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1. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Kita mulai, ya. 
Sidang Pemeriksaan Perkara Nomor 139/PHP.BUP-XIX/2020 

dibuka, sidang dinyatakan terbuka untuk umum. 
 
 
 

Hari ini kita akan melakukan pemeriksaan persidangan dengan 
agenda mendengarkan keterangan saksi dan ahli dari Pemohon, 
kemudian dilanjutkan mendengarkan keterangan saksi dari Pihak 
Terkait karena Pihak Terkait tidak mengajukan ahli, ya … eh, Termohon 
tidak mengajukan ahli, ya? 

 
2. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Tidak, Yang Mulia. 
 
3. KETUA: SALDI ISRA 
 

Tidak mengajukan ahli. Kemudian akan mendengarkan 
keterangan saksi dan ahli dari Pihak Terkait.  

Silakan, siapa yang hadir dari Pemohon? Ringkas-ringkas saja, 
enggak perlu dibacakan semuanya.  

 
4. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

Terima kasih, Yang Mulia.  
Dari Pemohon hadir di persidangan ini atas nama saya sendiri 

Janter Manurung, Heber Sihombing. Secara online hadir Prinsipal kami 
atas nama Pak Dahlan dengan Pak Aswin. Kemudian penasihat hukum. 
Kemudian ada saksi 3 orang atas nama Tina Indrian Pangaribuan, 
Martunas Sihombing, Hairul Marpaung.  

 
5. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Cukup, ya? 
 
 
 
 

SIDANG DIBUKA PUKUL 11.19 WIB 

 

KETUK PALU 3X 
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6. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

Kemudian, Ahli kami hadirkan Dr. Maruarar Siahaan. Terima 
kasih, Yang Mulia. 

 
7. KETUA: SALDI ISRA  

 
 Terima kasih. Termohon, siapa yang hadir? 
 

8. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

Terima kasih, Yang Mulia. 
Di sidang luring, ada Komisioner atas nama Pak Yasir Nasution, 

didampingi Kuasa Hukum Hifdzil Alim. Kemudian di daring, ada 
Komisioner KPU Pak Ihsan, Pak Syarief, kemudian ada juga Pak Herman 
dan Pak Husein dan didampingi Kuasa Hukum Hasan Muaziz, dan Nur 
Hidayat. Dan saksi yang kami hadirkan nanti yang didengar 
keterangannya adalah Pak Rinto Hasudungan dan Bu Resfita Purba.  

Terima kasih, Yang Mulia. 
 
9. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Terima kasih. Pihak Terkait, siapa yang hadir? 
 

10. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

Terima kasih, Yang Mulia. 
Yang hadir Kuasa Hukum dua orang. Saya sendiri Adi Mansar dan 

Guntur Rambe. Yang daring, ada Des Alwi Tan dan kemudian ada 
Hussein Rambe. Kemudian Prinsipal Pihak Terkait, Pak H. Muhammad 
Ja’far Sukhsiri dan Ibu Atika Utammi … Azmi Utammi.  

Terima kasih, Yang Mulia. Dan kemudian (…) 
 
11. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Kemudian mengajukan ahli juga, ya? 
 
12. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

Ada saksi 3 orang, ditambah ahli 1 orang, Pak Dr. Heru Widodo, 
Yang Mulia.   

 
13. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya, terima kasih. Bawaslu, pemberi keterangan. Silakan. 
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14. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

Baik. Terima kasih, Yang Mulia. 
Yang hadir di ruangan sidang saya sendiri Maklum Pelawi, 

bersama dengan Bapak Ali Aga. Kemudian yang mengikuti secara 
daring, ada Ketua Bawaslu RI, Pak Abhan, didampingi Bawaslu Provinsi 
Sumatera Utara, Bapak Marwan dan Bapak Johan Alamsyah. Kemudian 
ada juga mengikuti daring dari Kantor Bawaslu Mandailing Natal, yaitu 
Ketua Bawaslu Mandailing Natal, Bapak Joko Arief Budiono, Yang Mulia.  

Terima kasih. 
 
15. KETUA: SALDI ISRA 
 

Terima kasih. Ini perlu hanya sekadar menegaskan kembali 
bahwa saksi yang pertama diperiksa adalah ahli dari … apa … dari 
Pemohon, kemudian akan ada tanya-jawab seperlunya kalau 
diperlukan, dilanjutkan dengan pemeriksaan saksi dari Pemohon. Jadi, 
itu diselesaikan dulu baru dilanjutkan. Ketika saksi misalnya Tina 
Indrian menyampaikan kesaksian, yang lain tidak boleh hadir di zoom, 
di online. Paham, ya? Supaya nanti tidak saling … apa … mencontek 
keterangan sebagai saksi. 

Kita periksa dulu … apa … ahli Pak Prof. Maruarar Siahaan. 
Silakan berdiri, Pak. Sumpah akan diambil oleh Yang Mulia Pak 
Manahan MP Sitompul.  

Dipersilakan, Yang Mulia Pak Manahan. 
 
16. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
 Baik. Terima kasih, Ketua. 
 

17. KETUA: SALDI ISRA 
 

Ada di situ yang … apa … pemandu?  
 
18. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
 Ada juru sumpahnya? 
 

19. KETUA: SALDI ISRA 
 

Juru sumpah ada, ya? Silakan, silakan, Yang Mulia. 
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20. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Baik. Agar Ahli Dr. Maruarar Siahaan mengikuti lafal janji yang 
saya tuntunkan. 
 “Saya berjanji sebagai ahli (…) 
 

21. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Suaranya tidak kedengaran. 
 

22. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Oh, tolong di-on-kan suaranya. 
 

23. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya. 
 

24. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Baik. Saya ulangi, agar mengikuti lafal janji yang saya tuntunkan. 
 “Saya berjanji sebagai ahli akan memberi keterangan yang 
sebenarnya, sesuai dengan keahlian saya. Semoga Tuhan menolong 
saya.” 
 

25. AHLI DARI PEMOHON: MARUARAR SIAHAAN 
 

Saya berjanji sebagai ahli akan memberi keterangan yang 
sebenarnya, sesuai dengan keahlian saya. Semoga Tuhan menolong 
saya. 
 

26. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Terima kasih. 
 
27. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Terima kasih. Pak Ahli … apa … supaya standby dulu sebentar. 
Kita mau mengambil sumpah Saksi. Ibu Tina Indrian Pangaribuan. Ada? 
 

28. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ada, Pak. 
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29. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Berdiri, ya. Kemudian Pak Hairul Marpaung, ada? 
 
30. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ada, Pak. 
 
31. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Silakan berdiri. Yang berikutnya, Pak Martunas Sihomping. 
Sihomping atau Sihombing? 
 

32. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Hombing. Sihombing, Pak. 
 

33. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Sihombing, ya. Ini ketiga-tiganya Kristen, nanti … apa … kita 
mohon kesediaan Yang Mulia Pak Manahan untuk mengambil sumpah 
saksi. Dipersilakan. 

 
34. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
 Baik. Tiga-tiga tangannya, dua jari, tangannya diangkat dua jari, 
ya. Sama-sama mengikuti lafal janji yang saya untunkan, ya.  
 “Saya berjanji sebagai saksi, akan memberikan keterangan yang 
sebenarnya, tidak lain dari yang sebenarnya. Semoga Tuhan menolong 
saya.” 
  

35. SAKSI BERAGAMA KRISTEN: 
 

 Saya berjanji sebagai saksi, akan memberikan keterangan yang 
sebenarnya, tidak lain dari yang sebenarnya. Semoga Tuhan menolong 
saya. 

 
36. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL 
 

 Terima kasih.  
 
37. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Silakan duduk, nanti Anda menunggu giliran, kita mau 
mendengarkan keterangan Ahli dulu.  
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Saudara Ahli dipersilakan menyampaikan keterangan Ahli 
maksimal 10 menit. Nanti kalau sudah mau 10 menit, nanti akan 
diingatkan, silakan! 
 

38. AHLI DARI PEMOHON: MARUARAR SIAHAAN  
 

 Terima kasih. Terima kasih, Panel Hakim Yang Mulia. Saya diminta 
ini memberikan keterangan, tetapi sebagai Pendahuluan, barangkali 
saya membuat satu analogi di dalam proses peradilan umum misalnya, 
di mana ada tindakan-tindakan insidentil yang diperintahkan untuk 
dilakukan, itu biasanya dengan suatu putusan sela. Tetapi tampaknya 
di MK, putusan sela itu tidak diakomodir, tetapi juga perintah untuk 
melakukan pemeriksaan ulang di beberapa tempat itu, sebenarnya 
belum putusan akhir, sehingga kemudian jikalau dianggap hasil ini 
menjadi sesuatu yang sah atau kalau hasil penghitungan pemungutan 
suara ulang ini akan diubah oleh Mahkamah Konstitusi sesuai dengan 
kenyataan yang ada, maka inilah yang akan menjadi hasil yang akan 
diintegrasikan dengan hasil perolehan suara di tempat yang tidak 
diperintahkan pemungutan ulang dan kemudian akan diakomodir atau 
dimuat dalam suatu putusan akhir yang akan menentukan seluruh 
proses ini sebagai sesuatu yang telah final, yaitu dengan menentukan 
jumlah perolehan suara dan kemudian siapa yang menjadi pemenang, 
dan kemudian pasangan calon terpilih.   
 Saya kiradi dalam beberapa hal kalau saya kembali 
menganalogikan bahwa di dalam tindakan-tindakan insidentil yang di 
perintahkan di pengadilan umum melalui putusan sela, biasanya 
keterlibatan daripada yang memberi perintah untuk melakukan apa 
yang dikatakan supervisikah, pengawasan, kemudian monitoring 
daripada tindakan-tindakan yang dilakukan oleh … yang diperintahkan 
sebagai implementasi daripada putusan yang memerintahkan 
pemungutan suara ulang itu, biasanya kalau di dalam … bukan 
biasanya, di dalam praktik yang lalu di dalam pengalaman kita, kita 
juga diperintahkan untuk memonitor di lapangan. Sehingga dengan 
monitoring itu, meskipun yang menyelenggarakan dan mengawasi 
adalah penyelenggara pemilu, baik itu KPU maupun Bawaslu. Tetapi 
kita memiliki suatu catatan tersendiri, sehingga kemudian di masa lalu 
memang ketika hasilnya pemungutan suara ulang dibawakan di MK 
sebagai laporan dan kemudian kita sudah membuat satu pandangan 
tertulis, maka MK hanya menyatakan dalam putusan akhir itu kemudian 
bahwa ini yang benar perolehan suara ini. Tetapi dinamika seperti yang 
terjadi sekarang, saya kira juga tidak ada masalah. Bahwa yang 
menjadi persoalan, ada kesan seolah-olah dua perkara yang terjadi ini, 
padahal menurut saya, kalau masih putusan belum mengakhiri satu 
sengketa, itu berarti dia adalah putusan, putusan sela atau putusan 
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antara (tussen vonnis) yang akan menjadi bagian atau akan 
mempersiapkan putusan akhir eind vonnis.  
 Nah, oleh karena itu, ketika terjadi … perintah pemungutan suara 
ulang di beberapa TPS seperti yang diperintahkan MK dan sudah 
dilaksanakan, tetapi persoalannya, apakah itu sepertinya bisa lagi diuji 
dan tentu saja kalau melihat dia dengan satu penetapan atau 
keputusan KPU tentang hasil rekapitulasi, dia kemudian tunduk kepada 
pengujian tersendiri seperti yang berlangsung sekarang ini.  
 Oleh karena itu, dari apa yang terjadi bahwa parameter untuk 
menilai juga adalah sama dengan peraturan-peraturan perundang-
undangan yang sudah berlaku untuk penyelenggaraan suatu pemilu.  
 Nah oleh karena itu, saya kira sekarang, apa yang menjadi 
keberatan daripada Pemohon, yaitu bahwa penyelenggaan pemilukada 
seperti yang berlangsung dengan jumlah suara yang ditetapkan oleh 
KPU, ternyata mereka memiliki suatu keberatan tersendiri lagi, yaitu 
salah satu yang paling utama bahwa Pasangan Calon Nomor Urut 1 itu 
melakukan kampanye sebelum pelaksanaan pemungutan suara ulang, 
padahal jelas di dalam regulasi, baik di dalam perintah putusan MK, itu 
dilarang untuk dilakukan. Menjadi pertanyaan, apakah sesuatu 
kampanye seperti itu berpengaruh enggak terhadap perolehan suara? 
Sudah pasti, apalagi kalau ada tuduhan yang kedua, money politics dan 
ini tentu saja dilakukan dalam rangkaian kampanye yang tidak 
diperkenankan di dalam peraturan.  
 Nah oleh karena itu, dengan mengabaikan beberapa keberatan 
yang lain, jikalau sebenarnya dengan bukti-bukti yang sah atau yang 
dikatakan dalam dua hal ini terjadi, maka menurut saya, menjadi 
persoalan besar bahwa hasil rekapitulasi perolehan suara dari 
pemungutan suara ulang itu menjadi sesuatu yang tidak dapat 
dikatakan sah karena yang dilakukan telah melanggar aturan-aturan 
yang ada, sehingga menjadi kata kunci sekarang, apakah jika terbukti 
pelanggaran ini adalah value, pasangan calon urut yang melakukan 
kampanye dan money politics itu, apakah akan langsung didiskualifikasi 
atau dihitung=0, dan kemudian akan dihitung perolehan suara 
pasangan lain berdasarkan apa yang ada.  

Saya kira itu merupakan masalah yang akan ditentukan, tetapi 
yang jelas jikalau pelanggaran ini terbukti dan ada sesuatu bukti yang 
meyakinkan beyond reasonable doubt, tentu saja suatu proses yang 
salah, maka hasil penghitungan akhir akan salah. Nah, saya kira 
dengan apa yang kami kemukakan ini oleh karena dari apa yang 
dikemukakan kepada kami, bukti-bukti, yang dikemukakan itu, cukup 
apa … cukup autentik. Maka oleh karena itu, tentu saja sebagai 
pendapat yang kami bisa kemukakan terhadap hasil akhir bahwa hasil 
rekapitulasi dalam penetapan KPU tentang perolehan suara setelah 
pemungutan suara ulang itu menjadi sesuatu yang tidak sah dan pilihan 
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itu menurut saya yang paling logis, tidak ada suara yang diperoleh oleh 
seorang pasangan calon yang demikan. 
 Sehingga oleh karena itu, argumen atau dalil dari Pemohon, 
menurut kami cukup beralasan untuk dikabulkan.  

Demikian yang dapat kami kemukakan, Pak Ketua dan Anggota 
Panel yang kami hormati. Terima kasih. 
 

39. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima kasih, Ahli.  
 Sekarang Kuasa Pemohon ada pertanyaan? Satu pertanyaan saja, 
ya. 

 
40. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Terima kasih, Yang Mulia. 
 
41. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 
42. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Saudara Ahli, ini berkaitan dengan di luar dari yang sudah 
diterangkan Saksi tadi, kaitannya soal (…) 

 
43. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ini Ahli bukan Saksi tadi. 
 
44. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Ahli … kaitannya dengan kewanangan Bawaslu terkait 
pelanggaran. Pertanyaannya, apabila Bawaslu menerima laporan 
tentang adanya pelanggaran, namun tiba-tiba disebutkan status 
laporan itu tidak memenuhi syarat formil, materiil, dan tidak memenuhi 
unsur pidana, sementara saksi pelapor, bukti-bukti belum pernah 
diperiksa sama sekali. Pendapat Ahli bagaimana? 

 
45. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Silakan. 
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46. AHLI DARI PEMOHON: MARUARAR SIAHAAN 
 

 Ya, terima kasih. (…) 
 

47. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tunggu. Termohon … Termohon ada yang mau ditanyakan? Satu 
pertanyaan juga. 

 
48. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Ada, Yang Mulia. 
 Saudara Ahli, menurut Saudara Ahli, definisi kampanye itu apa 
dan definisi kampanye ilegal itu apa? Terima kasih. 

 
49. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Sudah cukup, ya? Kalau Pihak Terkait tidak boleh mengajukan 
pertanyaan. Silakan, Ahli.  

 
50. AHLI DARI PEMOHON: MARUARAR SIAHAAN 
 

 Ya, terima kasih. 
 

51. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ada 2 pertanyaan, satu dari Pemohon, satu dari Termohon. 
Silakan. 

 
52. AHLI DARI PEMOHON: MARUARAR SIAHAAN  
 

 Menurut saya, ketika ada laporan kepada Bawaslu tentang 
pelanggaran, dalam peraturan Bawaslu sendiri djelaskan, jikapun itu 
tidak sengketa yang diharuskan atau disampaikan kepada Bawaslu 
kalau mengenai pelanggaran TSM, pelanggaran yang lain pun harus 
dilakukan klarifikasi. Dan klarifikasi itu pun tentu saja stakeholder yang 
ada harus dipanggil dan memperoleh penjelasan-penjelasan, sehingga 
dapat diperoleh data-data yang mendukung pernyataan bahwa suatu 
permohonan tidak memenuhi syarat formilnya, tidak memenuhi syarat 
materiil, dan lain sebagainya. Jika juga seandainya ada suatu laporan 
tentang money politics, tentu kalaupun Pemohon tidak mengajukan 
sebagai satu sengketa pemilihan secara TSM di Bawaslu provinsi, 
seyogianya Bawaslu kabupaten mengajukan laporan itu kepada 
Bawaslu provinsi untuk ditindaklanjuti sebagai suatu sengketa yang 
menyangkut pelanggaran TSM, tetapi kalau hal ini tidak dilakukan, saya 
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kira ini adalah kekeliruan atau kelalaian daripada Bawaslu yang tidak 
boleh ditimpakan kepada Pemohon, in casu dalam hal ini pasangan 
calon yang menaruh keberatan. Demikian pertanyaan … jawaban yang 
saya berikan kepada pertanyaan Pemohon. 
 Kalau mengenai kampanye yang diajukan oleh Termohon, 
menurut saya kalau kita perhatikan tanpa melihat juga di dalam 
undang-undang. Kampanye itu adalah kegiatan yang dilaksanakan 
calon dalam suatu persaingan memperebutkan dukungan atau untuk 
mendapatkan dukungan pemilih dalam satu pemungutan suara.  

Nah, kalau saya ambil dalam bahasa Inggrisnya dari kamus 
hukum yang di … diambil oleh Black’s Law dikatakan, campaign itu 
adalah semua hal yang perlu secara hukum untuk dilakukan oleh 
seorang calon dalam rangka memperoleh suara atau pluritas suara di 
dalam suatu pemilihan yang dilakukan. Jadi, saya kira kalau kita ambil 
lagi analoginya apa yang disebutkan campaign dalam seperti suatu size 
terhadap suatu barang, tentu dimaksudkan di sini adalah bagaimana 
supaya pemilih itu boleh atau pembeli itu membeli suatu barang, atau 
seseorang, atau gagasan yang diajukan dengan melalui banyak cara. 
Apakah itu dengan suatu pandangan, visi dan misi, serta juga, ya kalau 
dia menjadi money politics, dia menjanjikan sesuatu.  

Saya kira demikian yang bisa saya jawab, Pak Ketua. Terima 
kasih.  

 
53. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima kasih. Ini ada pendalaman dari Yang Mulia Hakim 
Konstitusi Manahan MP Sitompul. Dipersilakan. 

 
54. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik, terima kasih, Yang Mulia Prof. Saldi, Ketua Panel. Saya mau 
ke Ahli Dr. Maruarar siahaan. 
 Tadi disinggung oleh Ahli tentang adanya apakah itu namanya 
fenomena baru tentang Putusan Mahkamah Konstitusi yang membuat 
putusan akhir atau eind vonnis tadi. Yang dulunya memang Mahkamah 
pernah membuat putusan sela atau putusan vonis tadi. 
 Nah, adanya pertimbangan Mahkamah dalam hal itu adalah untuk 
adanya efektivitas daripada penyelenggaraan itu. Bilamana dengan 
putusan akhir, tentunya bilamana pihak-pihak tidak ada yang 
keberatan, maka itu KPU bisa langsung meneruskan tindakan-tindakan 
administratif atau tindakan lain yang diperlukan. Namun, dengan 
adanya putusan yang bersifat final and binding, ini pada saat kita 
sidang yang lalu, di sana para KPU-nya, KPU di daerah menyatakan 
mereka menafsirkan bahwa itu tidak lagi menjadi ada hak dari pihak-
pihak lawan ataupun pihak lain untuk mengajukan keberatan.  
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 Nah, pertanyaan saya, apakah penafsiran yang demikian ini dapat 
mempengaruhi pihak-pihak penyelenggara ini untuk menyelenggarakan 
pelaksanaan lanjutan tadi itu, tidak memegang prinsip seperti yang 
seharusnya? Misalnya dengan adanya kampanye tadi yang dipersoalkan 
oleh Pemohon. Adanya tadi pemberian ataupun money politics seperti 
yang tadi itu. Apakah itu bisa mempengaruhi sikap dari para 
penyelenggara ini untuk bertindak tidak sesuai dengan apa yang 
diharuskan?  

Kira-kira demikian pertanyaan saya kepada Ahli. Terima kasih.    
 
55. AHLI DARI PEMOHON: MARUARAR SIAHAAN  
 

 Ya, terima kasih, Pak Ketua dan Pak Yang Mulia Hakim Mahkamah 
Konstitusi Pak Manahan.  

Sebenarnya di dalam hal ini sebenarnya kalau ada satu perintah 
untuk melakukan pemungutan suara ulang di beberapa tempat, maka 
penyelenggaraan pemungutan suara ulang di beberapa tempat itu 
kecuali keterbatasan yang diberikan tidak boleh kampanye adalah 
terikat kepada peraturan perundang-undangan yang ada tentang 
penyelengaraan suatu pemilihan. Misalnya seperti dikatakan itu, 
peraturan-peraturan tentang ... apa … hal-hal lain yang tidak boleh, 
kemudian cara penyelesaian daripada keberatan-keberatan yang ada 
terbagi misalnya antara yang dahulu MK boleh langsung menyelesaikan 
pelanggaran TSM dengan prinsip bahwa keadilan prosedural tidak boleh 
menutup keadilan substansial. Tetapi di dalam Undang-Undang 
Pemilukada yang baru dan kemudian dikukuhkan dalam Peraturan 
Bawaslu, mereka boleh memeriksa itu secara tersendiri. Tetapi kalau 
terjadi suatu kelalaian, dalam hal ini, tetap juga mereka tentunya 
tunduk kepada pengawasan daripada Mahkamah Konstitusi sebagai 
benteng terakhir.  
 Oleh karena itu, menurut saya, setiap keputusan yang diambil 
sebagai hasil daripada perintah Mahkamah Konstitusi dengan suatu 
penetapan atau keputusan, tentu saja itu kemudian tunduk kepada 
pengujian yang dilakukan oleh Mahkamah Konstitusi berdasarkan 
permohonan Pemohon. Menurut saya, dalam hal ini sebenarnya secara 
sederhana bisa seperti kelanjutan untuk sebagian wilayah itu yang 
belum tuntas itu diulang, maka itu adalah suatu proses, tetapi dia 
merupakan bagian dari proses yang lalu.  
 Menurut saya, apa yang saya lihat di banyak permohonan, perlu 
dibicarakan lagi legal standing dan lain sebagainya. Apalagi apa yang 
dikatakan threshold tidak lagi. Kita menilai sekarang hasil pemungutan 
suara itu dari sisi apakah prinsip konstitusi tentang pemilihan yang 
demokratis, langsung, umum, bebas, dan rahasia itu terlaksana dalam 
langkah-langkah yang ditentukan dalam peraturan KPU, undang-
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undang yang lain, maupun peraturan Bawaslu dalam timbul … dalam 
hal timbul suatu keberatan tertentu di tingkat penyelenggaraan.  
 Saya kira ini yang bisa saya jawab, Hakim Yang Mulia, 
pertanyaannya. Terima kasih.  
 

56. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima kasih, ini masih ada kelanjutan dari Yang Mulia Pak Daniel. 
Dipersilakan!  
 

57. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Baik, terima kasih, Yang Mulia Ketua Panel.  
Ahli Pak Dr. Maru, dalam kaitan dengan keadilan substantif dan 

juga keadilan prosedural, ada karakteristik dalam Hukum Acara Pilkada 
Nomor 6 Tahun 2020 dalam kaitan dengan putusan. Kalau kita lihat 
dalam … ya, mungkin pakai istilah gelombang pertama kemarin, MK 
tidak mengenal ada namanya putusan sela. Karena berharap bahwa 
seluruh proses itu menjadi putusan akhir. 
 Karena dalam kenyataan itu, ada permohonan misalnya nomor 
yang sama ketika hasil PSU misalnya, ternyata posisinya yang tadi jadi 
Pihak Terkait bisa jadi Pemohon karena dia kalah ataupun sebaliknya. 
Sementara dalam praktik itu, itu nomor perkaranya sama. Sementara, 
Pemohonnya ini berbeda.  
 Nah, hal ini kalau dicermati dalam PMK Nomor 6 Tahun 2020 itu, 
dan itu juga fakta kemarin setelah putusan MK, kalau tidak salah ada 
dua daerah yang pemenangnya terbalik. Kalau dengan Permohonan 
nomor perkara yang baru, itu kan berarti tidak membingungkan. Kalau 
yang lalu, kan tadinya dia Pemohon nomor yang sama. Ketika dia 
menang dan diajukan kembali ke MK, maka dia posisi yang berbeda 
dengan Pemohon yang berbeda, tapi nomornya sama. Nah, ini … ini 
salah satu. 
 Kemudian, yang terakhir. Terkait dengan hari ini, MK telah 
memutuskan sengketa Kabupaten Sekadau. Nah, itu sebenarnya sudah 
ada jawaban MK terkait dengan makna ‘putusan yang final dalam 
kaitan dengan pilkada’. Sehingga dalam sengketa gelombang kedua ini, 
MK sudah mengeluarkan putusan sela untuk mencegah tidak ada 
tindakan hukum lain setelah adanya penetapan rekapitulasi itu. Jadi, ini 
mungkin ada sedikit perbedaan sengketa pilkada saat ini dengan pada 
waktu Ahli masih di MK. Mungkin bisa memberi masukan atau 
perspektif terkait hal itu karena ini sebenarnya ada karakteristik yang 
baru terkait dengan hukum MK. 
 Terima kasih. Saya kembalikan kepada Yang Mulia Pak Ketua. 
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58. AHLI DARI PEMOHON: MARUARAR SIAHAAN  
 

 Ya, bisa saya jawab, Pak Ketua? 
 
59. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Silakan, Ahli! 
 
60. AHLI DARI PEMOHON: MARUARAR SIAHAAN  
 

 Ya. Sebenarnya kalau dari ukuran bahwa pada akhirnya MK harus 
menentukan hasil akhir daripada sengketa pemilihan kepala daerah itu 
dengan suatu putusan, tetapi dia adalah satu dengan apa yang terjadi 
dengan putusan-putusan sebelumnya. Sehingga, putusan sela itu 
sebenarnya kalau di dalam karakteristik peradilan umum yang 
sederhana, dia nomornya seharusnya sama. Tetapi, untuk 
menyederhanakan bahwa tidak terjadi Permohonan baru dan 
membingungkan, analoginya kembali kita ambil di dalam peradilan 
umum. Bahwa seorang penggugat konvensi, yaitu penggugat awal, bisa 
kemudian menjadi penggugat atau tergugat rekonvensi. Jadi, terbalik 
situasinya. Dan saya kira, posisi itulah sebenarnya yang terjadi ketika 
ada perubahan hasil, ketika ada perintah pemungutan suara ulang. 
Sehingga dalam hal itu, sebenarnya menurut saya sebagai satu 
kesatuan yang akan dia akhiri nanti dengan putusan akhir, 
sesungguhnya siapa yang menang, maka posisi daripada Pemohon 
dalam artian sesudah ada penetapan KPU tentang hasil rekapitulasi 
perolehan suara ulang, itu sesungguhnya kalau terbalik, dia kemudian 
seperti posisi dalam perkara biasa peradilan umum, yaitu dia menjadi 
penggugat rekonvensi. Jadi, mirip itu penggugat konvensi/penggugat 
rekonvensi. Jadi, kalau kita buat dalam misalnya terminologinya di 
Mahkamah Konstitusi, bisa Pemohon awal kemudian Termohon dalam 
… dalam perkara hasil pemungutan suara ulang. Tetapi itu terlalu 
panjang, tentu nanti bisa diciptakan suatu terminologi yang lebih 
pendek sedemikian rupa, tetapi posisinya tidak akan dibingungkan.  

Barangkali para hakim peradilan umum juga di … di masa-masa 
awal tugasnya, dia akan kebingungan ketika ada gugatan rekonvensi 
yang digabungkan menjadi satu dengan gugatan konvensi. Kemudian, 
kadang-kadang dalam penyebutan itu, dia akan … akan tersesat karena 
memang istilah itu menempatkan posisi yang berbeda di dalam melihat 
perkara itu. Tetapi di satu kesatuan, yaitu bahwa Pemohon di dalam 
perkara awal ketika dia menjadi menang dia menjadi Termohon, 
barangkali itu adalah sesuatu hal yang bisa dibuat dengan garis miring 
seperti dalam peradilan … peradilan umum, yaitu penggugat konvensi 
dengan penggugat rekonvensi di sini Termohon/Pemohon, misalnya 
pemeriksa … apa … Pemungutan Suara Ulang (PSU), gitu. Saya kira, ini 
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satu istilah yang mungkin bisa diatur di dalam Peraturan Mahkamah 
Konstitusi yang diberikan keleluasaan oleh undang-undang untuk 
melengkapi hukum acaranya. 
 Saya kira, sejauh itu yang bisa saya jawab. Dan saya minta maaf 
jika tidak bisa memperjelas keadaannya. Terima kasih, Pak Ketua. 
 

61. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima kasih, Pak Maruarar Siahaan. Terima kasih atas 
keterangannya. Saya rasa sudah cukup, ya? Karena sudah ada 
pendalaman dari Hakim, sudah ada dari Termohon, dan dari Pemohon. 

 
62. AHLI DARI PEMOHON: MARUARAR SIAHAAN  
 

 Terima kasih. 
 
63. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ahli dipersilakan kembali ke kesibukan lain, bisa meninggalkan 
(…) 

 
64. AHLI DARI PEMOHON: MARUARAR SIAHAAN  
 

 Terima kasih, Pak Ketua. 
 

65. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ruang Zoom. Terima kasih. 
  

66. AHLI DARI PEMOHON: MARUARAR SIAHAAN  
 

 Terima kasih, Pak.  
 

67. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Pemohon kita lanjutkan, ya, untuk memeriksa Saksi. Sekarang 
Saksi Tina Indrian Pangaribuan. Yang lain silakan mengeluar … apa … 
keluar dari ruangan dulu. Ibu Tina, siap ya?  
 

68. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Siap, Pak.  
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69. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ibu, kemarin di pemungutan suara ulang di Mandailing Natal apa 
posisinya? Pekerjaannya apa? Jangan melihat-lihat! Lihatnya ke sini!  
 

70. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Waktu di TPS atau (…)  
 

71. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya, itu jadi petugas TPS atau jadi pemilih biasa (...)  
  

72. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Oh.  
 

73. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Dan segala macam.  
 

74. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Jadi Saksi 02.  
 

75. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Jadi Saksi Pasangan Calon 02, ya?  
 

76. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya, Pak.  
 

77. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oke. Itu di TPS berapa?  
 

78. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 02.  
 

79. KETUA: SALDI ISRA 
 
 TPS 02?  
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80. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya, Pak.  
 

81. KETUA: SALDI ISRA 
 
 TPS 02, Saksi untuk Paslon 02?  
 

82. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya, benar, Pak.  
 

83. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya, dua kali 02-nya ini. Ibu Tina, apa yang akan Ibu jelaskan?  
 

84. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Yang pertama, itu kampanye di rumah Bapak Ja’far Sukhairi. 
Terus yang kedua money politics. Dan yang ketiga (...)  
 

85. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Tunggu dulu. Ibu, Saksi di TPS 02?  
 

86. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya, Pak.  
 

87. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Lalu akan menjelaskan kampanye di rumah siapa?  
 

88. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Bapak Ja’far Sukhairi.  
 

89. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Itu di TPS itu rumahnya?  
 

90. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Tidak, Pak.  
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91. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Jadi, apa yang mau dijelaskan? Sementara tadi Ibu menjelaskan 
bahwa Ibu adalah Saksi Pasangan Calon di TPS 02. Sekarang mau 
menjelaskan kampanye di tempat lain, nah, coba apa … apa … apa 
hubungannya?  
 

92. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Hubungannya gini, Pak. Jadi, sebelum tanggal 24, itu tepatnya 
pada tanggal 6 April 2021, itu malam kira-kira pukul 21.30 WIB, itu ada 
kampanye di rumah Bapak Ja’far Sukhairi. Kejadiannya (...)  
 

93. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ibu menyaksikan sendiri?  
 

94. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya, menyaksikan sendiri.  
 

95. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Itu menyaksikan … kan … sendiri di rumah siapa?  
 

96. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Di rumah Bapak Ja’far Sukhairi.  
 

97. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ja’far, ya. Lalu, itu berapa orang yang hadir di situ?  
 

98. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Kira-kira kurang-lebih ada 100 orang, Pak.  
 

99. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Kurang-lebih 100 orang. Nah, Ibu datang ke situ dalam kapasitas 
sebagai apa? Kok bisa tahu ada kampanye di situ dan segala 
macamnya?  
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100. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Awal mulanya kan, Pak, pada pukul 19.00 WIB kan saya di rumah, 
nonton.  
 

101. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
 

102. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Tiba-tiba ada tetangga, Opung Pardo Goro Silitonga itu datang ke 
rumah.  
 

103. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Terus?  
 

104. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Terus, Ibu itu bilang gini, “Ada pertemuan malam ini,” katanya.  

“Pertemuan apa?” Ku bilang.  
“Pertemuan dari 01.” 
“Di mana?”  
“Di Panyabungan”  
“Jadi?” Ku bilang.  
“Ayolah ke sana.”  
“Titik kumpulnya di mana?” Ku bilang kan. 
“Di rumah orang Sisabang” Kataya begitu kan, Pak.  
Kemudian, pukul 20.00 WIB, kami pergi ke situ. Saya, eda saya, 

ito saya, amanguda saya, kakak saya, dan tetangga saya, pergilah ke 
titik kumpul.  

Nah, setelah menunggu jemputan, kurang-lebih satu jam kami 
menunggu jemputan karena titik pertama itu ada tujuh mobil yang 
berangkat. Kemudian, saya kan di trip kedua, Pak. Di trip kedua itu ada 
3 mobil, dua mobil pribadi warna merah dan satu mobil pick-up. Saya 
berada di mobil pick-up, bersama eda dan keluarga saya.  

Kemudian, sampai kami di rumah Bapak Ja’far Sukhairi itu sudah 
banyak orang, kan. Dan mempersilakan kami masuk.  
 

105. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Jadi, Ibu (...)  
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106. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ke dalam ruangan (...)  
 

107. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Halo. Jadi, Ibu salah satu yang diundang untuk hadir di acara 
malam itu, ya? Tanggal 26 … 26 April itu?  
 

108. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Tanggal 6 April, Pak.  
 

109. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya, 6 April itu Ibu salah satu yang diundang, ya?  
 

110. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya, Pak.  
 

111. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Lalu, sampai di sana apa yang disampaikan oleh tuan rumah?  
 

112. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Kemudian, di situ, kan belum ada Bapak Ja’far Sukhairi dan Ibu 
Atika, masih bapak … ada bapak yang maaf, fisiknya agak gendut, ya, 
fisiknya gendut. Kemudian, dia mengaku seorang dosen. Dan dia 
katanya ingin memperjuangkan Paslon 01.  
 

113. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
 

114. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Di situ itu. Baru kemudian Bapak itu yang membuka acara, 
meminta dukungan kami warga masyarakat Kampung Baru untuk 
memilih Pasangan 01. Baru, Bapak itu mengatakan bahwa kami 
masyarakat Kampung Baru sebenarnya tinggal di antarlintas, tetapi 
disayangkan masyarakatnya tertindas karena pemerintahan yang tidak 
urus dan tidak mau tahu. Saya dengar sendiri itu.  
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115. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke.  
 

116. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Kemudian, sembari menunggu Bapak Ja’far Sukhairi dan Ibu Atika 
datang. Setelah MC mengatakan beberapa patah kata, kemudian 
datanglah lagi ada pengacara katanya. Namanya Bapak Adi Mansar. 
 Nah, Bapak itu bercerita tentang perjuangan tiga orang.  
 

117. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oke. Intinya begini, dia mengajak Ibu untuk memilih Pasangan 
Calon 01 untuk mem (...)  
 

118. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Benar.  
 

119. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Dengan alasan mau memajukan daerahnya itu?  
 

120. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya, benar.  
 

121. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Terus, apa lagi? Ada, ndak lagi yang … yang terjadi malam itu, di 
luar mengajak itu?  
 

122. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
  
 Banyak, Pak.  
 

123. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Apa lagi?  
 

124. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Kemudian, Bapak Mansur Parade … eh, maaf, Pak Adi Mansur … 
Mansar, itu menceritakan kejadian tentang seorang yang membuka di 9 
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Desember kemarin (ucapan tidak terdengar jelas), suasana natal untuk 
keluarga di situ dijelaskan. Dan Bapak itu mengasih tunjuk kami satu 
buah buku tebal … tebal. Katanya, “Inilah pelanggaran-pelanggaran 
itu,” katanya begitu.  
 

125. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oke.   

 
126. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Kemudian panjang cerita. 
 

127. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terus? 
 

128. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Kemudian, panjang cerita ketemulah dari luar Bapak Ja’far 
Sukhairi bersamaan dengan Ibu Atika dari luar dan dipersilakan duduk 
di depan. Sebelum kami ... sebelum Bapak itu menyampaikan sepatah 
dua patah kata, Bapak itu meminta kami untuk memulainya dengan 
doa. 
 

129. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, terus? 
 

130. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Baru Bapak itu juga meminta dukungan doa ... meminta 
dukungan suara dari masyarakat Kampung Baru.  
 

131. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. 
 

132. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Dan beliau berjanji jikalau dia terpilih menjadi Bupati Mandailing 
Natal, dia berjanji untuk membangun rambing di desa kami. Bukan 
rambing lagi, tetapi sudah jembatan permanen.  
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133. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. 
 

134. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Begitu kata beliau.  
 

135. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi, dijanjikan (...)  
 

136. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

Dan kemudian (…) 
 

137. KETUA: SALDI ISRA 
 
Tenang dulu! Dijanjikan kalau dia terpilih akan dibangun 

jembatan di desanya Ibu? 
 

138. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya. 
 

139. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terus apa lagi? 
 

140. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Kemudian, karena itu katanya mendapatkan isu bahwa jika Bapak 
itu terpilih, katanya kalau Bapak Ja’far Sukhairi terpilih, dia akan 
menutup lapak tuak dan tidak membolehkan peliharaan B2. Dan Bapak 
itu menyangkal bahwa itu isu tidak benar, kata Bapak Ja’far. Jikalau 
saya terpilih, saya tidak akan melarang lapak tuak dan peliharaan B2 di 
Desa Kampung Baru karena itu adalah mata pencarian mereka.  
 

141. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. 
 

142. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Begitu kata beliau. 
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143. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu. 
 

144. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Kemudian (...) 
 

145. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Kemudian apa lagi? 
 

146. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Kemudian, Bapak itu juga mengatakan bahwa dari keluarga 
mereka juga sudah ada menyumbangkan 1 hektare tanah di (ucapan 
tidak terdengar jelas) untuk masyarakat-masyarakat Nasrani yang ada 
di situ.  
 

147. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke.  
 

148. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Begitu kata beliau.  
 

149. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi gini, Bu, singkatnya berapa lama Ibu di tempat itu? 
 

150. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Kami pulang 00.30 malam. 
 

151. KETUA: SALDI ISRA 
 

 00.30 malam? 
 

152. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya.  
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153. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu berarti lama juga ya dari pukul 20.00 sampai 00.30 malam? 
Jadi (...) 
 

154. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak. 
 

155. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Kira-kira malam itu ada 100 orang yang hadir, ya? 
 

156. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak, kurang-lebih. 
 

157. KETUA: SALDI ISRA 
 

 100 orang yang hadir? Ibu akhirnya pilih siapa, Bu? 
 

158. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Tunggu, Pak, belum siap.  
 

159. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Apa itu yang mau disampaikan lagi? 
 

160. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Kemudian, setelah kami setelah selesai mendengarkan dari Bapak 
Ja’far dan Ibu Atika, penutupnya kami dihidangkan makanan dan ketika 
kami makan, kami disamperi dan dikasih uang sebesar Rp500.000,00 
ke kami pada malam itu.  

 
161. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Dikasih uang Rp500.000,00? 
 

162. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya. Dan orang yang mengasihkan itu katanya, “Ini masih awal, 
ya, nanti ada lagi.” Katanya begitu.  
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163. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ibu terima uang itu? 
 

164. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Saya terima, Pak.  
 

165. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Bagaimana Ibu bisa membuktikan terima uang itu? 
 

166. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Karena video, foto itu bersumber dari saya, Pak.  
 

167. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, video itu bersumber dari Ibu?  
 

168. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya. 
 

169. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi, Ibu rekam kejadian itu? 
 

170. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak.  
 

171. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, Rp500.000,00. Semua orang yang datang dikasih 
Rp500.000,00? 
 

172. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Dikasih kak ... Pak. Anak-anak pun dikasih. Saya melihat sendiri.  
 

173. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terus akhirnya Ibu memilih 01? 
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174. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak.  
 

175. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya? Tapi dipaksa enggak, untuk memilih 01? 
 

176. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Tidak ada sih, Pak, dipaksa untuk memilih 1, tetapi pada malam 
itu, di situ kan ada Bang Sadrak Pasaribu. Kemudian, setelah saya 
berbincang dengan warga yang di situ ngomong-ngomong katanya, 
“Tanggal 5 ada pembagian uang Rp1.000.000,00 dari pihak 01 dan itu 
di rumah Bang Sadrak Pasaribu.”  

Nah, eda saya, Damaria Siregar menjumpai adiknya Bang Sadrak 
di depan Bang Sadrak dan dia menanyakan, “Masih bisa kami meminta 
uang itu?” katanya kan masih bisa kami mengambil uang itu katanya.  

Terus adiknya ini bilang, “Tunggulah dulu, saya tanyakan pula 
Abang saya.”  

Dan untuk mempertegas itu, untuk memperjelas itu, saya nge-
chat Bang Sadrak lewat Messanger, “Bang, apakah bisa kami datang ke 
rumah?”  

“Oh, bisa Dik. Datanglah.”  
Jadi, pada tanggal 7 April pagi pukul 10.00, kami 5 orang, saya, 

eda saya, ito saya, terus ada lagi kakak saya dan anaknya, kami 
datanglah ke rumah Bang Sadrak Pasaribu karena kami diarahkan ke 
situ kan. Kemudian kami masuk ke rumah, ke rumah Bang Sadra dan 
dikunci pintunya. Dan setelah kami sampai di rumahnya itu kami 
dikasih selebaran kertas yang isinya surat pernyataan dan saya 
membaca secara jelas bahwa di situ saya bersedia memilih Paslon 01, 
disebutkan nama Bapak Ja’far Sukhairi dan Ibu Atika tanpa unsur 
paksaan dari siapa pun. Dan di bawahnya itu tertanda tangan ada di 
atas materai dan kami diminta sidik jari dan tanda tangan. Terus nama 
kami di bawah dan sebelumnya kami disuruh mengisikan nama NIK, 
tempat, tanggal lahir, dan pekerjaan kami apa, begitu. Kami tanda 
tangani dan kami mendapatkan uang Rp1.000.000,00.  
 

177. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Berapa tambahan uangnya lagi, Bu? Rp1.000.000,00? 
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178. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Setelah 5 ... setelah Rp500.000,00 di malam 6 April, kami 
mendapat lagi di 7 April Rp1.000.000,00.  
 

179. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Rp1.000.000,00. Jadi, Ibu mendapat Rp1.500.000,00 ya? 
 

180. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak.  
 

181. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Banyak juga. Ibu merasa enggak ... merasa bersalah enggak, 
terima uang itu, ya? 
 

182. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Awalnya di situ kan, Pak, saya belum ada terlibat ... apa ... masih 
netral kan, jadi kami kan dikasih uang itu. Jadi, enggak ada rasa 
bersalah, sih. 
 

183. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, enggak ada rasa bersalah, ya. Tapi sudahlah ini kan bukan 
soal rasa bersalah atau tidak. Nah, sekarang itu surat perjanjian itu Ibu 
punya, enggak? 
 

184. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Itu surat perjanjian itu (...) 
 

185. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Yang pernyataan itu? 
 

186. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Tidak boleh kami masukkan ke dalam membawa Hp tidak boleh, 
surat pernyataannya itu juga panik kita punya, dia disimpan di 
rumahnya. 
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187. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Disimpan di rumahnya. Jadi, ada enggak kalau tidak memilih akan 
dibeginikan dan segala macamnya? Ada enggak di perjanjian itu, 
pernyataan itu? 
 

188. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Tidak ada, Pak. 
 

189. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oh, jadi surat pernyataan akan memilih Nomor Urut 01, tapi tidak 
ada kalau tidak memilih ancamannya begini dan segala macam. Tidak 
ada, ya? 
 

190. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Tidak ada, Pak. 
 

191. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Jadi, Ibu karena itu kemudian jadi memilih Pasangan 01? 
 

192. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya, Pak. 
 

193. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Sebelumnya memilih pasangan berapa, Bu, di pemilu pilkada 
sebelumnya yang bulan Desember? 
 

194. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Sebelumnya … sebelumnya itu 02, Pak. 
 

195. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oh, jadi ini gara-gara uang, pindah ke 0 … dari 02 ke 01, ya? 
  

196. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya, Pak. 
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197. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oke. Ada, Yang Mulia? Silakan! 
 

198. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Baru (…) 
 

199. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Tunggu sebentar, ya! 
 

200. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya, Pak. 
 

201. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Saya bertanya dulu. Saudara Tina. Nah, Saudara tadi 
mengatakan, “Berangkat beserta dengan saudara-saudara yang lain 
naik … menaiki 3 buah mobil.” Nah, itu (…) 
 

202. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Pertama … ya, Pak. 
 

203. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ya, itu yang menyiapkan mobil siapa? 
 

204. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Kalau untuk menyiapkan mobil, saya kurang tahu, Pak. Pokoknya 
mobil itu sudah terparkir di tempat titik kumpul dan kami disuruh naik 
ke mobil itu. 
 

205. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Baik. Dari tempat kalian, ya, dari kampung kalian itu ke 
tempatnya Pak Ja’far … Ja’far Sukhairi, ya? Dr. Ja’far Sukhairi tadi. 
Betul namanya? 
 

206. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya, Pak. 
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207. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Itu berapa jauh itu dari tempat atau dari kampung kalian? 
 

208. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Kira-kira itu 20 … sampai 20 menit, gitu lah, Pak. 
 

209. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Perjalanan? Berarti bukan dari hanya … bukan dari kampung 
kalian saja yang bertemu di situ. Dari daerah mana saja? Sehingga 
Saudara tadi mengatakan, “Sampai 100 orang.” 
 

210. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Itu yang saya lihat di situ kan, Pak, sudah … sudah jalan pertama 
… trip pertama itu 7 mobil, trip kedua itu ada 3 mobil, Pak. Jadi, setelah 
saya, trip kedua itu sampai ke rumah Bapak Dr. Sukhairi, sudah ramai 
sekali itu orang, Pak, dan kami dipersilakan masuk, dan yang saya lihat 
itu kebanyakan masyarakat Kampung Baru. 
 

211. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Oh, jadi kebanyakan dari masyarakat kampung kalian itu, ya, 
Kampung Baru, ya?  
 

212. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya, Pak. 
 

213. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Memang ada jembatan rusak di situ atau rambing … rambing 
yang rusak ada? 
 

214. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Di Kampung Baru ada, Pak. 
 

215. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ada. Belum diperbaiki? 
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216. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Belum, Pak. 
 

217. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Sudah berapa lama itu rusak? 
 

218. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Berapa, ya? Saya kurang tahu berapa tahun pastinya itu. 
 

219. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Oke. Tapi sampai sekarang masih belum diperbaiki, dari sejak 
rusak belum diperbaiki, ya?  
 

220. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Belum, Pak. 
 

221. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

Nah, itu tadi menjadi janji kampanye, ya? “Kalau nanti 
masyarakat Kampung Baru mau memilih Nomor Urut 1, nanti itu 
jembatan diperbaiki, malah diganti menjadi jembatan biasa.” Itu tadi 
isinya, begitu? 
 

222. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Dari … bukan rambing lagi, tapi sudah jembatan permanen, Pak. 
 

223. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Yalah. Jadi jembatan yang bagus gitulah. Itu jadi dijanjikan (…) 
 

224. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya, Pak. 
 

225. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Itu yang mengucapkan itu siapa? Tadi Bapak … Saudara bilang 
ada bapak gendut, itu siapa itu? 
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226. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Itu … itu dia enggak sebutkan namanya, Pak, dia sebutkan cuma 
dia dosen saja, gitu, Pak. Tapi ciri-cirinya seperti itu. 
 

227. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Dosen katanya itu, ya. Jadi dia yang mengucapkan itu, ya? 
 

228. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya, Pak. 
 

229. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Apa (…) 
 

230. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Dia mengucapkan dan Bapak Sukhairi juga mengucapkan itu, Pak. 
 

231. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Oh, jadi dosen ini pun sama Pak Sukhairi juga mengatakan seperti 
itu, ya? 
 

232. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Mengucapkan. Dan Bapak Sukhairi juga mengatakan, “Untuk 
rekan-rekan, silakan membuat pernyataan apa saja keinginan dari 
masyarakat ini.” Katanya begitu, Pak, pada malam itu. 
 

233. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ya. Jadi dalam membuat surat pernyataan tadi itu kan, itu lain 
orangnya tadi, ya, yang menyerahkan? Itu karena tanggal … beda, ya. 
Tanggal 7 Saudara bilang, ya? Itu dengan (…) 
 

234. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Kalau … kalau kejadiannya, saya dapat pada malam 6 itu, mulai 
pembagian uang yang Rp1.000.000,00 itu mulai dari tanggal 5, Pak. 
Tapi saya mengambilnya di tanggal 7. 
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235. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Tanggal 7, ya? 
 

236. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya, Pak. 
 

237. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Itu urusannya dengan siapa? Tadi bilangnya Pasaribu, ya? 
 

238. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Dengan bapak … dengan Bang Sadrak Pasaribu. 
 

239. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ya. Jadi, dia yang menyerahkan surat pernyataan yang Saudara 
tanda tangani itu, tapi surat pernyataan itu disimpan, ya?  
 

240. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya, Pak. 
 

241. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Tidak Saudara … tidak Saudara minta? 
 

242. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Tidak, Pak. Karena tidak dibolehkan, bawa Hp pun tidak 
dibolehkan ke dalam, Pak. 
 

243. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Oh, begitu, ya? 
 

244. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Dikunci pintunya. Ya, Pak. 
 

245. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Baik. Terima kasih. Cukup, Yang Mulia. 
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246. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Yang Mulia Pak Daniel, silakan! 
 

247. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Baik, terima kasih, Yang Mulia. 
 

248. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Baru, Pak (…) 
 

249. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Tina Indrian Napitupulu, ya? 
  

250. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Pangaribuan, Pak. 
 

251. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oh, Pangaribuan. Sori, Tina Indrian Pangaribuan. 
 Kapan Ibu Tina ini kemudian diangkat sebagai Saksi Paslon Nomor 
2? Tadi katanya di TPS Ibu Tina sebagai Saksi Paslon Nomor 2, ya? 
 

252. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya. 
 

253. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Nah, itu kapan Ibu Tina diangkat jadi Saksi Paslon Nomor 2? 
 

254. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Pada … kalau saya diangkat saksi itu, 4 hari sebelum PSU, Pak. 
 

255. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 4 hari sebelum PSU? 
 

256. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Ya, Pak.  
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257. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

Itu tanggal berapa itu, ya? 
 

258. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 20 April.  
 

259. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 PSU-nya tanggal berapa? 
 

260. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 PSU tanggal 24 April. 
 

261. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 24, ini 4 hari sebelumnya.  

Nah, pada waktu Bu Tina menerima Rp1.000.000,00, itu tanggal 
berapa itu? Apakah sebelum Ibu Tina jadi Saksi Paslon Nomor 02 atau 
setelah menjadi Saksi Paslon 02? 
 

262. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Sebelum, Pak. 
 

263. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Sebelum, ya. 
 

264. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Tanggal 6 saya mendapat Rp500.000,00 dan tanggal 7 saya 
mendapat Rp1.000.000,00. 
 

265. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Jadi itu hanya tanggal 6 dan 7, yang jauh sebelum tanggal 20, 
ya?  
 

266. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak. 
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267. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Lalu pada waktu Ibu Tina diminta jadi Saksi Paslon 02, Ibu Tina 
merasa … mungkin begini, apa yang membuat motivasi Ibu kemudian 
ingin jadi Saksi Palon 02?  
 

268. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Di situ, kan, Pak, setelah selang beberapa hari, saya banyak 
melihat tiba-tiba muncul … di beranda saya muncul kalau tentang 
money politics, tentang kampanye waktu PSU itu tidak boleh. Jadi, saya 
merasa merasa bersalah waktu itu, Pak, karena saya sudah mengikuti 
kegiatan tersebut. 
 

269. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Nah, pada waktu Ibu jadi Saksi, apakah dibayar oleh Paslon 02? 
 

270. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Tidak, Pak. 
 

271. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Tidak, ya? 
 

272. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Tidak sama sekali.  
 

273. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Jadi ingin jadi Saksi Paslon 02 itu sama sekali karena kesadaran 
sendiri, ya?  
 

274. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak. Ingin meluruskan keadilan ini, Pak.  
 

275. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oke. Tapi, Ibu yang Rp1.500.000,00 yang Ibu sudah terima itu 
sempat dikembalikan enggak, setelah merasa bersalah?  
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276. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Tidak, Pak. Tapi uangnya masih saya pegang dan belum saya 
kemana-manakan. 
 

277. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Uangnya masih dipegang?  
 

278. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak.  
 

279. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Jadi tidak dikemana-manakan, ya? Tapi ada niat mau 
dikembalikan enggak?  
 

280. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Kalau niat mau dikembalikan, kalau diminta, saya kembalikan, 
Pak.  
 

281. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oh, kalau diminta, dikembalikan? Kalau tidak, ya, tetap dipegang, 
ya? Sampai kapan mau dipegang nanti ini, Bu? Mau dipegangnya 
sampai kapan ini uangnya?  
 

282. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Gimana, Pak?  
 

283. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Mau dipegang sampai kapan uangnya itu yang Rp1.500.000,00 
itu? Enggak tahu, ya? pokoknya kalau nanti diminta, akan 
dikembalikan, ya?  
 

284. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak, ya. 
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285. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Baik. Terima kasih, saya kembalikan pada Yang Mulia Pak Ketua.  
 

286. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima kasih. Ibu Tina, itu di TPS 002 Pasangan Calon 01 berapa 
dapat suara? Ibu kan saksi ini, Saksi Pasangan Calon 02, ya? 01 dapat 
suara berapa, Bu?  
 

287. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Itu Pasangan 01 dan 02 itu cuma beda dua suara, Pak, seingat 
saya.  
 

288. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Bukan. Berapa 01 suaranya, berapa 02? Ibu, enggak ingat?  
 

289. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Enggak ingat, Pak. Tapi saya lebih ingat selisih dua suara.  
 

290. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi, Ibu lebih ingat soal pemberian uang tadi, ya?  
 

291. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak. 
 

292. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ketika pemungutan suara di TPS 02 itu, ada enggak pelanggaran-
pelanggaran, misalnya orang begini, dan segala macamnya ada 
enggak?  
 

293. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Kalau kejadian di TPS 2, itu seperti ini, Pak, ada sedikit 
kejanggalan yang saya dapat. 
 

294. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Apa kejanggalannya? 
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295. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Yang pertama itu kan, setelah ribut di TPS 1, baru oknum yang 
ribut di TPS 1 ini masuk ke TPS 2 untuk menanyakan, “Kenapa dia 
enggak memilih?” Ternyata dia tidak ada di DPT, Pak, di situ. Dan 
semua yang di situ setuju Ibu ini tidak memilih, karena tidak memenuhi 
persyaratan bahwa tidak ada namanya di DPT.  
 

296. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, oke. 
 

297. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Kemudian, ada lagi Ibu yang kedua, dia di 9 April dan pemilu 
sebelumnya, itu namanya ada di DPT, suami istri ada di DPT (…) 
 

298. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. 
 

299. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Tetapi di tanggal 24, istrinya ini tidak ada di DPT.  
 

300. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, oke, Bu. Itu kemudian sebagai Saksi Paslon 02 apa yang Ibu 
lakukan?  
 

301. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Di situ, kan, Pak, sudah ditanyakan, “Bagaimana ini?” Katanya. 
Dan kami semua di situ sepakat tidak karena persyaratannya (…) 
 

302. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tidak terpenuhi? 
 

303. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Hanya ada terdaftar di DPT dan di KTP. Dan kami tidak (…) 
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304. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi, Ibu, Ibu sepakat juga, ya? Karena ini tidak terdaftar di DPT, 
sehingga dia tidak dibolehkan menggunakan hak pilih, ya?  
 

305. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak.  
 

306. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ibu tanda tangan apa enggak … Apa namanya … rekap di TPS itu 
sebagai saksi? 
 

307. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Tanda tangan, Pak. 
 

308. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tanda tangan, ya? Itu kata Ibu tadi beda suaranya cuma 2, 01 
lebih banyak dua suara daripada 02?  
 

309. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Di TPS 2, 02 lebih banyak, Pak, daripada 01. 
 

310. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Di TPS 02, Paslon 02 lebih banyak suaranya dibanding 01, 
ya? Itu berlebih dua suara, ya?  
 

311. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak.  
 

312. KETUA: SALDI ISRA 
 

 KPU, sebentar! Saya tanya KPU, berapa di TPS 02 itu, suara 
Paslon 01 dan 02? Bisa disebut enggak?  
 

313. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 01=125 suara (…) 
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314. KETUA: SALDI ISRA 
 

 01=125. 02?  
 

315. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 127. 
 
316. KETUA: SALDI ISRA 
 

 100? 
 

317. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 27.  
 

318. KETUA: SALDI ISRA 
 

 127. Bu, ini kata KPU di TPS tempat Ibu jadi saksi itu, 02 dapat 
suara 127, 01 dapat suara 125 ya, Bu, ya? 
 

319. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak.  
 

320. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Sudah ingat sekarang, ya?  
 

321. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak.  
 

322. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ada lagi yang mau disampaikan, Bu? 
 

323. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Oh ya, Pak. Walda … pada waktu malam 6 April 2021, ternyata 
ada (ucapan tidak terdengar jelas) ke ketua PPS. 
 

324. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Siapa? 
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325. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Atas nama Hendra Hutapea.  
 

326. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ketua KK … ketua? 
 

327. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

  PPS. 
 

328. KETUA: SALDI ISRA 
 

 TPS berapa?  
 

329. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 PPS, Pak, PPS. 
 

330. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. KPPS berapa yang ada di situ? Di TPS berapa dia? TPS 01, 02, 
atau berapa? 
 

331. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Kalau Ketua PPS-nya itu, dia saya tidak tahu berada di mana, Pak. 
Soalnya saya ada di TPS 2, jadi saya tidak tahu posisi di mana. 
 

332. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Yang Ibu katakan ada yang malam tanggal 6 April itu siapa?  
 

333. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Itu waktu kampanye, waktu kampanye, ketua PPS hadir juga 
pada malam kampanye itu, Pak. 

 
334. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Dia hadir sebagai apa? 
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335. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Seperti kami, Pak. Partisipan (...) 
 
336. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima duit juga? 
 
337. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ha? 
 
338. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima duit juga? 
 
339. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, semua, Pak, terima. 
 
340. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ibu lihat dia terima uang? 
 
341. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ha? 
 
342. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ibu lihat dia terima uang? 
 
343. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Saya lihat, Pak. 
 
344. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ibu lihat, ya? Siapa namanya? 
 
345. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Hendra Hutapea. 
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346. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Hendra? 
 

347. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Hutapea. 
 

348. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Hendra Hutapea? Betul namanya Hendra Hutapea? 
 

349. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak. 
 

350. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Betul? Oke, apa lagi yang mau Ibu sampaikan? Cukup? 
 

351. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Itu saja sih, Pak. 
 

352. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Cukup? 
 

353. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Cukup. 
 
354. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Prof? 
 

355. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya, silakan, Yang Mulia Pak Daniel! 
 

356. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Bu Tina, sebelum ini, pada waktu peristiwa tanggal 6 dan tanggal 
7 itu, Ibu sempat buat laporan ke Bawaslu, tidak? 
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357. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Tidak, Pak. 
 
358. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Tidak? 
 
359. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Karena saya tidak tahu apa-apa waktu itu. 
 
360. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Sampai saat ini, Ibu pernah laporkan atau tidak juga? 
 
361. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Saat ini, inilah jalan saya untuk melaporkannya. 
 
362. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Bukan. Dilaporkan ke Bawaslu? Kalau hari ini kan, Ibu memberi 
kesaksian di dalam persidangan, tapi laporan ke Bawaslu ada? Tidak 
tahu, ya? 
 

363. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Tidak tahu, Pak. 
 

364. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Baik. 
 Mungkin Bawaslu bisa saya konfirmasi, apakah ada laporan 
peristiwa tanggal 6 dan tanggal 7 itu, sebagaimana yang disampaikan 
oleh Saksi ini? 

 
365. BAWASLU: AHMAD ISWADI  
 

 Tidak ada, Yang Mulia. 
 

366. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Tidak ada, ya? 
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367. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Ya. 
 
368. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Sampai hari ini tidak ada? 
 
369. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Kita menerima laporan pada tanggal 20 (…) 
 
370. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Tidak, khusus yang peristiwa tanggal 6 dan tanggal 7 dulu? 
 
371. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Oh, peristiwa terkait itu ada … ada laporan yang diterima oleh 
Bawaslu. 

 
372. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oke. 
 

373. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Pada tanggal 25 April pasca-PSU. 
 

374. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Oke. Jadi ada laporan, ya? 
 

375. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Ada, ada, Yang Mulia. 
 

376. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
  
 Oke, saya mau konfirmasi itu dulu. Nanti yang lain-lain, nanti. 
 Baik, terima kasih. Saya kembalikan kepada Yang Mulia Pak 
Ketua. 
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377. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya, Bu Tina. Tadi Ibu menyebut nama Hendra Hutapea, ya? 
 
378. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak. 
 
379. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ketua KPPS? 
 
380. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ketua PPS, Pak. 
 
381. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ketua PPS? Jadi, KPPS itu Kelompok Penyelenggara Pemungutan 
Suara, kalau PPS itu Penyelenggara Pemungutan Suara. Ini kami 
memegang ... apa namanya ini … Berita Acara dan Sertifikasi Hasil 
Penghitungan. Nah, dari 7 tanda tangan misalnya di ... apa … di TPS 
02, itu enggak ada yang namanya Hendra Hutapea itu, Bu. Ibu jangan 
salah-salah tuduh orang. Ibu? Jangan dikode-kode orang! 

 
382. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Enggak, Pak. Bukankah di tanda tangan itu hanya KPPS saja, ya? 
 
383. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ini, ya. Ini saya lihat di TPS 02, nama dan tanda tangan kelompok 
penyelenggara pemungutan suara: Resvita Purba, Torkis, Ian Darto 
Hutabarat, Catherine Devega, Deslina Mutiara, Seksiano Sihombing, 
Sondang Heninrawati. Nah, ini ada Ibu Tina tanda tangan di sini. Tina 
Delima Nababan, Tina Indrian Pangaribuan, ada juga Parlaungan 
Sihombing. Nah, enggak ada nama yang Ibu sebutkan tadi? 

 
384. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Itu kan KPPS, Pak, yang saya bilang PPS. 
 
385. KETUA: SALDI ISRA 
 

 KPPS? 
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386. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 PPS. 
 
387. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya, ini PPS, kelompok ... apa ... Penyelenggara Pemungutan Suara 
di TPS 02. Ibu jangan lihat-lihat, jangan diarahkan orang. Jadi, 
matanya itu kelihatan, itu diarah-arahkan orang. Ibu ini di bawah 
sumpah, lho! 

 
388. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak, karena saya tahu dia Ketua PPS, saya tanya yang ada 
(…) 

 
389. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ketua PPS berapa, Bu? Ketua PPS berapa? 
 
390. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Apa, Pak? 
 
391. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ketua PPS berapa dia? 
 

392. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 PPS, Pak, bukan KPPS. 
 

393. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Termohon, ada enggak, nama yang disebutkan tadi itu? Katanya 
Ketua PPS? 

 
394. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ya, yang bersangkutan memang Ketua PPS. 
 
395. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pakai mik, pakai mik! 
 



 

49 

396. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ya. 
 
397. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ketua PPS berapa? 
 
398. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION 
 

 PPS itu untuk penyelenggara satu desa, Yang Mulia. 
 

399. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 
400. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Tidak ada 1, 2-nya, PPS untuk Desa Kampung Baru. PPS, Panitia 
Pemungutan Suara. 

 
401. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, Ketua PPS Kampung Baru, ya? 
 

402. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ya, Yang Mulia. 
 

403. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi, namanya betul itu? 
 

404. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Hendra Pariduan. Setahu kami memang marganya Hutapea. 
 

405. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Hendra? 
 

406. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Hendra Pariduan Hutapea. 
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407. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Paridua Hutapea, ya? Oke. Jadi, memang itu, ya? Hendra 
Pariduan Hutapea yang hadir itu? 

 
408. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak. 
 
409. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, nanti kita cek.  Ada lagi yang mau disampaikan? 
 
410. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Cukup, Pak. 
 
411. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Cukup? 
 Silakan, Yang Mulia Pak Manahan.  

 
412. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL 
 

 Saudara Tina tadi menjelaskan bahwa ada beberapa orang di TPS 
02 itu yang tidak boleh memberikan suara dengan alasan bahwa dia 
tidak terdaftar di DPT itu, ya? 
 

413. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak.  
 

414. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ini kan di TPS 02, ya? Betul. Apakah dia juga mau memilih 
dengan alasan lain, misalnya dengan membawa KTP? 
 

415. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Dia membawa KTP, Pak.  
 

416. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Nah, jadi kenapa tidak dilayani? 
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417. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Karena kesepakatan dari … pertama kan kesepakatan dari 
penyelenggara dulu.  
 

418. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya.  
 

419. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Kemudian ditanyakan kepada kami dan syaratnya itu memang 
harus ada di DPT dan KTP. Itu syaratnya, Pak.  
 

420. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya, artinya kalau dia memiliki KTP yang dia menunjukkan bahwa 
dia memang penduduk di situ, sehingga dia berhak untuk memberikan 
suara, berhak untuk memilih, kan gitu? Nah, KTP-nya diperiksa, 
enggak?   
 

421. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Diperiksa, Pak.  
 

422. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL 
 

 Ternyata bukan penduduk di situ?   
 
423. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Memang benar … memang benar warga di situ.  
 

424. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Benar dia penduduk di situ? 
 

425. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak.  
 

426. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Kenapa tidak dilayani untuk dibikin sebagai pemilih tambahan di 
DPTb? Gitu.  
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427. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Kalau DPTb, sudah ada langsung tertera namanya saya lihat, Pak.  
 

428. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Sudah ada? 
 

429. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Sudah ada, Pak.  
 

430. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ada larangan … ada peraturan baru kalau mereka-mereka hanya 
menunjukkan KTP saja, ya, walaupun penduduk di situ itu tidak boleh 
memilih, begitu? 
 

431. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak.  
 

432. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ada? 
 

433. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya karena katanya peraturannya cuma di DPT dan KTP, 
selebihnya tidak boleh.  
 

434. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 

 Ya karena ini mungkin alasannya karena PSU, ya? Jadi dia dalam 
lingkungan satu bukan … barangkali dia bukan penduduk di TPS yang 
bersangkutan, mungkin harusnya di TPS lain. Ada pertimbangan seperti 
itu? Atau saya ke ini saja, ke KPU dulu. Termohon, itu bagaimana 
alasannya itu kenapa tidak dilayani yang punya KTP itu? 
 

435. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Baik, Yang Mulia. Dapat kami jelaskan bahwa sesuai dengan 
regulasi, pemilih dalam PSU adalah pemilih yang terdaftar di dalam 
DPT, DPTb, dan DPPh saat sebelum PSU.  
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436. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya, jadi mereka yang punya KTP itu kalau memang dia tidak 
terdaftar di DPT itu tidak boleh, begitu?  
 

437. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION 
 

 Kalau di dalam PSU tidak lagi, Yang Mulia.  
 

438. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL 
 

 Tidak lagi, ya?   
 
439. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ya, tapi kalau seandainya 9 Desember dia datang, kita tetap 
layani. 
  

440. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya, oke. 9 Desember bisa? 
 

441. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION 
 

 Bisa.  
 

442. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 

 Asal dia KTP-nya daerah situ. Tapi kalau khusus di PSU ini, itu 
tidak dibolehkan?  
 

443. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Tidak lagi, Yang Mulia.  
 

444. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Harus jelas ada di daftar DPT, atau DPTb, atau DPPh-nya itu? 
 

445. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION 
 

 Betul. 
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446. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 

 Gitu, ya?  
 
447. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION 
 

 Betul, Yang Mulia.  
 

448. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Oke, terima kasih.  
 

449. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pemohon ada yang mau ditanyakan? Satu atau dua pertanyaan 
paling banyak, silakan kepada Saksinya! 
 

450. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Terima kasih, ada 2 pertanyaan, Yang Mulia.  
 

451. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya.  
 

452. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Saudara Saksi Tina Indrian Pangaribuan. Tadi saya menyebutkan 
ada orang yang mau menggunakan hak pilihnya dengan menunjukkan 
KTP, tetapi dia tidak masuk dalam DPT?  
 

453. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak.  
 

454. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Pertanyaan saya, tanggal 9 Desember, apakah Ibu itu 
menerangkan bahwa yang bersangkutan masuk DPT dan bisa memilih 
atau menggunakan hak pilihnya?   

 
455. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Pak. Ibu Aswita Pangaribuan itu di 9 Desember, itu ada di 
DPT.  



 

55 

456. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Dan dia memang warga di situ? 
 

457. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya.  
 

458. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Tinggal di Kampung Baru TPS 02 itu tempat tinggalnya?  
 

459. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Tempat tinggalnya di Simpang.  
 

460. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Di Simpang. Itu Kampung Baru, enggak? 
 

461. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ya, Kampung Baru juga, Pak. Kampung Baru.  
 

462. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Baik, pertanyaannya … pertanyaan kedua, tadi Saudara 
menyebutkan nama-nama orang yang ada di rumah Ja’far Sukhairi 
tanggal 6 April 2021 itu. Selain Ja’far Sukhairi, terus Atika, terus yang 
mengaku Dosen Unimed tadi, siapa lagi yang Saudara lihat? 

 
463. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Bapak Adi Mansar.  
 

464. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Selain itu ada tim sukses dari TPS … dari Paslon 01? 
 

465. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Yang saya lihat di situ Bapak Ja’far Sukhairi, Ibu Atika, terus MC 
itu yang mengaku dosen, kemudian ketua PPS. Itu saja.  
 
 



 

56 

466. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Ketua PPS itu, ya? 
 

467. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Dan masyarakat. Itu saja yang saya ketahui.  
 

468. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Yang terkait dengan kunjungan Pak Ja’far Sukhairi itu di tanggal 
… di apa … di sekitar rambing itu, Saksi tahu?  
 

469. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Saya tahu kabarnya, Pak, dan saya tidak ke lokasi tapi. 
 

470. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Tidak ke lokasi.  
 

471. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Karena saya menghindari kerumunan, itu saja sih.  
 

472. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Saudara tahu dari mana? 
 

473. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Saya tahu karena tetangga saya itu kan panwas, nah dia buru-
buru mau ganti baju. Katanya ke temannya itu, “Ayo-ayo cepat ganti 
bajumu, harus pakai baju ininya.” Katanya kayak gitu.  
 

474. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Panwas? Atas nama siapa itu panwas? 
 

475. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Fredi Hasudungan.  
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476. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Saya ingatkan, ya, Saudara Saksi. Saksi itu menerangkan apa 
yang dia lihat dan dia saksikan sendiri. Jadi kalau yang Anda tidak lihat, 
tidak rasakan, dan tidak saksikan atau alami sendiri, itu bukan 
keterangan saksi namanya. Silakan dilanjutkan! 
 

477. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Siapa nama panwasnya tadi? 
 

478. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Fredi Hasudungan, Pak.  
 

479. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Fredi Hasudungan. Yang Saudara ketahui, Fredi Hasudungan ikut 
ke kunjungan Pak Ja’far Sukhairi di sekitar rambing itu juga? 

 
480. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Setahu saya, dia langsung pergi ke ini … ke jembatan, selebihnya 
saya tidak tahu. Entah ngapain di situ, saya tidak tahu. 

 
481. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Cukup, Yang Mulia. 
 
482. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Cukup. Termohon, silakan! Ada yang mau ditanyakan satu atau 
dua pertanyaan? Silakan! 

 
483. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Dua pertanyaan, Yang Mulia. 
 
484. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Silakan! 
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485. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Saudara Saksi, tadi Saudara Saksi menyatakan tidak boleh bawa 
Hp, ya, tidak boleh … tidak bisa merekam, ya? Tapi, Saudara Saksi juga 
menyatakan bahwa rekaman video itu, itu juga dari Saudara Saksi. 
Jadi, Saudara Saksi merekamnya itu bagaimana? Dengan apa, ya, kira-
kira? 

 
486. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Maaf, ya, Pak, sebelumnya. Saya merekam pada tanggal 6 April. 
Dan pada tanggal 7 April itu yang tidak diperbolehkan membawa Hp 
pas menerima uang Rp1.000.000,00, di situ saya tidak diperbolehkan 
membawa Hp. 

 
487. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Oh (…) 
 
488. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Kan video saya itu pada tanggal 6, Pak. 
 
489. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Oh, begitu. Baik. 
 Yang kedua, pada saat 24 April 2021, apakah penyelenggara 
semua anggota KPPS itu berkelakukan baik, kemudian koordinatif, dan 
seterusnya, dan seterusnya, enggak? 
 

490. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Gimana, Pak? 
 
491. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  

 
 Apakah KPPS … anggota KPPS kami, Termohon ini, anak buah 
KPU itu ketika tanggal 24 di TPS 02 koordinatif atau tidak? 
 

492. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Koordinatif, Pak. 
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493. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 Terima kasih, Yang Mulia. 

 
494. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima kasih. 
 Bawaslu, ada enggak peristiwa yang diceritakan tadi dilaporkan ke 
Bawaslu? Silakan! Ada masuk laporan, enggak? 

 
495. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Yang Mulia, terkait kunjungan di Kampung Baru, Yang Mulia? 
 
496. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 
497. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Terkait kunjungan di Kampung Baru itu, ada juga dilaporkan ke 
Bawaslu itu pada tanggal 25 April, Yang Mulia. 

 
498. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tanggal berapa? 
 
499. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 25 April. 
 
500. KETUA: SALDI ISRA 
 

 25 April? 
 
501. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Ya, Yang Mulia. 
 
502. KETUA: SALDI ISRA 
 

 25 April itu artinya sehari setelah pemungutan suara ulang, ya? 
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503. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Ya, Yang Mulia. 
 
504. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Apa … apa laporannya? 

 
505. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Laporannya terkait kunjungan Pak … Pak M. Ja’far Sukhairi (…) 
 
506. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 
507. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Ke Desa Kampung Baru dalam rangka meninjau rambing yang 
rusak, Yang Mulia. 

 
508. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Lalu kemudian, itu bagaimana tindak lanjutnya yang 
dilakukan Bawaslu? 

 
509. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Terkait ini, ditindaklanjuti dan dibawa ke pembahasan pertama 
dan kedua Sentra Gakkumdu. 

 
510. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 
511. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Namun dalam hasil rapat kami, ini tidak memenuhi syarat materiil 
untuk ditingkatkan ke tahap penyidikan karena yang pertama, saksi … 
saksi yang diajukan oleh pelapor kami undang tidak hadir dalam 
memberikan keterangan, Yang Mulia. 

 
512. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Saksi tidak hadir? 
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513. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Ya, Yang Mulia. 
 
514. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Apa lagi? 
 
515. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Kemudian setelah itu, kami minta pendapat ahli terhadap hukum 
pidana juga, Yang Mulia. 
 

516. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 
517. BAWASLU: AHMAD ISWADI   

 
 Kesimpulannya dari pendapat ahli terkait dugaan peristiwa ini, 
tidak … belum bisa memenuhi unsur untuk ditingkatkan ke tahap 
penyidikan karena belum mencukupi dua alat bukti yang sah, Yang 
Mulia. 

 
518. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Siapa saksi yang Saudara undang itu? Saksi pelapor. 
 
519. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Dia (…) 
 
520. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Yang melaporkan siapa ini? 
 
521. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Yang mela … yang sebagai pelapor ini atas nama Drs. Dahlan 
Hasan Nasution. 

 
522. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Drs. Dahlan, ya? 
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523. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Ya. 
 
524. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Hasan Nasution? 
 
525. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Ya, Yang Mulia. 
 
526. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Anda punya bukti, enggak, surat pemanggilan apanya … sebagai 
saksinya? 

 
527. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Surat undangan itu kita arsipkan, Yang Mulia. 
 
528. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ada … ada enggak dijadikan … apa … bukti yang disampaikan ke 
kami? 
 

529. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Itu alurnya itu semua di … diuraikan di (…) 
 
530. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Bukan. Pertanyaan saya yang Anda jawab! Itu alurnya boleh, oke. 
 
531. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Kalau untuk surat undangannya tidak ada, Yang Mulia. 
 
532. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tapi, surat undangan itu ada, ya? 
 
533. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Ada, ada. 
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534. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Kalau kami minta Saudara menyampaikan undangan itu, Anda 
bisa menyampaikan, enggak? 

 
535. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Bisa, Yang Mulia. 
 
536. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Oke. Nanti kita cek, ya. Jadi … apa namanya … karena itu, kan 
bisa … masih ada, kan anggota Bawaslu yang di tempat? Atau 
semuanya ke Jakarta? Atau sekretariat ada di tempat? 
 

537. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Masih ada yang di tempat, Yang Mulia. 
 
538. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Masih ada yang di tempat, ya? Nanti kita perintahkan Anda 
mengirimkan bukti pemanggilan … apa namanya … saksi untuk tindak 
lanjut perkara itu yang dijadikan alasan ketidakterpenuhan syarat 
materiil itu, ya? 
 

539. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Ya, Yang Mulia. 
 
540. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Diserahkan paling lambat besok, menjelang pukul 10.00 WIB. 
 

541. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Siap, Yang Mulia. 
 
542. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Ya. Cukup? 

Yang Mulia, cukup? Yang Mulia? Silakan, masih ada satu, silakan! 
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543. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Baik. Terima kasih, Yang Mulia.  
 Saudara Saksi, ada bawa KTP-nya, enggak? 

 
544. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Ada, Pak. 
 
545. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Ada. Bisa disebutkan nomor induk kependudukannya? 
 

546. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Dilihat itu di dompetnya, dibuka saja! 
 

547. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Bisa disebutkan? 

 
548. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 Sebentar, ya, Pak. 
 

549. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Itu jangan-jangan berhimpitan dengan uang Rp1.500.00,00 tadi 
itu. Silakan, sebutkan! 
 

550. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 1213 (…) 

 
551. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Ya. 
 

552. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 025312 (…) 

 
553. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 0 berapa, sabar. 0 berapa? 
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554. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 000001. 

 
555. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ulangi lagi, ulangi lagi, pelan-pelan! 
 
556. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Coba, ulang! 
 
557. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 

 121302531200001. 
 
558. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Yang terakhir satu, ya? Oke, Ibu bisa buka masker sebentar, takut 
orangnya lain. Oke, sudah bisa ditutup kembali. Sebab ada di pilkada 
yang lain, namanya sama, tapi NIK-nya berbeda, ya, mukanya juga 
beda. Jadi, NIK-nya sesuai dan … saya kira cukup, terima kasih.  
 

559. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Terima kasih. Sudah, ya, Ibu … Ibu Tina Indrian Pangaribuan, 
terima kasih atas kesaksiannya (...)  
 

560. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 
 Yang Mulia.  
 

561. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Silakan meninggalkan ruangan. 
 

562. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 
 Yang Mulia.  
 

563. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
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564. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 
 Kami boleh dikasih kesempatan … Pihak Terkait, Yang Mulia.  
 

565. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Pihak Terkait, ndak … ndak.  
 

566. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 
 Untuk Saksi ini saja, Yang Mulia.  
 

567. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Tidak bisa. Tidak bisa … Anda tidak bisa mengajukan pertanyaan, 
ya.  
 

568. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 
 Terima kasih.  
 

569. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Kecuali nanti  untuk saksi Anda, kalau Anda mengajukan saksi, ya. 
Silakan! 
 

570. PEMOHON: DAHLAN HASAN NASUTION 
 
 Izin, Yang Mulia.  
 

571. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Dari mana?  
 

572. PEMOHON: DAHLAN HASAN NASUTION 
 
 Dari Dahlan Hasan Nasution, Yang Mulia.  
 

573. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ini, mau apa ini?  
 

574. PEMOHON: DAHLAN HASAN NASUTION 
 
 Saya ingin menjelaskan (...)  
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575. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oh, tidak ada, tidak ada penjelasan Prinsipal sekarang. Tidak ada 
Prinsipal, nanti kalau perlu, nanti kami tanyakan, ya.  
 

576. PEMOHON: DAHLAN HASAN NASUTION 
 
 Baik, Yang Mulia.  
 

577. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
 

578. PEMOHON: DAHLAN HASAN NASUTION 
 
 Terima kasih, Yang Mulia.  
 

579. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Silakan! 
 

580. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 
 Izin, Yang Mulia, dari Bawaslu, Yang Mulia.  
 

581. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
 

582. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 
 Tadi, kejadian yang di tempat Pak Sukhairi tadi, Yang Mulia, ada 
kami terima juga laporannya.  
  

583. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
 

584. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 
 Salah satu saksi yang diajukan Pemohon adalah Saudari Tina tadi.  
 

585. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
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586. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 
 Ketika kita panggil sebagai … klarifikasi di Bawaslu, yang 
bersangkutan tidak hadir, Yang Mulia.  
 

587. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oke. Oke, Ibu Tina, sebelum Anda pergi. Pernah, enggak, 
dipanggil Bawaslu?  
 

588. SAKSI DARI PEMOHON: TINA INDRIAN PANGARIBUAN 
 
 Tidak pernah, Pak. Saya tidak pernah mendapat se … undangan 
apa pun dan panggilan apa pun.  
 

589. KETUA: SALDI ISRA 
  
 Oke. Nah, itu kata pa … Bawaslu, katanya tidak pernah dipanggil 
katanya. Ada bukti pemanggilannya, enggak?  
 

590. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 
 Nah, nanti surat … suratnya diserahkan ke Yang Mulia.  
 

591. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Suratnya nan … itu, ya?  
 

592. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 
 Ya.  
 

593. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Itu disampaikan ke dia atau bagaimana caranya sampai ke 
dianya?  
 

594. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 
  Ada di sana melalui staf kita, Yang Mulia.  
 

595. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Melalui staf disampaikan ke yang bersangkutan?  
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596. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 
 Ya, Yang Mulia.  
 

597. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ada bukti tanda terimanya?  
 

598. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 
 Ada, Yang Mulia.  
 

599. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Nanti kita cek, ya. Oke, terima kasih, nanti kita cek, Bu Tina, ya. 
Terima kasih, Bu Tina. Silakan meninggalkan ruangan.  
 Sekarang Pak Hairul Marpaung. Pak Hairul Marpaung, silakan 
duduk. Ini sebelum Bapak ditanya, saya mau tanya Termohon dulu. Itu 
sebelum … apa … di Desember itu, pemungutan suara Desember di 
TPS 02 itu komposisi suaranya gimana? 02 berapa? Bukan itu yang … 
itu yang terbaru. Yang PSU. Yang sebelum PSU.  
 

600. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 Mohon izin mengecek, Yang Mulia.  
 

601. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya, silakan! Silakan dicek sebentar, Pak Hifdzil Alim. Ini kan cuma 
tiga TPS, harusnya kan enggak susah-susah ini.  
 

602. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 Mohon izin menyampaikan, Yang Mulia. di TPS 002.  
 

603. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
 

604. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 Di TPS 002.  
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605. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Yang Desember berapa untuk 01?  
 

606. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 Yang Desember untuk 01=52 suara.  
 

607. KETUA: SALDI ISRA 
 
 52 suara. Kemudian, untuk 02?  
 

608. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 241.  
 

609. KETUA: SALDI ISRA 
 
 241. Oke.  
 

610. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 Kemudian, yang 03=18.  
 

611. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Suara tidak sah=18, ya?  
 

612. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 Bukan, yang untuk Paslon Nomor Urut 3.  
 

613. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oh, 3 ada 18, ya.  
 

614. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 Ya, 18. 
 

615. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ada 03. Oke, terima kasih.  
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616. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 Terima kasih, Yang Mulia.  
 

617. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Pak Hairul Marpaung. Bisa dengar suara kami? Pak Hairul 
Marpaung. Itunya itu masih belum dinyalakan itu, masih merah itu … 
apa, nya … suaranya. Pak Hairul mendengar, ya?  
 

618. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
 Mendengar, Ketua.  
 

619. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya. Pak Hairul di pemunggutan suara ulang kemarin, Pak Hairul 
sebagai apa?  
 

620. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
 Saya enggak sebagai siapa-siapa, Pak (...)  
 

621. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oh, tidak sebagai siapa-siapa, gimana itu?  
 

622. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
 Maksudnya saya itu bukan orang kampung situ.  
 

623. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oh, Bapak bukan orang kampung situ?  
 

624. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
 Ya.  
 

625. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Nah, kalau Bapak di kampungnya di mana?  
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626. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
 Di Janji Matogu, Pak.  
 

627. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Berapa jauh dari kampung yang … yang sekarang kita 
persoalkan?  
 

628. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
 Sekitar 3 kilo, Pak.  
 

629. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Sekitar 3 kilo?  
 

630. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
 Ya, Pak.  
 

631. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Nah, apa yang Bapak mau jelaskan karena Bapak tidak ada di 
kampung itu?  
 

632. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
 Oh, ya, Pak. Akan saya jelaskan. Pertama, saya perkenalkan nama 
saya Hairul Marpaung, umur 47 tahun. Nah, pada hari Jumat, tanggal 
16 April 2021, saya pulang dari Panyambungan.  
 

633. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Pulang dari Panyambungan (...)   
 

634. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
 Setelah sa … ya. Setelah sampai di Kampung Baru, saya melihat 
orang bergero … bergerombol yang mana pada waktu itu, bajunya 
miripnya dengan baju organisasi saya.  
 

635. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Apa itu organisasinya apa (...)   
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636. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
 Jadi, saya merasa (...)  
 

637. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Mirip dengan organisasi … organisasi Bapak apa?  
  

638. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
 Pemuda Pancasila, Pak.  
 

639. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Tapi kata Bapak, tadi Bapak bukan siapa-siapa, kata Bapak kan? 
Ternyata Bapak dari Pemuda Pancasila? 
 

640. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Maksudnya … maksudnya waktu pemilihan itu, Pak.  
 

641. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ha, itu. Kalau bukan siapa-siapa kan, ragu juga kita. Dari cara 
pakaiannya lihat pakaian pejabat ini. Silakan, apalagi Pak Marpaung? 
Pak Hairul.  
 

642. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, setelah saya sampai di Kampung Baru, saya lihat ramai-ramai 
di sana, kami lihat bajunya mirip dengan pakaian kami di organisasi. 
Jadi, saya penasaran, turun dari mobil, saya suruh berhenti, penasaran 
melihat ke sana, dan saya lihat di situ ada orang masyarakat, dan yang 
pakai baju. Sehingga saya (...) 
 

643. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu peristiwanya tanggal berapa, Pak Hairul?  
 

644. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya? 
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645. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pak Hairul, peristiwanya tanggal berapa itu? 
 

646. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Tanggal 16.  
 

647. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tanggal 16, ya, 16 April? 
 

648. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 April 2021.  
 

649. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. Ya, terus? 
 

650. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, setelah itu saya melihat ada di situ Ibu Atika. 
 

651. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ibu Atika? 
 

652. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Melihat langsung, ada juga TS-TS nya, yaitu Muhammad Efendy 
Pulungan, selaku Ketua PAC Malintang ada juga Lamukdin. Ada juga 
(...) 
  

653. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pelan-pelan! Pelan-pelan, Pak! Pelan-pelan, ya, Pak Hairul!  
 

654. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya. 
 

655. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Katanya Bapak melihat Ibu Atika? 
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656. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya.  
 

657. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu Bu Atika, siapa, Pak? 
 

658. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ibu Atika, Calon Wakil Bupati Paslon Nomor Urut 1.  
 

659. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Calon Paslon 1. Oke. 
 

660. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya.  
 

661. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terus siapa lagi yang dilihat di situ? 
 

662. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ada saya lihat di situ juga TS beliau, yaitu namanya Muhammad 
Efendy Pulungan. 
 

663. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Siapa, Pak? Tim sukses? 
 

664. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Muhammad Efendy Pulungan.  
 

665. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tim sukses? 
 

666. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, betul TS.  
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667. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya, tim sukses, Pak Pulungan. Siapa lagi? 
 

668. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Lamukdin Nasution.  
 

669. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Apa itu jabatannya? 
 

670. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Lamukdin Nasution jabatannya Sekjen PAC Bukit Malintang. 
 

671. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Sekjen? 
 

672. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 PAC Bukit Malintang.  
 

673. KETUA: SALDI ISRA 
 

 PAC itu Pengurus Anak Cabang apa itu? 
 

674. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Pimpinan Anak Cabang.  
 

675. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya, apa organisasinya? 
 

676. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Pemuda Pancasila, Ketua. 
 

677. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh. Jadi ini PAC-nya Pemuda Pancasila ada di situ, ya? 
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678. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, Ketua.  
 

679. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Terus apalagi? 
 

680. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Saat itu saya lihat juga di situ ada si itu ... si Arjun, itu MPC.  
 

681. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, ini masih Pemuda Pancasila? 
 

682. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, Ketua.  
 

683. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Apalagi yang bisa Bapak jelaskan di luar orang-orang yang hadir? 
 

684. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Yang saya lihat di situ, Pak. 
 

685. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 

686. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ramai, lebih dari 40 orang. 
 

687. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya.  
 

688. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Kebanyakan dari masyarakat, baru sebagian dari ormas. 
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689. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya. 
 

690. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Tapi yang selanjutnya saya lihat Ibu Atika cuma ngobrol memang, 
baru selanjutnya dia mengambil Hp disuruh si Muhammad Efendy untuk 
megang, baru bernyanyi dengan ada temannya. 
 

691. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. 
 

692. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Orang situ juga, Ketua. 
 

693. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, jadi ini kumpul sekitar 40 orang, itu Ibu Atika nyanyi dia, ya? 
 

694. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, nyanyi dengan temannya. Temannya (...) 
 

695. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Nyanyi apa ketika itu? Nyanyi apa ketika itu? 
 

696. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Enggak ingat, Ketua.  
 

697. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, enggak ingat, ya. Suaranya bagus, enggak? 
 

698. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Lumayan.  
 

699. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Lumayan. Apalagi yang Bapak lihat di situ? 
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700. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Yang saya lihat cuma itu saja, Ketua.  
 

701. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tidak ada yang lain, ya? 
 

702. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Tidak ada, Ketua.  
 

703. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Yang Mulia Pak Manahan, ada yang mau di dalami? Silakan!  
 

704. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Nah, ini tertarik saya dengan pengamatan dari Saksi Hairul 
Marpaung ini. Nah, apa yang tadi Saudara katakan karena hanya 
pakaian, ya, pakaian yang sama, sehingga Saudara tertarik? 
 

705. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya. 
 

706. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Pakaian Saudara rupanya apa warnanya? 
 

707. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Warnanya loreng merah, Ketua. 
 

708. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Loreng merah? 
 

709. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya. 
 

710. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Jadi sama dengan organisasi itu yang Saudara (...) 
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711. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, sama, Ketua.  
 

712. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Sama. Jadi, Saudara juga memang anggota PP, ya? 
 

713. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya. Wakil Sekjen PAC Bukit Malintang.  
 

714. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik. Oleh karena itu, saya mau tanya lagi. Kira-kira apa 
hubungannya organisasi PP Ini dengan Ibu Atika? 
 

715. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Oh, oke, Ketua. Sebelum pemilihan, atau 3 bulan, atau 4 
sebelumnya, kami mengadakan muscab di Payaloting.  

 
716. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Muscab, ya, musyawarah (...) 
 

717. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Musyawarah cabang namanya.  
 

718. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya.  
 
719. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Yang pada waktu itu saya selaku ketua panitia yang membawa 
paduan suara, yaitu menyanyikan lagu Indonesia Raya dan Mars 
Pemuda Pancasila. Dan setelah itu, acara muscab pertama telah 
selesai, ada protokol menyatakan, “Dimohon kepada bukan pengurus 
PAC keluar dari gedung atau daripada ruangan.” 
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720. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Itu yang (...) 
 

721. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Setelah keluar dari ruangan (...) 
 

722. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Itu yang kapan itu? Saudara Saksi. 
 

723. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Baru (...) 
 

724. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Sebentar dulu, ya!  
 

725. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya. 
 

726. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ini cerita yang kedua ini, itu tanggal berapa itu? 
 

727. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Kalau tanggalnya saya sudah lupa, Pak.  
 

728. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Setelah tanggal 16 atau sebelum? 
 

729. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, sebelumlah, Ketua.  
 

730. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Sebelumnya? 
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731. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, Ketua.  
 

732. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Sebelum pertemuan, ya? 
 

733. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, ya. 
 

734. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Yang muscab itu? 
 

735. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya. 
 

736. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Apa yang disepakati atau hasil muscab itu yang penting, apa kira-
kira? 
 

737. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Sesuai dengan kata sambutan daripada ketua MPC yang pada 
waktu itu, tapi sekarang sudah almarhum, Ketua. Menyatakan, “Kita 
akan membuat musyawarah tentang deklarasi ataupun pernyataan 
sikap untuk mendukung Paslon 01.” Ketua. 
 

738. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Oh, ya. 
 

739. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Dan pada waktu itu juga, diadakan surat SK kepada semua 
pengurus PAC. Tapi, pada waktu itu saya enggak tanda tangan, gara-
gara saya tidak sesuai dengan tupoksi yang pertama. Saya diundang di 
situ kan untuk melakukan paduan suara muscab, tidak untuk 
menyatakan pernyataan sikap ataupun deklarasi, Ketua. 
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740. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

Oh, jadi yang Saudara tahu diundang ke muscab itu bukan untuk 
deklarasi-deklarasi, ya? 

 
741. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 

 
Ya, Ketua.  
 

742. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Padahal sebetulnya hanya untuk paduan suara, ya? 
 

743. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Ya, Ketua. 
 

744. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Nah, jadi Saudara tidak menandatangani deklarasi itu, begitu? 
 

745. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Ya, Ketua. Ya, Ketua. 
 

746. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Jadi, itu … itu yang yang Saudara ketahui ataupun simpulkan 

dari muscab yang dilakukan itu, ya.  
Nah, kemudian setelah tanggal 16 tadi, 16 April itu, apakah 

Saudara tidak diundang di situ? Kan Saudara sebagai PP?  
 

747. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Tidak. Tidak, Pak. 
 

748. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Jadi singkat kata, Saudara tidak setuju dengan deklarasi, malah 

Saudara tidak setuju dengan pencalonan Paslon Nomor Urut 1 ini, ya? 
 

749. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Kalau pencalonan, Pak, saya setuju, tapi deklarasi saya tidak 

setuju. 
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750. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Oh, deklarasi tidak setuju? Ya.  
 

751. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Ya. 
 

752. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Cukup, Yang Mulia. 
 

753. HAKIM KETUA: SALDI ISRA 
 
Cukup. Yang Mulia Pak Daniel, silakan.  
 

754. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Baik, terima kasih. 
Pak Marpaung, kalau tidak salah, tadi Bapak mengatakan Bapak 

Ketua Panitia Musyawarah Cabang, ya?  
 

755. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Panitia … bukan ketua, termasuk ikut jadi panitia. 
 

756. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Ikut di panitia. Sebagai apa Bapak di panitia? 
 

757. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Pembawa acara paduan suara menyanyikan Indonesia Raya dan 

Mars Pemuda Pancasila. 
 

758. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Oh, jadi Bapak di seksi acara, bukan di panitia, ya? 
 

759. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Ya, Pak. 
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760. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Karena Bapak tidak tahu agenda, misalnya ada deklarasi untuk 

mencalonkan Paslon Nomor 1. Bapak tidak tahu, ya? 
 

761. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Ya, Pak. 
 

762. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Karena tugas Bapak hanya seksi acara untuk menyanyikan lagu 

Indonesia Raya dan Mars Pemuda Pancasila? 
 

763. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Ya, Pak. 
 

764. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Dan pada waktu itu Bapak tidak ikut menandatangani deklarasi 

itu? 
 

765. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Tidak, Pak. 
 

766. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Kan Bapak posisinya wakil sekjen, ya, tadi?  
 

767. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Ya.  
 

768. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Di PAC mana tadi? 
 

769. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
PAC Bukit Melintang. 
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770. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Bukit Melintang. Ketuanya tanda tangan tidak? Ketua PAC Bukit 

Melintang tanda tangan? 
 

771. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Tanda tangan, Pak. 
 

772. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Tanda tangan. Jadi karena Pak Ketua tanda tangan, memang 

yang harus mewakili tanda tangan itu setiap PAC siapa? Cukup ketua 
atau (…) 

 
773. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 

 
Ada 3 sebenarnya, Ketua. 
 

774. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Siapa-siapa? 
 

775. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Ketua, sekretaris, bendahara. 
 

776. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Posisi Pak Marpaung sebagai apa? 
 

777. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Saya Wakil Ketua Sekjen Bukit Melintang. 
 

778. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Oh, berarti Bapak tidak punya kewenangan untuk 

menandatangani, ya? 
 

779. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Betul. 
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780. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Betul. Sehingga seharusnya Bapak sebagai anggota, Bapak 

setuju enggak dengan keputusan ketua, sekretaris, dan bendahara? 
 

781. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Pada waktu itu tidak.  
 

782. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Pada waktu itu tidak. Kalau sekarang setuju? 
 

783. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Kalau sekarang setuju. 
 

784. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Setuju, ya. Pada waktu itu saja yang tidak? 
 

785. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Ya. 
 

786. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Bagaimana Bapak anggota organisasi kok tidak konsisten? Apa 

yang diputuskan pimpinan kalau sesuai procedural, itu sah. Kenapa bisa 
tidak setuju?  

 
787. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 

 
Karena begini, Pak. Saya kan diundang di sana bukan masalah 

pernyataan sikap. 
 

788. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Bukan diundang, Bapak kan panitia seksi acara. Jadi tidak perlu 

diundang. 
 

789. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Ya, ya, betul seksi acara. Cuma kan enggak di sana dikasih tahu 

acaranya mengenai pernyataan sikap ataupun deklarasi, Pak. 
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790. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Jadi tidak diberitahu. Nah, kapan Bapak tahu itu ada deklarasi? 
 

791. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Ya, setelah acara itu terlaksana, Pak.  
 

792. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Oh, setelah acara itu. Tapi sebelumnya sama sekali tidak 

diberitahu? 
 

793. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
 Tidak ada, Pak. 
 

794. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Memang tidak ada rapat di PAC, Pak, sebelum (…) 
 

795. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Tidak ada, Pak. Tidak ada, Pak. 
 

796. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Biasanya kan sebelum ada musyawarah cabang, itu kan ada 

mandat dari setiap PAC, siapa yang akan mewakili dan Bapak kan 
panitia. Bapak panitia kan, seksi acara, pasti Bapak ada SK-nya, SK 
kepanitiaan, ya? Ada, ya? 

 
797. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 

 
Pada waktu itu saya tidak lihat, Pak. 
 

798. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Tidak lihat. Tapi dari mana Bapak tahu Bapak seksi acara kalau 

tidak melihat? 
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799. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Saya ditelepon, Pak, ditelepon pada waktu itu yang namanya 

Bagian Sa’ma, namanya Si … nama panggilannya kami menyebuti itu si 
Boja. 

 
800. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
Jadi, Bapak hanya ditelepon dan Bapak tahu sebagai panitia, tapi 

tidak ada SK-nya? 
 

801. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Tidak ada, Pak. 
 

802. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Seharusnya organisasi harus ada, Pak. Ada SK panitianya atau 

mungkin Bapak belum dapat, ya? 
 

803. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Waktu itu saya kurang tahu, Pak. 
 

804. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Ya, harusnya ada, Pak. Karena organisasi itu, apalagi PP itu kan 

terdaftar ya, sehingga tidak mungkin Bapak sebagai panitia tidak ada 
SK-nya. 

Nah, Bapak tahu enggak, di antara pengurus PAC itu di … mana 
… Bukit Melintang ya tadi? 

 
805. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 

 
Ya, Pak. 
 

806. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Nah, itu apakah semua PAC itu anggotanya setuju dengan 

Paslon 01, atau ada yang ke Paslon 02, atau Paslon 03? 
 

807. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
 Kalau masalah itu, saya kurang tahu, Pak. 
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808. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Kurang tahu, ya? 
 

809. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Ya. 
 

810. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Tapi itu diputuskan resmi, ya, di dalam rapat atau tidak? 
 

811. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
Di … resmi, Pak. Soalnya ketuk palu 3x, Pak. 
 

812. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Bukan. Itu kalau di musyawarah cabang, ya. Tapi maksud saya 

di PAC Bapak, itu kan biasanya sebelum acara musyawarah, mungkin 
ada ... apa … pokok-pokok pikiran yang mau disampaikan dari PAC 
Bapak misalnya, itu sama sekali tidak ada, ya? 

 
813. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Tidak ada, Pak. 
 
814. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Tidak ada, ya? Oke, terima kasih. Saya kembalikan kepada, Yang 
Mulia Pak Ketua. 
 

815. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Terima kasih. Saudara Pemohon, silakan mengajukan paling 
banyak 2 pertanyaan! 

 
816. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Terima kasih, Yang Mulia. Saudara Saksi (…) 
 

817. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Mik, miknya dihidupkan! 
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818. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Sudah, Yang Mulia. 
 
819. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Miknya hidup apa tidak itu? 
 
820. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Hidup, Yang Mulia. 
 
821. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Silakan! 
 
822. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Saudara Saksi?  
 
823. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, Pak. 
 

824. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Tadi Saudara menjelaskan ada … menyatakan ada kegiatan 
tanggal 16 April yang dihadiri Atika, itu di mana? Rumah siapa itu? 
 

825. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Oh, acara itu waktu ada Ibu Atika di rumah Rico Barheng Pardede 
dan sepengetahuan saya, dulu Rico Barheng Pardede ini adalah ketua 
PPS pada Pilkada 2020 dan saya tahu juga dia selaku saksi pada 
sengketa Pilkada 2020 di tempat ini, Yang Mulia, di MK. 
 

826. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Oh, mantan PPS atau KPPS? 
 

827. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 PPS. 
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828. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Berapa lama Saudara di rumah itu, melihat kegiatan itu yang 
dihadiri Atika? 
 

829. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Lebih-kurang 10 menit, Pak. 
 

830. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Lebih-kurang 10 menit? 
 

831. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya. 
 

832. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Setelah itu, Saudara pulang atau ada lagi? 
 

833. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, langsung. 
 

834. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Kegiatan yang Saudara lihat? 
 

835. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Langsung pulang, Pak. Langsung pulang setelah saya lihat semua, 
Pak. 
 

836. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Ada lagi kegiatan lain yang Saudara lihat di situ? Misalnya 
memberi-berikan uang, membagi-bagi uang, atau kejadian lain yang 
Saudara lihat setelah pulang ke rumah? 
 

837. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Kalau saya lihat, enggak ada, Pak. Tapi saya dengar dari temanku 
Si Martunas, ada katanya bagi uang Rp100.000,00 Pak. 
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838. KETUA: SALDI ISRA 
  
 Pak Marpaung! Yang Bapak tidak lihat tidak usah diterangkan, ya? 
 

839. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, Pak. 
 

840. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Setelah pulang dari tempat si … siapa namanya? 
 

841. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Rico Barheng Pardede. 
 

842. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Rico Barheng Pardede, ini Saudara langsung pulang ke rumah 
atau melihat kejadian lain? 
 

843. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Oh, saya melihat temanku yang bernama Indra Firdaus Tambunan 
sedang mengadakan siaran langsung. 
 

844. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Siaran langsung apa? 
 

845. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Siaran langsung dan langsung saya buka Hp-ku, saya lihat 
memang betul dia mengadakan siaran langsung. Langsung saya kopi, 
Pak. Perlu saya jelaskan, Pak? 
 

846. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Siaran langsung apa yang Saudara lihat? 
 

847. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Perlu saya jelaskan, Pak, sebenarnya itu saya kopi dari waktu itu 
karena saya mau ingin bukti dan menunjukkan kepada yang namanya 
Si Rois bahwa ini tidak pelanggaran kata saya, soalnya sebelum acara 
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itu atau sebelum-sebelum acara itu, saya mengatakan acara Sosper, 
Sosialisasi Peraturan Daerah mengenai narkoba, yang pada itu saya 
selaku ketua pelaksana yang pelaksanaannya itu dibuat oleh DPRD 
Provinsi Sumatera Utara, yang mana semuanya akomodasi atau surat 
undangan, saya yang mengedarkan. Dan sesuai dengan petunjuk 
daripada DPRD itu yang akan diundang adalah kepala desa, camat (…)  

 
848. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pak Marpaung, Pak Marpaung, itu tidak relevan dengan perkara 
ini. Tidak perlu Bapak terangkan. 
 

849. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Oke, Pak. Oke, Pak. 
 

850. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Silakan! 
 

851. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Enggak … ada, maksud saya, itu tadi kan langsung saya kopi dan 
saya mau buktinya kepada Rois. Tujuannya tadinya tidak ada apa-apa, 
Pak. 
 

852. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oke. 
 

853. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Cuma membuktikan bahwa saya gara-gara Pak Dahlan itu saya 
takut pada peraturan, makanya saya tidak datang pada acara, saya 
adakan sosial itu, Pak. 
 

854. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oke, Pak Marpaung. Cukup ya, Pemohon? 1 lagi, 1 terakhir. 
 

855. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, Pak. Ya, Pak. 
 
 



 

95 

856. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Saudara Saksi, tanggal 24 April ada di mana? 
 
857. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Saya ada di Kampung Baru TPS 1, Pak. 
 
858. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Saudara Saksi ada melihat keributan di sana? 
 
859. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, ada, Pak. 
 
860. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Keributannya seperti apa? 
 
861. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Oh, awalnya gini, Pak. Ada orang yang mau memilih, tapi tidak 
sesuai dengan NIK di KTP dengan NIK yang ada di DPT itu, Pak. 

 
862. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Yang ribut itu warga kampung situ atau orang lain dari kampung 
lain? 

 
863. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Yang saya lihat tidak, Pak, yang saya lihat tidak, soalnya saya 
kenal 80%. 

 
864. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Tidak bagaimana maksudnya Saksi? Saksi, tidak bagaimana 
maksudnya? 

 
865. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Tidak orang Kampung Baru. 
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866. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Bukan orang Kampung Baru yang ribut itu? 
 
867. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, betul. 
 
868. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Siapa dia? 
 
869. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Sudah, ya, klir. Jadi yang ribut itu bukan orang Kampung Baru, 
ya? 

 
870. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya. 
 
871. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Sudah, oke cukup. 
 Silakan, apa (…) 

 
872. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Izin, Yang Mulia? 
 
873. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Termohon? 
 
874. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Terima kasih, Yang Mulia. 
 Saudara Saksi? 
 

875. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, Pak. 
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876. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Tanggal 24 April, Saudara Saksi (…) 
 

877. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Suaranya dikeraskan, ini lawyer suaranya lemah sekali ini. 
 

878. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Izin, Yang Mulia. Saudara Saksi? 
 

879. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, Pak. 
 

880. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Tanggal 24 April, Saudara Saksi menyatakan ada di TPS 001? 
 

881. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya. 
 

882. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Saudara Saksi bukan sebagai pemilih di sana? 
 

883. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Bukan. 
 

884. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Sebagai apa di sana? 
 

885. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Masyarakat saja, ingin tahu saja. 
 

886. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Oh, ingin tahu di TPS 001? 
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887. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 DAC-nya. 
 

888. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Kenapa enggak di TPS 002? 
 

889. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, karena itu jau … lebih jauh dia daripada TPS 01, dari 
kampungku. 

 
890. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Jadi dari kampungnya Saudara Saksi sama 3 kilometer tadi kan 
dibilangnya, kan? 
 

891. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, Kampung Baru itu luas, Pak. 
 
892. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 TPS 01 dan TPS 02 berjauhan tidak? 
 
893. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Hampir 1 kilometer lah. 
 
894. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 1 kilometer? Baik. 
 
895. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Lebih-kurang. 
 
896. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Saudara Saksi, jadi Tim Suksesnya Paslon 02, atau Paslon 01, 
atau Paslon 03? 
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897. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Tidak ada, Pak, tidak ada pada waktu itu. 
 
898. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Pada waktu tanggal 9 Desember? 
 

899. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Tidak ada juga, Pak. 
 
900. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Tidak ada. Jadi, bukan paslon … bukan tim sukses masing-masing 
paslon? 
 

901. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, ya, Pak. 
 

902.  KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Oke. Saudara Saksi … apa namanya … tadi dinyatakan tidak 
setuju kalau PP (Pemuda Pancasila) mana tadi? PAC mana? 
 

903. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Bukan enggak setuju Pemuda Pancasilanya, sayanya tidak setuju 
karena tidak ada sepengetahuan saya. 
 

904. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Tidak setuju untuk mendukung 01? 
 

905. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Melaksanakan deklarasi itu, saya tidak setuju. 
 

906. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Ya. Tidak setuju untuk deklarasi mendukung 01? 
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907. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya. 
 

908. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Tapi kalau mendukung 02, setuju? 
 

909. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Saya, enggak … enggak tahu pada waktu itu, Pak. 
 

910. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Oh, ya. Ya, terima kasih, Yang Mulia. 
 

911. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Cukup, ya? Pak Marpaung, cukup, ya? Terima kasih. 
 
912. KUASA HUKUM PEMOHON: HEBER SIHOMBING 
 

 Izin, yang Mulia. Izin, Yang Mulia. 
 

913. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Siapa lagi? 
 
914. KUASA HUKUM PEMOHON: HEBER SIHOMBING  
 

 Izin, Yang Mulia. 
 
915. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Anda pakai … bisa enggak, angkat pakai tangan kanan? 
 
916. KUASA HUKUM PEMOHON: HEBER SIHOMBING  
 

 Izin, Yang Mulia. 
 
917. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Apa lagi yang mau ditanyakan? 
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918. KUASA HUKUM PEMOHON: HEBER SIHOMBING  
 

 Tadi ada yang kelewat, Yang Mulia, maksud kami begini, Yang 
Mulia. Kami menghadirkan Saksi ini mau menerangkan ada 2 peristiwa 
tadi. 1 sudah. Yang kedua adalah masalah keributan di TPS 01, Yang 
Mulia. 

 
919. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Kan sudah dijelaskan sama dia. 
 
920. KUASA HUKUM PEMOHON: HEBER SIHOMBING  
 

 Tapi Saksi ini belum sampai kepada menjelaskan bahwa yang 
membuat keributan itu (…) 

 
921. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Saya yang bertanya. Silakan! 
 
922. KUASA HUKUM PEMOHON: HEBER SIHOMBING  
 

 Izin, izin, Yang Mulia. 
 
923. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pak Marpaung.  
 

924. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya. 
 
925. KETUA: SALDI ISRA 

 
Bapak melihat keributan di TPS 01, ya? 

 
926. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya. 
 
927. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Apa keributan yang terjadi? 
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928. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Keributan yang terjadi di sana sangat ramai, pasalnya pada waktu 
itu mulai pukul 11.00 WIB. 

 
929. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 
930. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Sampai Bawaslu ditunjuk-tunjuk pakai tangan sama masyarakat 
bukan kampung itu, Pak. Bukan masyarakat kampung itu. Jadi setelah 
itu, sampai orang itu di depan pintu TPS itu ribut, Pak, sampai pukul 
12.30 WIB, sehingga saya lihat sebagian dari masyarakat itu, apa lagi 
perempuan takut menggunakan hak suara, Pak, saya lihat. 

 
931. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi yang ribut di situ bukan warga masyarakat di situ? 
 
932. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Yang pertama, Pak. 
 
933. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya, terus? 
 

934. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Selanjutnya, baru banyak lagi yang ribut, Pak, yang saya kenal, 
sebagian dari itu adalah ada di situ ibu-ibu katanya orang Jawa, tapi 
sudah dibuat marganya, marga Mangunsong, boru, itu cewek. 
 

935. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya, jadi dia ribut karena tidak bisa menggunakan hak pilihnya 
begitu? 
 

936. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, Pak. 
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937. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Tadi Bapak mengatakan yang ribut pada awalnya bukan 
orang Kampung Baru? 
 

938. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, Pak. 
 

939. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Orang-orang dari mana yang ribut itu, Pak? 
 

940. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Dari luar Kampung Baru, Pak. 
 

941. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Dari luar Kampung Baru, sebentar Pak … apa … Pak Marpaung.  
 

942. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya. 
 

943. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Bawaslu, apa yang bisa Anda jelaskan dari keterangan ini? 
Silakan. Ada keributan di TPS 01 yang katanya tadi awalnya itu bukan 
orang di Kampung Baru itu. Nah, lalu berimplikasi ada orang yang tidak 
bisa menggunakan hak pilihnya gara-gara keributan itu? Silakan, 
Bawaslu! 

 
944. BAWASLU: MAKLUM PELAWI 
 

 Baik, terima kasih, Yang Mulia. 
 Jadi, kebetulan pada tanggal 24 April itu saya dari Bawaslu 
Mandailing Natal mengawasi sepenuhnya kejadian di TPS 001. 
 

945. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi, Bapak di TPS 01, ya? 
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946. BAWASLU: MAKLUM PELAWI 
 

 Benar, Yang Mulia. 
 

947. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Silakan! 
 
948. BAWASLU: MAKLUM PELAWI 
 

 Jadi pada awalnya ada pemilih yang datang ke TPS, oleh KPPS 
tidak diberikan kesempatan menggunakan hak pilihnya. 
 

949. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 
950. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Kemudian masyarakat itu menyampaikan, “Panggil Bawaslu dulu.” 
Lalu saya merapat ke masyarakat itu, tapi dengan catatan, “Kita jangan 
di pintu TPS nanti terganggu yang lain untuk memilih.”  

 
951. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 
952. BAWASLU: MAKLUM PELAWI 
 

 Itu saya sampaikan, Yang Mulia. Jadi, kepada masyarakat itu saya 
jelaskan bahwa regulasi terkait pelaksanaan PSU itu sendiri dan 
sebagian masyarakat tidak menerima, “Karena saya adalah warga 
Kampung Baru.” Seperti itu. 
 

953. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 
954. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Tapi karena regulasi tadi tidak terpenuhi, maka yang 
bersangkutan tetap tidak boleh menggunakan hak pilihnya, Yang Mulia. 
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955. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Apa regulasi yang tidak terpenuhi itu, Pak? 
 
956. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Bahwa yang pertama, seluruh pemilih harus terdaftar di DPT. 
 
957. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. 
 
958. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 DPTb atau DPPh. 
 
959. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. 
 

960. BAWASLU: MAKLUM PELAWI 
 

 Kemudian ketika datang ke TPS, wajib menunjukkan KTP 
elektronik, Yang Mulia. 
 

961. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 
962. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Nah. 
 
963. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Kalau tidak ada KTP elektronik, kan masih boleh pakai kartu 
keluarga, ya? 

 
964. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Di dalam regulasi itu dijelaskan wajib, Yang Mulia. 
 
965. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Wajib pakai kartu KTP elektronik? 
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966. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Ya, Yang Mulia. 
 
967. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Kalau tidak itu, tidak boleh menggunakan hak pilihnya? 
 
968. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Kami berpendapat seperti itu, Yang Mulia. Karena di situ 
dibunyikan wajib, maka itu menjadi keharusan, Yang Mulia. 

 
969. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Menjadi keharusan?  
 

970. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Siap, Yang Mulia. 
 

971. KETUA: SALDI ISRA 
 

Berapa banyak orang yang tidak menggunakan KTP elektronik 
ketika itu yang Anda ketahui? 
 

972. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Yang datang ke kami itu ada sekitar 4 orang, Yang Mulia. 
 

973. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. 
 

974. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Kemudian masyarakat yang lain tetap mau ribut, artinya tetap 
memperjelas harus bisa menggunakan hak pilihnya. 
 

975. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. 
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976. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Tetap saya jelaskan, yang memberikan izin itu tetap KPPS. Tapi, 
yang saya sampaikan itu adalah regulasi yang berkaitan dengan 
pelaksanaan PSU, Yang Mulia. 
 

977. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu sampai pukul berapa terjadi keributan itu berakhirnya? 
 

978. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Sekitar pukul 12.00 WIB, Yang Mulia. 
 

979. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pukul 12.00 WIB. Artinya masih ada 1 jam lagi orang 
menggunakan hak suaranya, ya? 
 

980. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Benar, Yang Mulia. Dan perlu saya sampaikan, Yang Mulia, bahwa 
perdebatan itu terjadi tidak di pintu TPS masuk. 
 

981. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tidak di pintu, ya? 
 

982. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Sehingga kami beranggapan tidak ada terganggu seseorang itu 
yang ingin milih atau masuk ke dalam TPS, Yang Mulia. 
 

983. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke.  
 Pak Marpaung? 

 
984. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya. 
 

985. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu terjadinya di pintu mau masuk TPS atau jauh dari pintu? 
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986. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Kalau dengan Pak Bawaslu, memang kita (ucapan tidak terdengar 
jelas) di pintu, tapi dengan orang-orang yang ngumpul itu pas di pintu 
itu.   
 

987. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi orang-orang yang kumpul pas di pintu itu, ya? 
 

988. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, ya, Bawaslu memang (ucapan tidak terdengar jelas). 
 

989. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pak Marpaung? 
 

990. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya.  
 

991. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Selama ribut-ribut itu, Bapak lihat enggak masih ada orang 
menggunakan hak pilihnya? 
 

992. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Saya lihat tidak ada, Pak. Tapi yang pulang banyak saya lihat.  
 

993. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, yang pulang banyak? Banyak yang pulang itu ya? 
 

994. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, saya lihat.  
 

995. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu yang pulang orang Kampung Baru atau orang dari mana? 
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996. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, rata-rata orang Kampung Barulah yang saya lihat itu.  
 

997. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu mereka sudah memilih apa belum? 
 

998. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Sepengetahuan saya belum, tapi enggak bisa saya pastikan.  
 

999. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Sebentar, sebentar, Pak Marpaung.  
Termohon, berapa DPT di … apa … TPS 01 itu? 

 
1000. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 438, Yang Mulia.  
 

1001. KETUA: SALDI ISRA 
 

 400? 
 

1002. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 438. 
 

1003. KETUA: SALDI ISRA 
 

 438. Berapa yang menggunakan hak pilih ketika PSU? 
 

1004. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Mohon izin, Yang Mulia, mau mengecek, Yang Mulia.  
 

1005. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ini Pak Hifdzil Alim ini biasanya kalau ngomong keras ini, 
sekarang ini suaranya kok jadi pelan saja, ya? 
 

1006. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Siap, Yang Mulia.  
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1007. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Berapa itu yang menggunakan hak pilih? 
 
1008. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Pengguna hak pilihnya … jumlah pengguna hak pilih di TPS 
001=332.  
 

1009. KETUA: SALDI ISRA 
 

 332? 
 

1010. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

1011. KETUA: SALDI ISRA 
 

 332, ya, berarti ada 102, ya? 100 (…)  
 

1012. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Izin, Yang Mulia, izin. Ini Muara Sipongi, Yang Mulia. 
 

1013. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Apanya? 
 

1014. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Ini TPS 01 Muara Sipongi, mohon izin.  
 

1015. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Waduh, ini jangan-jangan ini honornya belum dibayar sama KPU 
nih, lupa dia melihat TPS 01, TPS 02 itu. 
 

1016. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Siap, Yang Mulia.  
 

1017. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Silakan.  
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1018. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Pengguna hak pilih=241. 
 

1019. KETUA: SALDI ISRA 
 

 241. Sedangkan DPT-nya=438? 
 

1020. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM 
 

 Benar, Yang Mulia.  
 

1021. KETUA: SALDI ISRA 
 

 DPT=438, pengguna hak pilihnya=241.  
 

1022. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Benar, Yang Mulia.  
 

1023. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Nah, nanti … nanti bisa ditanya, nanti soal lain itu. Nanti bisa 
didalami. Apa lagi yang mau dijelaskan, Pak Marpaung? 
 

1024. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Sampai hari ini enggak ada, Pak.  
 

1025. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Bapak pernah tanya enggak, tanya enggak ke orang yang pulang, 
bapak atau ibu sudah menggunakan hak pilih atau belum? Ditanya 
enggak? 
 

1026. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ditanya memang, kenapa pulang? (Ucapan tidak terdengar jelas) 
itu. Tapi saya enggak kenal namanya. 
  

1027. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, dengan ada ribut-ribut di situ katanya, kan? Lalu dia tidak 
menggunakan hak pilihnya?   
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1028. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, Pak.  
 

1029. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, apa lagi yang mau disampaikan? 
 

1030. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Enggak ada lagi, Pak.  
 

1031. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, enggak ada lagi ya. Jadi yang Anda maksud sudah dijelaskan 
ya, yang kedua itu? 
 

1032. KUASA HUKUM PEMOHON: HEBER SIHOMBING  
 

 Benar, Yang Mulia. Ada satu saja ketinggalan izin. Saksi ini 
mengetahui yang orang luar itu menurut Saksi adalah Timses 01, nah 
itu yang mungkin kami dalami dari Yang Mulia. Terima kasih.  
 

1033. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, nanti saya tanyakan. Saksi, Anda, Anda di apa … menurut 
apa … Termohon[Sic!] itu yang ribut-ribut itu Timses 01, benar atau 
tidak? 
 

1034. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ada yang saya kenal, Pak.   
 

1035. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Berapa orang yang Anda kenal? 
 

1036. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Herman Aritonang. 
 

1037. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Siapa? 
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1038. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Herman Aritonang.  
 

1039. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Herman Aritonang itu Tim Sukses 01? 
 

1040. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya.  
 

1041. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Dari mana Bapak tahu dia Tim Sukses 01? 
 

1042. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Orang itu sering saya lihat bersama-sama, Pak.  
 

1043. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya, kalau sering Bapak lihat bersama-sama kan, belum tentu tim 
sukses. Bapak tahu enggak kategori orang tim sukses? Itu ada SK 
penunjukannya secara resmi sebagai tim sukses. Tahu, Bapak? 
 

1044. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Enggak tahu, Pak.  
 

1045. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Enggak tahu, ya. Jadi Bapak cuma menduga karena sering 
bersama-sama, begitu? 
 

1046. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, Pak.  
 

1047. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Siapa namanya tadi? 
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1048. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Herman Aritonang.  
 

1049. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Herman Aritonang. Anda … apa … Pemohon itu ada enggak nama 
itu di dalam tim sukses? 
 

1050. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Kalau tim sukses dari Pihak Terkait, itu kita tidak tahu, Yang 
Mulia, tidak hafal.  
 

1051. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 

1052. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Hanya kaitannya adalah bahwa orang yang mengadakan 
keributan di situ sebetulnya dari pihak lain yang bukan pemilih di TPS 
tersebut. Begitu maksudnya, Yang Mulia.  
 

1053. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, tadi kan begini, jangan dilebarkan dulu.  
 

1054. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Siap.  
 
1055. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Karena kita kan saksinya ini. Dia menyebut, dia kenal ada nama 
Herman Aritonang, katanya itu tim sukses. Saya katakan tim sukses itu 
kan orang yang secara di-listed namanya ini tim sukses. Nah, katanya 
dia tidak tahu kalau soal itu. Yang dia ketahui bahwa Herman Aritonang 
ini sering bersama-sama orang itu dan dia ada di tempat itu ketika 
kejadian. Kan itu saja, ya kan? 
 

1056. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 

 Ya, Pak.  
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1057. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Nah, makanya kami tanyakan, Anda ada bukti enggak yang bisa 
menjelaskan ke kami bahwa mereka itu tim sukses? 
 

1058. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
Terkait ini tidak ada, Yang Mulia.  
 

1059. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, tidak ada. Oke, terima kasih. Ada lagi? Cukup, ya? 
 

1060. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Ada, Yang Mulia, izin. Saksi kalau tidak salah kami, ini bahwa 
yang … nama yang disebut Aritonang tersebut dulu bagian dari 
penyelenggara, ya, Saksi, ya? 
 

1061. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya, kalau dulu dia bagian penyelenggara, sekarang dia 
penyelenggara lagi atau tidak? 
 

1062. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Ini kita pertanyakan ke Saksi, Yang Mulia. 
   

1063. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Bukan. Itu betul, Herman Aritonang dulu penyelenggara, KPU? 
 
1064. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Tidak ingat, Yang Mulia. 
 
1065. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tidak ingat? 
 
1066. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ya, Herman ini saja juga tidak kenal, Yang Mulia. 
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1067. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tidak kenal, ya? 
 
1068. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Tidak. 
 
1069. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Jadi, sekarang ada ndak penyelenggara untuk di tingkat TPS 
itu namanya Herman Aritonang? 
 

1070. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Tidak ada, Yang Mulia. 
 
1071. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tidak ada. Jadi, dulu mungkin, ya … tidak bisa dipastikan tadi dia 
penyelenggara. Tapi ketika PSU, mungkin ada yang pembentukan … 
apa … yang baru dan segala macam, dia tidak ada lagi di situ. Tapi 
yang Anda minta itu sudah diterangkan dan kita sudah klirkan, ya, gitu. 
 Oke. Pak Marpaung? 
 

1072. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
 Ya, Pak. 
 

1073. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Terima kasih, ya, kesaksian Bapak. 
 

1074. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
 Ya, Pak. 
 

1075. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Mudah-mudahan Bapak sehat selalu, ya. 
 

1076. SAKSI DARI PEMOHON: HAIRUL MARPAUNG 
 
 Amin.  
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1077. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya, silakan meninggalkan ruangan, Pak! 
 Sekarang Pak Martunas Sihombing. Pak Martunas Sihombing, 
silakan masuk ruang! Pak Martunas Sihombing? 

 
1078. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 
1079. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Nah, Bapak tadi sudah disumpah, ya. Itu sumpah artinya apa? 
Kalau Bapak memberikan keterangan tidak sesuai dengan apa adanya, 
Bapak memberikan keterangan palsu, itu bisa dipidana, lho. 
 

1080. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 
1081. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Nah, jadi terangkan apa yang Bapak ketahui, Bapak lihat, dan 
Bapak alami sendiri, ya. 
 

1082. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 
1083. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Jadi, jangan mendengar dari sana, informasi dari sana, itu tidak 
bisa diterima sebagai keterangan yang diberikan oleh Saksi. 
 Pak Martunas (…) 
 

1084. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 
1085. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Kemarin di PSU Bapak sebagai apa? 
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1086. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Maaf, Pak. Mohon diulang, Pak. 
 
1087. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Di penyelenggaan pemungutan suara ulang kemarin, Bapak 
sebagai apa? Peranan Bapak, apa? 

 
1088. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Enggak ada, Pak. 
 
1089. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Enggak ada?  
 
1090. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya. 
 
1091. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Lalu, pemilih tidak juga? 
 
1092. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Pemilih, ya, Pak. 
 
1093. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pemilih di TPS berapa, Bapak? 
 
1094. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 TPS 2, Pak. 
 
1095. KETUA: SALDI ISRA 
 

 TPS 002? 
 

1096. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 



 

119 

1097. KETUA: SALDI ISRA 
 
 002, oke. Apa yang mau Bapak terangkan terkait dengan TPS 
002? 

 
1098. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ini, Pak, yang saya lihat, saya dengar, dan saya rasakan. 
 
1099. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Yang dialami sendiri, ya? 
 

1100. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 
1101. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Silakan! Apa? 

 
1102. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Pada saat tanggal 6, PS dari Paslon 01 menghubungi saya, Pak. 
 
1103. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tanggal 6. 
 
1104. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Untuk … untuk (…) 
 
1105. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 
1106. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Untuk berjumpa sebentar, Pak, ada yang mau dibahas katanya, 
Pak. 

 
1107. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, jadi Bapak ini diundang berjumpa (…) 



 

120 

1108. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 
1109. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Sebentar, ada yang mau dibahas? Terus? 
 

1110. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. Enggak lama, kami jumpa, Pak. Bapak itu nyuruh saya 
untuk ngumpulin pemuda-pemudi untuk datang ke rumah Pak Sukhairi. 
Pertemuan, Pak. 

 
1111. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Ya. Berapa orang yang Bapak kumpulkan? 

 
1112. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Yang berhadil aku kumpulkan 12 orang, Pak. 
 
1113. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Berapa? 
 
1114. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 12 orang, Pak. 
 
1115. KETUA: SALDI ISRA 
 

 12 orang?  
 

1116. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 
1117. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Setelah sampai di rumah Pak Su … Pak Sukhairi itu, apa yang 
dikerjakan? 
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1118. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Yang kami kerjakan, Pak, enggak terlalu banyak sih, Pak. Soalnya, 
kami datang itu sudah terlambat, Pak, sudah kemalaman. 

 
1119. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Jadi, yang tidak banyak itu apa? Coba, ceritakan! 
 
1120. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Sampai kami di situ, Pak, kami di … diantar masuk ke dalam.  
 
1121. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terus? 
 
1122. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Habis itu, kami enggak lama, Pak, langsung dikasih nasi, Pak, nasi 
bungkus. 

 
1123. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, dikasih nasi bungkus? Mungkin karena malam, sudah lapar, 
ya? 
 

1124. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 
1125. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Bapak sudah makan, ndak, nasi bungkusnya? 

 
1126. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Dapat, Pak. 
 
1127. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Lauknya apa? Rendang Padang mungkin, ya? 
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1128. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Enggak, Pak. Nasi goreng, Pak. 
 

1129. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, nasi goreng? 
 

1130. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 
1131. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Nasi goreng petai? 
 

1132. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. Enggak, Pak. Biasa sih, Pak. 
 
1133. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Oh, nasi goreng biasa. Apa lagi? 

 
1134. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Baru sembari makan, ada seorang bapak-bapak yang mengaku 
sebagai jaksa, Pak … pengacara … pengacara, Pak, maaf. 

 
1135. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, ada yang mengaku sebagai pengacara? Siapa itu? Bapak 
tahu? 
 

1136. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya. Kalau bapak itu, aku kurang kenal, Pak. Soalnya sembari 
makan, kan terlalu fokus (ucapan tidak terdengar jelas) itu. 

 
1137. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Ya. Terus, apa kata pengacara itu? 
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1138. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 “Dik,” katanya. Aku lihat sama bapak itu, bapak itu ngasih duit. 
 
1139. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Kasih duit ke siapa? 
 
1140. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Sama aku, Pak. 
 
1141. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Berapa dikasih? 
 
1142. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Rp500.000,00 dengan ucapan, “Anggap ini sebagai DP,” katanya, 
Pak. 

 
1143. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. DP ini apa ini? 
 
1144. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 DP untuk memilih 01, Pak. 
 
1145. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, DP ini uang muka, ya? 
 
1146. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya. 
 
1147. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terus, Bapak terima? 
 

1148. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Aku terima, Pak. Baru ada lagi katanya dibilang bapak itu, “Kalau 
mau yang lebih besar, tunggu saja nanti,” katanya. 
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1149. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Nantinya kapan itu? Bapak dapat … Bapak dapat yang lebih besar 
juga, enggak? Setelah Rp500.000,00, dapat lagi, enggak? 
 

1150. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Dapat, Pak. 
 
1151. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Berapa? 
 
1152. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Dapat pertama Rp500.000,00, Pak (…) 
 
1153. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 
1154. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Dua, Rp1.000.000,00. 
 

1155. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Yang kedua Rp1.000.000,00? 
 

1156. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Yang ketiga Rp10.000.000,00, Pak. 
 
1157. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ketiga Rp10.000.000,00? 
 
1158. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
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1159. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Bapak itu bagaimana cara membuktikannya ke kami bahwa Bapak 
menerima uang Rp500.000,00, Rp1.000.000,00, Rp10.000.000,00 itu? 
Apa yang bisa Bapak buktikan ke kami? 
 

1160. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Itu, Pak, buktinya kalau masalah bukti foto atau video, Pak, 
mohon maaf aku enggak ada, Pak. Tapi kalau masalah bukti yang lebih 
akurat, kawan-kawan aku ini melihat, termasuk tadi si Tina, Pak. 

 
1161. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Bukan. Saya tanya Bapak, bukan tanya Tina. 
 
1162. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya. Maaf, Pak. 
 
1163. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Bapak sekarang di persidangan, apa yang bisa Bapak buktikan ke 
kami bahwa Bapak menerima uang itu? 
 

1164. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Saya menerimanya sendiri, Pak. 
 
1165. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Ya, menerima sendiri, ya. Tapi ini kan kami … nah, ini jangan-
jangan Bapak karang-karang saja ini?  
 

1166. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Enggaklah, Pak.  
 

1167. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Nah, gitu.  
 

1168. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Aku ngomong apa adanya, Pak.  
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1169. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya. Jadi, Bapak terima Rp500.000,00, kemudian, seju … sat … 
Rp1.000.000,00. Terakhir, Rp10.000.000,00?  
 

1170. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Ya, Pak.  
 

1171. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Nah, itu tanggal berapa Bapak terima Rp10.000.000,00?  
 

1172. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Rp10.000.000,00 aku terima pas tanggal 24, Pak.  
 

1173. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Tanggal 24 (...)  
 

1174. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Pas PSU diselenggarakan.  
 

1175. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Itu setelah pemungutan suara atau sebelum pemungutan suara?  
 

1176. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Sebelum pemungutan suara, Pak, kira-kira (...) 
 

1177. KETUA: SALDI ISRA 
 
  Sebelum datang ke TPS (...)  
 

1178. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Tanggal 10.  
 

1179. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Sebelum datang ke TPS?  
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1180. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Ya, Pak.  
 

1181. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Yang kasih siapa?  
 

1182. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Yang kasih Parlongan Sihombing, Pak. Itu koordinatornya, Pak.  
 

1183. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Koordinatornya yang kasih ke Bapak Rp10.000.000,00, ya?  
  

1184. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Ya, Pak.  
 

1185. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Bapak ketika pemungutan suara pilih 01, 02?  
 

1186. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 01, Pak.  
 

1187. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Kan enggak ada yang lihat Bapak, pilih 02 juga tidak ada yang 
lihat kan?  
 

1188. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
  
 Ya, kan yang tahu cuma saya juga, Pak.  
 

1189. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Gimana?  
 

1190. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Yang tahu kan, Pak, saya.  
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1191. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Yang tahu Bapak juga, ya?  
 

1192. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Ya.  
 

1193. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya, yang tahu Bapak juga, kalau Bapak pilih 01 karena Bapak 
sudah terima uang, ya?  
 

1194. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Ya, Pak.  
 

1195. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Kalau Bapak tidak terima uang, mau pilih siapa?  
 

1196. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Pilih 02, Pak.  
 

1197. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Aduh, jadi kalau tidak terima uang mau pilih 02. Ini, tapi karena 
uangnya sudah diambil Rp11.500.000,00, lalu pilih 01, ya?  
 

1198. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Ya, Pak.  
 

1199. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Terus apa lagi yang mau dijelaskan? 
 

1200. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Baru pas tanggal 21, Pak.  
 

1201. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ini mundur lagi ini. Tadi sudah 24, sekarang ke 21 lagi?  
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1202. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Ya, Pak. Sebelum pe … sebelum PSU, Pak.  
 

1203. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Terus?  
 

1204. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Aku … aku melihat Bapak Ja’far Sukhairi atau Paslon 01 datang ke 
Kampung Baru, Pak, rambing.  
 

1205. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Datang ke Kampung Baru. Ngapain ke Kampung Baru?  
 

1206. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Kalau masalah apanya, Pak, aku kurang tahu. Karena aku lihat 
dari jauh saja, Pak.  
 

1207. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Yang penting Bapak (...) 
 

1208. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Sama (...)  
 

1209. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Lihat dia datang ke Kampung Baru, ya?  
 

1210. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Ya, Pak. Sama (...)  
 

1211. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Terus.  
 

1212. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Aku lihat di situ ada panwas, Pak.  
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1213. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ada panwas. Panwasnya siapa, Bapak tahu namanya, ndak?  
 

1214. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Tahu, Pak. Namanya Fredi Hasudungan, Pak.  
 

1215. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Siapa?  
 

1216. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Fredi Hasudungan.  
 

1217. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Fredi?  
 

1218. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Hasudungan.  
 

1219. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Hasudungan. Bawaslu kenal enggak dengan nama yang disebut 
itu?  
 

1220. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
  
 Ya, Yang Mulia. Yang bersangkutan Pengawas Desa Kampung 
Baru, Yang Mulia.  
 

1221. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Dia pengawas di sana?  
 

1222. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 
 Ya, Yang Mulia.  
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1223. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Nah, Pak … apa … Pak Martunas, dia datang di situ Bapak lihat, 
mengapa yang dia datang di situ? Ndak tahu, ya?  
 

1224. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Aku, Pak, lihat … aku lihat dia di situ, Pak, cuma ikut saja sama 
Pak … Pak … Pak Ja’far Sukhairi, Pak.  
 

1225. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ngapain dia?  
 

1226. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Di sampingnya, Pak.  
 

1227. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Di sampingnya?  
 

1228. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Di samping Pak Ja’far Sukhairi … he eh.   
 

1229. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Di damping Bapak Sukhairi. Bapak Sukhairi di situ ndak tahu Anda 
apa yang dia kerjakan, ya?  
 

1230. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Enggak, Pak, soalnya aku lihat dari jauh saja, Pak.  
 

1231. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oh, diilhat dari jauh. Apa lagi?  
  

1232. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Itu saja … itu saja sih, Pak.  
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1233. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Itu … itu, ya.  
 

1234. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Oh, sama yang … ada juga, Pak. Kita mundur ke belakang 
sebentar, Pak ya. Pas tanggal 20 di rumah Bang Sadrak Pasaribu.  
 

1235. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
 

1236. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Aku juga terima uang sebesar Rp1.000.000,00 … Rp1.000.000,00.  
 

1237. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Banyak sekali Anda dapat uang ini. Ke mana pergi dapat uang itu? 
Mahal sekali, ya, harga satu suara ini.  
 

1238. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Gitulah, Pak, kira-kira, Pak.  
 

1239. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Anda … Anda tahu, ndak bahwa itu tindak pidana? Anda bisa 
dipidana (...)  
 

1240. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Aku, Pak (...)  
 

1241. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Menerima uang itu. Ada yang beritahu, ndak?  
 

1242. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Enggak, Pak.  
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1243. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oh, enggak ya?  
 

1244. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Soalnya, Pak, yang … yang enggak boleh, Pak, mem … memberi 
uang, bukan mem … meminta uang.  
 

1245. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oh, yang ndak boleh itu memberi uang, ya. Meminta uang, boleh?  

 
1246. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 

 
 Ya, Pak.  
 

1247. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oh (...)  
 

1248. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Ya, Pak.  
 

1249. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oh, ya. Nanti Anda tanya sama opung itu di kampung itu. Kalau 
memberi dan menerima suap itu sama hukumannya.  
 

1250. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
  
 Oh, maaf, Pak.  
 

1251. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya?  
 

1252. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Ya, Pak.  
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1253. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ngapain minta maaf ke saya, saya enggak … cuma ini … apa 
namanya … saya hanya mem … memberitahu itu saja. Jadi, ini juga 
yang … yang tidak pernah dijelaskan oleh penyelenggara. Yang 
memberi dan menerima itu, itu sama-sama melakukan tindak pidana. 
Pemberi dan penerima (...)  
 

1254. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Ya, Pak.  
 

1255. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Suap, sama-sama bisa dihukum. Anda paham itu, ya?  
 

1256. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Ya, Pak.  
 

1257. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Nah (...)  
 

1258. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Sudah, Pak.  
 

1259. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oke. Jadi, berapa total menerima semuanya?  
 

1260. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Ya, Pak, pas terima duit yang Rp1.000.000,00 a … aku dikasih 
surat, Pak, sama Bang Sadrak.  
 

1261. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Apa suratnya?  
 

1262. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Yang … yang berisi … yang berisi sebuah surat pernyataan, Pak. 
Bahwa bersedia memilih 01.  
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1263. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Anda tanda tangan di situ (...)  
 

1264. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Ditandatangani … ya, ditandatangani pakai materai, Pak.  
 

1265. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Pakai materai (...)  
 

1266. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Sama sidik jari.  
 

1267. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Lalu, kemudian Anda … Anda bisa lihatkan, enggak surat 
pernyataannya itu ke kami?  
 

1268. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Enggak, Pak.  
 

1269. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Enggak?  
 

1270. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Ya, Pak.  
 

1271. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Lalu, apa ini … ini dari tiga, empat rangkaian Anda menerima 
uang, ya. Lima … yang seperti yang Anda terangkan itu, Rp500.000,00, 
Rp1.000.000,00, kemudian Rp10.000.000,00, terakhir itu Anda 
terangkan ada lagi Rp1.000.000,00, itu artinya Anda menerima 
Rp12.500.000,00. Apa yang bisa Anda kemukakan ke kami sebagai 
bukti bahwa Anda menerima itu?  
 

1272. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Maaf, se … sebelum itu, Pak. Aku juga ada terima juga, Pak.  
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1273. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Apanya?  
 

1274. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Dari Rico Barheng Pardede, Pak.  
 

1275. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ada lagi menerima?  
 

1276. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Ya, Pak, dari Rico Barheng Pardede, Pak. 
 

1277. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Berapa lagi Anda menerima dari Rico Barheng Pardede itu?  
 

1278. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Rp200.000,00, Pak.  
 

1279. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Rp200.000,00.  
 

1280. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
 Ya, Pak.  
 

1281. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Sudah Rp1.200.000,00 … apa … Rp1.700.000,00 du … 
Rp1.000.000,00 … itu saya menyebutkannya jadi susah itu. 
Rp12.700.000,00, apa lagi? 

 
1282. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak.  
 

1283. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu cuma (...) 
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1284. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Baru.  
 

1285. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Yang saya tanya itu, ada tidak yang bisa Anda kemukakan ke 
kami sebagai bukti bahwa Anda menerima uang dari Paslon itu atau 
dari timnya atau segala macam itu? 
 

1286. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Pernah. Itu kan, Pak, yang lihat, ya, warga Kampung Baru juga. 
 

1287. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya.  
 

1288. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Saya sendiri. 
 

1289. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya.  
 

1290. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Yang saksi juga, Pak, ada dia (ucapan tidak terdengar jelas).  
 

1291. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Lihat juga nerima duit? 
 

1292. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak.  
 

1293. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Rp10.000.000,00 itu? 
 

1294. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Yang Rp1.000.000,00 sama Rp500.000,00, Pak.  
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1295. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Rp1.000.000,00 sama Rp500.000,00? 
 

1296. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 

1297. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Dari pasangan calon lain, Anda terima juga enggak? 
 

1298. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Enggak ada, Pak.  
 

1299. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tidak ada? 
 

1300. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 

1301. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Cuma 1 pasangan saja? 
 

1302. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak.  
 

1303. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Anda rekam enggak misal terima uang itu? Misalnya kan kalau 
orang dapat uang bisa juga direkam pakai handphone begitu. Anda ada 
rekamannya? 
 

1304. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Enggak, Pak. Aku, Pak, pas mau menerima duitnya, Hp-ku selalu 
ditahan, Pak.  
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1305. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Apanya? 
 

1306. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Handphoneku ditahan, Pak.  
 

1307. KETUA: SALDI ISRA 
 

 (Ucapan tidak terdengar jelas), ditahan? 
 

1308. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak.  
 

1309. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tapi setelah ambil duitnya jauh dari dia kan bisa difoto duitnya, 
Rp10.000.000 kan banyak itu? 

 
1310. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Enggak kepikiran juga saya itu, Pak.  
 

1311. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, enggak pikiran juga, ya? 
 

1312. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak.  
 

1313. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Apalagi yang mau disampaikan? Cukup? 
 

1314. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Kira-kira itu saja sih, Pak.  
 

1315. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. Yang Mulia Pak Manahan, ada enggak? Silakan.  
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1316. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik. Saudara Martunas, ya? Saudara sebagai apa rupanya di 
organisasi pemuda di sana? Ada organisasimu? 
 

1317. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Enggak ada, Pak. Cuma organisasi apa, Pak? Motor.  
 

1318. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Motor?  
 

1319. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 

1320. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Sepeda motor? 
 

1321. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak.  
 

1322. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Jadi banyak anggota dari grupmu itu? 
 

1323. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Enggak banyak-banyak juga sih, Pak.  
 

1324. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ada berapa? 
 

1325. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Paling ada 20 orang, Pak.  
 

1326. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Nah, apa janjimu terhadap yang memberikan uang tadi itu, ya, 
ada pengacara, ada ini, ada Sihombing? Apa janjimu kepada mereka? 
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1327. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Kepada yang memberikan duit, Pak? 
 

1328. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya.  
 

1329. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Enggak ada sih, Pak. Ya, Aku Cuma bilang, “Oke, Bang.” Aku 
bilang itu saja, Pak. Dikasih, Pak.  
 

1330. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Bagaimana? 
 

1331. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Aku cuma bilang, “Oke, Bang.” Ku bilang. 
 

1332. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Apanya yang di-oke kan? 
 

1333. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Kan aku dikasih duit, Pak. 
 

1334. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya. 
 

1335. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 “Jangan lupa, pilih 01,” katanya. “Oke, Bang, siap,” ku bilang itu 
saja, Pak.  
 

1336. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Hanya supaya Kamu yang milih begitu. Kamu milih 01? 
 

1337. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Siap, Pak. Ya, Pak. 
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1338. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Bukan ada janjimu nanti akan rekan-rekan saya akan saya 
pengaruhi atau akan saya beritahu kalau mereka juga memilih 01? Apa 
ada begitu? 
 

1339. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Enggak, Pak.  
 

1340. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Jadi tidak ada, ya? 
 

1341. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 

1342. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Hanya untuk suaramu saja. Mahal suaramu, ya? He em. Baik.  
Kemudian, tadi Saudara menerangkan ada Fredi Hasudungan 

bersama-sama dengan Sukhairi ke (...) 
 

1343. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 

1344. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Desa Kampung Baru? 
 

1345. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Kampung Baru, Pak.  
 

1346. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ya. Itu kurang jelas tadi … apa ... lagi urusan apa mereka dan apa 
yang dilakukan? 
 

1347. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Yang mereka lakukan itu, Pak. Aku kurang tahu, Pak.  
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1348. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Jadi (...) 
 

1349. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Soalnya aku kan orang itu, Pak, di tepi sungai, Pak.  
 

1350. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Di tepi sungai? 
 

1351. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Aku cuma ... eh, aku cuma di ... apanya, Pak ... di (ucapan tidak 
terdengar jelas), Pak.  
 

1352. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Jadi, enggak Saudara dengar apa yang dibicarakan (...) 
 

1353. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak.  
 

1354. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Kan mereka berdua saja? 
 

1355. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Enggak, Pak. Masyarakat Kampung Baru juga ada.  
 

1356. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Berapa banyak? 
 

1357. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Kira-kira 30-an lah itu, Pak.  
 

1358. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 He em, jadi Saudara berapa jauh rupanya, sehingga tidak 
mendengar apa yang tidak dibicarakan? 
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1359. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Kalau jauhnya, Pak, lumayanlah, Pak. 500 meter ada kali, Pak. 
 

1360. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Hah? 100 meter? 
 

1361. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 500 meter, Pak.  
 

1362. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Jadi jauh, ya. Jadi Saudara tidak dengar, ya? 
 

1363. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 

1364. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Terus apa rupanya di sungai itu? 
 

1365. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Sungai itu, Pak, ada jembatan, Pak, yang sudah rusak. 
 

1366. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Jembatan apa? 
 

1367. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Jembatan gantung, Pak. 
 

1368. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Jembatan gantung atau rambing, ya? 
 

1369. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak.  
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1370. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Jadi putus itu, jembatan itu rusak? Tidak bisa digunakan? 
 

1371. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak, rusak, Pak.  
 

1372. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Rusak, ya? 
 

1373. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 

1374. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Jadi, kira-kira melihat-lihat ke sana, dibawa itu masyarakat 
banyak atau ada masyarakat banyak di situ supaya bagaimana? 
 

1375. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Itu, Pak ... itu sebagai apa, Pak, menindaklanjuti ucapan Pak 
Sukhairi yang pas ... apa ... kumpul di rumahnya, Pak.  
 

1376. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Jadi, apa rupanya ucapannya Pak Sukhairi di rumah? 
 

1377. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Kalau dia Pak Sukhairi menang atau Paslon 01 menang, dia akan 
memperbaiki rambing di Desa Kampung Baru, dari rambing diubah 
menjadi jembatan permanen, Pak.  
  

1378. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Oh, Pak Sukhairi ini calon apa dia? 
 

1379. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Calon Bupati, Pak.  
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1380. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Oh, dia calon bupati. 
 

1381. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 

1382. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Jadi, kalau nanti dia menang, nanti akan diperbaiki jembatan yang 
putus? 
 

1383. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Permanen. 
 

1384. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Bukan lagi rambing. 
 

1385. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Permanen, Pak. 
 

1386. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Tetapi menjadi jembatan yang bagus, begitu ya? 
 

1387. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Permanen. Ya, Pak.  
 

1388. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Oh, itu yang Saudara dengarkan, ya? 
 

1389. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak.  
 

1390. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Cukup, Yang Mulia. Saya kembalikan kepada Ketua. 
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1391. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Silakan.  
  

1392. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Baik. Terima kasih, Yang Mulia. Saudara Martunas Sihombing, ya.  
 

1393. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 

1394. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

Yang pertama, tadi Saudara memberi kesaksian bahwa ke 
rumahnya Pak Sukhairi itu membawa 12 orang. Benar, ya?  

 
1395. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 

 
Ya, Pak. 
 

1396. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
12, ya. Nah, pada waktu itu Saudara diberikan Rp500.000.00? 
 

1397. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Enggak, Pak. Aku diberi Rp500.000.00. 
 

1398. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Ya, Rp500.000.00, kan? Pada hari itu, kan? 
 

1399. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak. 
 

1400. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Lalu 12 orang yang lain itu terima juga Rp500.000.00 atau tidak? 
 

1401. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Terima, Pak. 
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1402. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Terima? Nah, 12 orang ini dari teman-temanmu yang hobi motor 

atau bukan? 
 

1403. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Enggak, Pak. Enggak, Pak. 
 

1404. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
12 orang ini siapa saja ini? 
 

1405. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Teman-teman, Pak. 12 orang ini teman … teman di warung, Pak. 
 

1406. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Teman apa? 
 

1407. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Teman-teman nongkrong di warung, Pak. 
 

1408. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Oh, teman-teman nongkrong di warung? 
 

1409. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak. 
 

1410. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Oke. Jadi, hari itu Saudara dapat Rp500.000,00 kemudian 

Rp1.000.000,00 nya besok, ya? 
 

1411. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Rp1.000.000,00 nya besoknya, Pak. 
 

1412. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Besoknya?  
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1413. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak. Pas tanggal 20 nya itu, Pak. 
 

1414. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Tanggal 20. Pada waktu datang ke rumah Pak Sukhairi itu 

tanggal berapa? Bukannya tanggal 6 (…) 
 

1415. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Itu, Pak, tanggal … itu, Pak, tanggal 6, Pak.  
 

1416. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Tanggal 6. Lalu yang terima Rp1.000,000,00 itu tanggal berapa? 
 

1417. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Tanggal 20, Pak. 
 

1418. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
20. Jauh banget dari tanggal 6 ke 20, ya? 
 

1419. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak. 
 

1420. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Kemudian yang terima Rp10.000.000,00 tanggal berapa? 
 

1421. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Itu tanggal 24. 
 

1422. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Oh, 24, Rp10.000.000,00?  
 

1423. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak. 
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1424. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Itu Rp10.000.000,00 karena Saudara mengumpulkan 12 orang 

itu sehingga 1 orang di atau bagaimana Anda bisa dapat 
Rp10.000.000,00 lagi? Apa jasanya atau apa yang sudah Anda lakukan? 

 
1425. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 

 
Itu, Pak, duit yang Rp10.000.000,00 memang itu untuk punya 

Bapak, kan orang Bapak sudah pernah buat kesepakatan, Pak, sama … 
apanya ini (ucapan tidak terdengar jelas) ini untuk memilih Nomor Urut 
1, Bapak. Pas pada pagi itu Bapak lagi keadaan kurang sehat, Pak, aku 
disuruh jemput ke rumah (ucapan tidak terdengar jelas), Pak. 

 
1426. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
Karena dijemput, lalu di kasih Rp10.000.000,00? 
 

1427. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak. 
 

1428. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Itu ada dalam perjanjiannya atau tidak? Atau ada kesepakatan 

lisan? 
 

1429. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Kayak yang dibilang Bapak pas di rumah, orang itu dapat 

kesepakatan, Pak. Bahwa Bapak (ucapan tidak terdengar jelas) 01 di 
(ucapan tidak terdengar jelas). 

 
1430. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
Oke. Yang terakhir gini, tadi katanya Saksi melihat Pak Sukhairi, 

ya? 
 

1431. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak. 
 

1432. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Di sungai ya, di tepian sungai? 
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1433. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak. 
 

1434. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Katanya jaraknya kurang-lebih 500 meter? 
 

1435. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak. 
 

1436. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
500 meter itu apa Saudara bisa yakin bahwa itu Pak Sukhairi? 
 

1437. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Aku yakin, Pak, soalnya (…) 

 
1438. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
Kan jauh lho 500 meter itu? 
 

1439. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak. 
 

1440. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Kita aja 200 meter saja belum tentu tahu orangnya. 
 

1441. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Saya yakin, Pak. Baru … lalu pas Pak Sukhairi mau pulang, dia 

masih istirahat di warung, Pak, warung dekat sungai itu, Pak. Aku 
masih di situ, Pak. 

 
1442. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
Masih di situ di warung, maksudnya masih di warung? 
 

1443. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak. Masih di warung itu sampai orang (…) 
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1444. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Warung ini posisinya di tempatnya Saudara Saksi atau di tepian 

sungai sana? 
 

1445. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Tepian sungai, Pak. Tepian sungai. 
 

1446. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Itu jarak dari tempatmu ke … apa … dari tempat … itu berapa 

jauh itu? Yang khusus untuk tempat minumnya ini yang mampir di situ?  
 

1447. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Kalau jaraknya sih, Pak, ada 10 meterlah, Pak. 
 

1448. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
10 meter dari mana? Dari tempatmu yang tempat nongkrong ini? 
 

1449. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Dari warung itu, Pak. 
 

1450. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Oh, warung itu? Itu 10 meter dari tempatmu. Jadi, di situ kamu 

pasti bahwa itu Pak Sukhairi? 
 

1451. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak. 
 

1452. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Tapi yang 500 meter itu kamu yakin juga bahwa itu beliau? 
 

1453. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Saya yakin, Pak. Baru saya dengar juga dari mama, mama juga 

bilang bahwa Pak Sukhairi (…) 
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1454. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Jangan dengar dari mama, nanti bilang dari opung lagi. Kita … 

Anda yang … apa yang Anda rasakan, Anda alami (…) 
 

1455. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Yang aku lihat … Ya, Pak. Yang aku lihat Pak Sukhairi. 
 

1456. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Oke. Tapi waktu di 500 meter itu kamu yakin benar? 
 

1457. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak.  
 

1458. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
200 saja kita sudah susah lihat orang, gimana 500 kamu yakin? 
 

1459. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Kan, Pak, aku (ucapan tidak terdengar jelas). 
 

1460. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Bagaimana, bagaimana? 
 

1461. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Aku kan berce … aku kan, Pak, ungkapinnya semua dari apa 

yang kulihat sama apa yang kudengar. Pertama, aku dengar dari orang 
bahwa orang bercerita bahwa Pak Sukhairi lagi di situ, yang kedua aku 
yakin bahwa Pak Sukhairi di situ karena aku lihat langsung Pak, Pak 
Sukhairi.  

 
1462. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
Oh, jadi kamu dengar juga dari orang, ya? 
 

1463. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak. 
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1464. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Nah, pada waktu pilkada Desember itu, kamu ikut? 
 

1465. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ikut, Pak. 
 

1466. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Ikut. Pilih nomor 0 berapa itu? 
 

1467. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
02, Pak. 
 

1468. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
02. Jadi, waktu PSU ini kamu pilih 01?  
 

1469. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak.  
 

1470. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Karena dapat duit itu, ya? 
 

1471. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak. 
 

1472. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Ada pernyataan, ya? 
 

1473. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ada, Pak. 
 

1474. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Oke. Nah, boleh … berapa total semua uang yang kamu dapat 

ketika memilih Nomor Urut 01? Tadi kalau sudah dihitung Yang Mulia 
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Prof. Saldi ada kurang lebih Rp12.700.000,00. Apakah ada yang lebih 
lagi? 

 
1475. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 

 
Tak ada, Pak. 
 

1476. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Itu, ya? 
 

1477. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak. 
 

1478. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Jumlahnya itu, ya? 
 

1479. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Ya, Pak. 
 

1480. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Uangnya masih ada, ya? 
 

1481. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Enggak ada lagi, Pak. 
 

1482. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Oh, enggak ada lagi, ya. Oke. Baik. Terima kasih, saya 

kembalikan pada Yang Mulia. 
 

1483. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 
Terima kasih, Yang Mulia Pak Daniel.  
Pemohon, ada yang mau ditanyakan atau sudah cukup?  
 

1484. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
Ada, Yang Mulia. 
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1485. KETUA: SALDI ISRA 
 
Satu pertanyaan saja, ya. Kita ini mau break. Satu-satu saja! 

Silakan.  
 
1486. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Terima kasih, Yang Mulia. Saudara Saksi melihat dan ikut 
menerima uang di tanggal 6 di rumah Pak Sukhairi tadi? 
 

1487. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak.  
 

1488. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Tadi ada Saksi atas nama Tina Indriani Pangaribuan, apakah 
Saudara bertemu juga di sana? 
 

1489. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Bertemu, Pak. 
 

1490. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Bertemu. Kemudian Saksi … Saksi terima uang itu tadi ada yang 
kita dengar itu Rp1.000.000,00 itu jadi 2 kali atau 1 kali sebenarnya? 
 

1491. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Aku terima sekali, Pak.  
 

1492. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Sekali? Bukan 2 kali Rp1.000.000,00-nya? 
 

1493. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Bukan, Pak.  
 

1494. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Tapi ada Rp500.000,00, ada Rp200.000,00, ada 
Rp10.000.000,00? 
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1495. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 

1496. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Oke. Berikutnya di rumah Rico Barheng itu … eh, di rumah Rico 
Barheng atau di rumah si Sadrak Saudara ada? 
 

1497. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Saudara (…) 
 

1498. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Di rumah Rico Barheng sama di rumah Sadrak itu Saudara ada 
Saksi? 
 

1499. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Enggak, Pak. 
 

1500. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Tidak ada. Saudara menerima uang dari siapa saja? Mohon 
diulangi. 
 

1501. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Tanggal 5 dari si Rico Barheng, Rp200.000,00. 
  

1502. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Tanggal 5 atau tanggal 6? 
 

1503. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Tanggal 5, Pak. 
 

1504. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Di mana itu? 
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1505. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Di rumah Rico Barheng. 
 

1506. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Di rumah Rico Barheng. Oke, terus? 
 

1507. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Tanggal 6 di rumah Pak Sukhairi. 
 

1508. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Dari siapa? 
 

1509. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Dari … dari jaksa, Pak, katanya. 
 

1510. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Mengaku jaksa? Saudara tidak kenal, ya? 
 

1511. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Enggak, Pak. 
 

1512. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Kemudian yang berikutnya Rp200.000,00? 
 

1513. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Baru tanggal … ini fakta lagi, Pak, ini tanggal 16=Rp100.000,00 di 
rumah Rico Barheng Pardede. 
 

1514. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Rp100.000,00 atau Rp200.000,00? 
 

1515. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ibu Atika sama oknum Ormas PP datang, Pak. 
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1516. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Ada di situ juga Saksi? 
 

1517. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ada, Pak. 
 

1518. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Ada. Jadi totalnya berapa yang Saudara terima uang dari Paslon 
01? 
 

1519. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Rp12 … Rp12.800.000,00, Pak.  
 

1520. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Rp12.800.000,00. Tadi Saudara Saksi bilang itu Rp1.000.000,00 
itu 1 kali, bukan 2 kali? 
 

1521. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 1 kali, Pak.  
 

1522. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Jadi totalnya Rp12.800.000,00 atau Rp11.800.000,00? 
 

1523. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Eh, Rp11.800.000,00. Maaf, Pak. 
 

1524. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Yang berikutnya tadi Saudara melihat dari kejauhan 500 meter 
melihat ada Sukhairi di tepian sungai.  
 

1525. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak. 
 
 
 



 

160 

1526. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

Saudara dari kejauhan itu sebelum … sebelum jarak Saudara 
dengan Sukhairi di kejauhan 500 meter di tepian sungai, Saudara 
melihat Sukhairi mengarah ke sana … jalan ke sana atau memastikan 
bahwa itu Sukhairi setelah dia selesai dari … dari rambing itu, tepian 
sungai itu ke warung itu? 
 

1527. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Pertama, aku dengar dari orang (ucapan tidak terdengar jelas). 
Kedua, (…) 
 

1528. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Siapa namanya? 
 

1529. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Pak Sukhairi datang ke rambing, Pak … eh, ke warung itu, Pak. 
Aku lihat langsung, Pak. 
 

1530. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Dengar dari siapa? 
 

1531. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Dengar dari kawan, Pak. 
 

1532. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Namanya siapa? 
 

1533. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Namanya Andri, Andri. 
 

1534. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Andri? Bukan si Fredi itu? 
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1535. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Kuasa Pemohon, tadi sudah saya tegaskan, yang tidak dia 
langsung, itu tidak dinilai kesaksiannya, ya. Kan tadi dia sudah jelaskan 
itu. Jangan diulang-ulang juga lagi yang sudah jelas! 
 

1536. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Baik, Yang Mulia. Terima kasih. 
 

1537. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Cukup, ya? Ada lagi? Cukup? 
 

1538. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Cukup, Yang Mulia. 
 

1539. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Silakan, Termohon! 
 

1540. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Satu saja, Yang Mulia.  
 

1541. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Silakan! 
 

1542. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 Saudara Martunas, tanggal 24 April memilih, ya? 
 

1543. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Memilih, Pak. 
 

1544. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Di TPS 002, betul, ya? 
 

1545. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak.  
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1546. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Dilayani dengan baik, enggak? 
 

1547. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Dilayani, Pak. 
  

1548. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 Ya, terima kasih, Yang Mulia. 
 

1549. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima kasih. Cukup, ya?  
Pak Marpaung cukup, ya, keterangannya. Terima kasih … eh, 

Martunas, sori. Martunas Sihombing. Silakan kembali meninggalkan 
ruangan. 
 

1550. SAKSI DARI PEMOHON: MARTUNAS SIHOMBING 
 

 Ya, Pak.  
 

1551. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi kita sudah selesai mendengarkan Ahli dari Pemohon dan tiga 
Saksi. Sekarang karena sudah pukul 13.36 WIB, sidang ini kita skors 30 
menit, ya, Termohon, ya? Pihak Terkait dan Bawaslu? Oke, kita kembali 
ke ruangan ini nanti pukul 13 … 14.06 WIB lebih, kurang, sekitar itu, 
ya.  
 Sidang diskors. 

 
 

 
 

 
 
 

1552. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Skors dicabut. 
 

 
 

KETUK PALU 1X 

SIDANG DISKORS PUKUL 13.37 WIB 

KETUK PALU 1X 

SKORS DIBUKA PUKUL 14.16 WIB 
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 Terima kasih, kita sudah pada fresh, ya, walaupun buru-buru 
juga. Kita lanjutkan, untuk mendengarkan keterangan saksi dari, apa, 
dari Termohon, kemudian terakhir nanti dari Pihak Terkait. Tapi 
sebelum kita masuk ke tahap itu, kami sampaikan kepada Pemohon, 
keterangan tertulis ahli, itu paling lambat besok pukul 10.00 WIB sudah 
sampai ke Kepaniteraan, ya. Jadi, keterangan tertulis, tadi kan baru 
lisan sama dengan yang dari Bawaslu, pukul 10.00 WIB juga paling 
lambat besok ya, bukti pemanggilan itu dengan bukti penerimaan.  
 Oke. Termohon, Anda menghadirkan dua saksi, ya? Rinto 
Hasudungan, ya? 
 

1553. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Benar, Yang Mulia. 
 

1554. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Kemudian, Resfita Meriana Purba?  
 

1555. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Benar, Yang Mulia.  
 

1556. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ini, ya, yang baju … sebelum diambil sumpah, Anda ini apa? 
Penyelenggara, enggak? Rinto penyelenggara, enggak? Pak Rinto?  
 

1557. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Saya, Yang Mulia.  
 

1558. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Kemarin Anda jadi penyelenggara ndak di penyelenggara 
pemungutan ucapan ulang?  
 

1559. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ya, Yang Mulia. 
 

1560. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya? 
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1561. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

1562. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Kalau Ibu Resfita, penyelenggara juga?  
 

1563. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Penyelenggara, Yang Mulia.  
 

1564. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Termohon ini, mereka ini, apa ini? Bisa dijelaskan enggak? 
 

1565. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Saksi fakta yang menjelaskan situasi di TPS 01 dan TPS 02, Yang 
Mulia.  
 

1566. KETUA: SALDI ISRA 
 

 TPS 01, TPS 02, ya? 
 

1567. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Ya. 
 

1568. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Mereka ini kemarin penyelenggara kapasitasnya sebagai?  
 

1569. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Ketua KPPS, Yang Mulia. 
 

1570. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ketua KPPS, ya? Sekarang mereka tidak lagi, kan? Sudah 
berhenti, kan?  
 

1571. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Sudah tidak, Yang Mulia.  
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1572. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Sudah tidak lagi? Sejak kapan itu habisnya? 
 

1573. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION 
 

 3 Mei, Yang Mulia.  
 

1574. KETUA: SALDI ISRA 
 
 3 Mei?  
 

1575. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION 
 

 Ya, Yang Mulia. 
 

1576. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Jadi, sekarang karena tidak lagi, jadi sumpahnya harus diambil 
sumpah baru, ya? Oke. Silakan, berdiri Saudara Rinto Hasudungan dan 
Resfita Meriana Purba, apa namanya … sumpah Saudara akan diambil, 
dipandu oleh Yang Mulia Pak Manahan Sitompul. Silakan. 
 

1577. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL 
 

 Baik. Tangan kanannya diangkat dengan dua jari, baik. Ya, ikuti 
lafal sumpah yang saya tuntunkan, ya.  
 “Saya berjanji sebagai Saksi akan memberikan keterangan yang 
sebenaranya, tidak lain dari yang sebenarnya. Semoga Tuhan 
menolong saya.” 
 

1578. SELURUH SAKSI DARI TERMOHON: 
 

 Saya berjanji sebagai Saksi akan memberikan keterangan yang 
sebenaranya, tidak lain dari yang sebenarnya. Semoga Tuhan 
menolong saya. 

 
1579. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL 
 

 Terima kasih.  
 

1580. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima kasih, Yang Mulia. Termohon, siapa yang akan 
memberikan kesaksian terlebih dahulu? 
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1581. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Saudara Rinto Hasudungan, Yang Mulia.  
 

1582. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Pak Rinto yang (…) 
 

1583. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ya, Yang Mulia. 
 

1584. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Yang … apa … dipersilakan meninggalkan tempat dulu, ya, Bu 
Resfita.  
 Kemarin di pemungutan ucapan ulang jabatan Bapak apa?  
 

1585. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Sebagai Ketua KPPS, Yang Mulia. 
 

1586. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ketua KPPS di TPS berapa?  
 

1587. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 01, Yang Mulia.  
 

1588. KETUA: SALDI ISRA 
 

 TPS 01, Kampung Baru, ya?  
 

1589. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

1590. KETUA: SALDI ISRA 
 

 001 atau 01 saja?  
 

1591. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
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 001, Yang Mulia. 
 

1592. KETUA: SALDI ISRA 
 

 001, oke. Apa yang mau Pak Rinto sampaikan? Terkait dengan … 
apa namanya … kesaksian dalam sidang hari ini? Apa yang mau 
disampaikan? Silakan! Miknya kalau bisa agak dijarakkan, supaya 
jangan menggema suaranya.  
 

1593. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ingin menjelaskan kejadian yang ada di TPS 001 ini.  
 

1594. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Bagaimana?  
 

1595. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Untuk menjelaskan kejadian yang terjadi di TPS 01, Yang Mulia. 
 

1596. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Silakan, apa kejadiannya?  
 

1597. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Terjadi protes, Yang Mulia.  
 

1598. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Protes dari siapa?  
 

1599. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Atas nama Saudara (ucapan tidak terdengar jelas).  
 

1600. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Suaranya enggak terlalu jelas ini. Anda karena sendiri buka saja, 
apanya, maskernya enggak apa-apa, kan tidak ada yang lain di situ.  
 

1601. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
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 Izin, Yang Mulia.  
 

1602. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Buka masker, kemudian miknya dijauhkan, dijarakkan gitu. Nah, 
apa? Silakan, Pak Rinto! 
 

1603. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Menjelaskan Saudara Antonius Nainggolan, Yang Mulia.  
 

1604. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Sebelum Anda jelaskan itu, ini di TPS 01 berapa jumlah DPT, Pak 
Antonius … eh, Pak Rinto? 
 

1605. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Jumlah DPT ada 438, Yang Mulia. 
 

1606. KETUA: SALDI ISRA 
 

 400? 
 

1607. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 DPTb ada 5, DPPh=0, Yang Mulia.  
 

1608. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi DPT-nya 438, ya? DPPh-nya=0, DPTb? 
 

1609. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ada 5, Yang Mulia.  
  

1610. KETUA: SALDI ISRA 
 

 0, juga? 2? 
 
1611. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 5. 
 

1612. KETUA: SALDI ISRA 
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 5? 

1613. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 5, Yang Mulia. 
 

1614. KETUA: SALDI ISRA 
 

 DPPh-nya=0, DPTb=5? 
 
1615. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Ya. 
 

1616. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi kalau begitu jumlahnya menjadi=443, ya? 
 
1617. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

1618. KETUA: SALDI ISRA 
 

 443? Oke. Nah sebelumnya Bapak ... apa … Pak Rinto jadi KPPS 
juga di TPS yang sama bulan Desember? 

 
1619. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ya, Yang Mulia.  
 
1620. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Dulu di situ berapa DPT-nya? Sama? 
 
1621. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Tidak tahu, Yang Mulia. 
 

1622. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tidak tahu? 
 
1623. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
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 Tidak tahu, Yang Mulia. 
 
1624. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi, tidak tahu, tidak ingat ya, yang bulan Desember 2020? 
 
1625. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Tidak tahu, Yang Mulia. 
 
1626. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tidak tahu? Oke. 
 Nah, dari=438 DPT yang kemudian ada DPTb-nya menjadi=443. 
Bagaimana komposisi ucapan di TPS itu, TPS 01? Pasangan Calon 
Nomor Urut 01 berapa? 

 
1627. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Pasangan Calon Nomor Urut 01 ada=128, Yang Mulia. 
 
1628. KETUA: SALDI ISRA 
 

 128? 
 Pasangan Calon Nomor Urut 02? 

 
1629. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 107, Yang Mulia. 
 

1630. KETUA: SALDI ISRA 
 

 107? 
 
1631. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Ya, Yang Mulia. 
 

1632. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pasangan Calon Nomor Urut 03? 
 
1633. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 0, Yang Mulia. 
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1634. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pasangan Calon Nomor Urut 03=0, ya? Pasangan Calon Nomor 
Urut 03=1. Artinya yang menggunakan hak pilih adalah 235 orang, ya? 
 

1635. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Yang menggunakan hak pilihnya=241, Yang Mulia. 
 

1636. KETUA: SALDI ISRA 
 

 241, ke mana hilangnya=6? Tidak sah, ya? 
 

1637. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Rusak, Yang Mulia. 
 

1638. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Suara rusak? 
 

1639. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Atau tidak sah. 
 

1640. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Rusak berapa itu? 6? 
 

1641. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Ada 6, Yang Mulia. 
 

1642. KETUA: SALDI ISRA 
 

 6, ya? Oke. Pasangan Calon Nomor Urut 01=128, Pasangan Calon 
Nomor Urut 02=107, Pasangan Calon Nomor Urut 03=0, ada=6 suara 
rusak. 
 

1643. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Ya. 
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1644. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi yang menggunakan hak pilihnya itu=241 orang, ya begitu, 
ya? 
 

1645. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Betul, Yang Mulia. 
 

1646. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Nah, ini yang ... apa … yang sisanya lagi yang sekitar=202. 
202 itu ke mana yang apanya … apa … kenapa dia tidak menggunakan 
hak pilihnya, Pak Rinto? 
 

1647. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Ya, Yang Mulia. 
 

1648. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ke mana itu perginya yang=202 orang itu? 
 

1649. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Ada beberapa kamungkinan, Yang Mulia. Ada yang tidak 
diketahui, ada yang meninggal, ada yang tidak bisa ditemukan. 
 

1650. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Yang tidak diketahui, meninggal, kemudian apa lagi? 
 

1651. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Tidak ditemukan. 
 

1652. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tidak ditemukan? 
 

1653. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Tidak dapat ditemui. 
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1654. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Dulu ketika ... apa … sebentar. Ini Termohon, ketika Desember, 
berapa pengguna hak ucapan dari 443 DPT, itu berapa yang 
menggunakan hak ucapan di Desember itu? 

 
1655. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Sebentar, Yang Mulia, saya cek dulu. 
 
1656. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya, silakan! Ada? 
 
1657. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION 
 

 314, Yang Mulia. 
 
1658. KETUA: SALDI ISRA 
 

 314. Berarti ada yang tidak menggunakan hak suaranya 
sebanyak=127, ya? 

 
1659. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION 
 

 Ya, Yang Mulia. 
 

1660. KETUA: SALDI ISRA 
 

 127 dulu. 
 Itu dari=314, Pasangan Calon Nomor Urut 01 dulu dapat berapa 
di situ? 

 
1661. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Pasangan Calon Nomor Urut 01 dapat= 71, Yang Mulia. 
 
1662. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pasangan Calon Nomor Urut 01=71. 
 Pasangan Calon Nomor Urut 02? 

 
1663. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION 
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 221. 

1664. KETUA: SALDI ISRA 
 

 221. 
 Kemudian Pasangan Calon Nomor Urut 03? 
 

1665. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
  
 13, Yang Mulia. 
 

1666. KETUA: SALDI ISRA 
 

 13? Oke. 
 Sekarang di pemilihan PSU, Pasangan Calon Nomor Urut 01 
menjadi=128, Pasangan Calon Nomor Urut 02 menjadi=107, ya? 

 
1667. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ya. 
 

1668. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pak Rinto, apa yang mau dijelaskan lagi, Pak Rinto? Silakan, Anda 
mau menjelaskan apa lagi? 

 
1669. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Proses … proses PSU berjalan dengan aman dan terkendali sesuai 
dengan prosedur, Yang Mulia. 

 
1670. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Berjalan dengan aman dan dilaksanakan sesuai dengan prosedur. 
Apa lagi? 

 
1671. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Cukup, Yang Mulia. 
 

1672. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ada enggak, orang yang protes di TPS Saudara yang tidak dapat 
menggunakan hak pilihnya? 
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1673. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Ada, Yang Mulia. 
 

1674. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Berapa orang? 
 
1675. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Kalau untuk total jumlah ada 1, Yang Mulia. 
 
1676. KETUA: SALDI ISRA 
 

 1 orang? 
 
1677. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Ya, Yang Mulia. 
 

1678. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu kenapa dia protes? Alasannya apa dia protes? 
 
1679. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Dia tidak bisa menggunakan hak pilihnya, Yang Mulia. 
 
1680. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Dia tidak bisa menggunakan hak pilihnya? Kenapa Anda tidak 
memberikan hak pilih kepada yang bersangkutan? 

 
1681. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Karena kita memberikan hak pilih, Yang Mulia, jadi yang sesuai 
dengan prosedur atau yang memenuhi syarat, Yang Mulia. 
 

1682. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Apanya? 
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1683. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Kita memberikan untuk hak untuk pemilih untuk orang yang 
memenuhi syarat, Yang Mulia. 
 

1684. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Syarat apa yang tidak terpenuhi oleh yang bersangkutan? Siapa 
yang protes ini, namanya siapa, Pak Rinto? 
 

1685. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 
 Saudara Antonius Nainggolan, Yang Mulia. 

 
1686. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Antonius, ya? 
 

1687. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

1688. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Kenapa dia protes? Dia protes karena apa dia tidak Anda beri hak 
pilih? Apa alasannya? 
 

1689. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Dia memang terdaftar di DPT, Yang Mulia. Tapi (…) 
 

1690. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Dia terdaftar di DPT, ya? 
 

1691. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ya. 
 

1692. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terus? 
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1693. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Tapi di … di sana kemudian dia hadir bawa tanda pengenal seperti 
KTP yang tidak sesuai dengan DPT, Yang Mulia.  
 

1694. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, jadi ketika hari pemilihan dia datang ke tempat pemungutan 
suara, tapi KTP-nya itu tidak sesuai dengan nomor NIK, ya, nomor 
induk … apa namanya … kependudukannya berbeda antara yang ada 
dalam DPT dengan yang ada di KTP-nya, begitu? 
 

1695. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Betul, Yang Mulia.  
 
1696. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, lalu … apa namanya … dia penduduk desa sana, enggak? 
 

1697. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Penduduk di sana, Yang Mulia.  
 

1698. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Penduduk di sana. Kan Anda tahu tuh, kan di kampung Anda 
sendiri. Lalu Desember kemarin dia menggunakan hak pilih atau tidak? 
 

1699. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Tidak tahu, Yang Mulia.  
 

1700. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tidak tahu, ya.  
Termohon, itu yang bersangkutan Desember menggunakan hak 

pilih atau tidak? Antonius itu? 
 

1701. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Sepengetahuan kami menggunakan hak pilih, Yang Mulia.  
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1702. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Menggunakan hak pilih?  
 

1703. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ya.  
 

1704. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tapi sekarang dia tidak dibolehkan menggunakan hak pilih karena 
ada perbedaan identitasnya terutama menyangkut NIK, ya?  
 

1705. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Betul, Yang Mulia.  
 

1706. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Perbedaan NIK antara yang ada di KTP dengan NIK yang ada di? 
 

1707. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 DPT. 
 

1708. KETUA: SALDI ISRA 
 

 DPT.  
 

1709. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION 
 

 NIK dan tempat lahir, Yang Mulia.   
 
1710. KETUA: SALDI ISRA 
 

 NIK dan tempat lahir itu berbeda, ya?  
 

1711. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

1712. KETUA: SALDI ISRA 
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 Nanti kita cek.  
 

1713. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ya. 
 

1714. KETUA: SALDI ISRA 
 

 NIK dan tempat lahir berbeda?  
 

1715. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION 
 

 Ya.   
 
1716. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Sehingga kemudian Anda menganggap bahwa yang ada dalam 
DPT itu bukan itu orangnya, begitu? 
 

1717. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ya.  
 

1718. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Apa lagi Pak Rinto? Cuma 1 orang itu saja yang protes, Pak 
Rinto? 
 

1719. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ada sebagian beberapa orang yang (ucapan tidak terdengar jelas) 
yang ingin menggunakan hak pilihnya dan datang ke TPS membawa 
KTP, sementara mereka tidak terdaftar DPT.  
 

1720. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ada beberapa orang … itu berapa orang itu beberapa itu? 
 

1721. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Kalau untuk jumlah, kurang tahu, Yang Mulia.  
 

1722. KETUA: SALDI ISRA 
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 Jumlahnya tidak tahu. Dia tidak terdaftar dalam DPT, tapi mau 
ikut memilih, begitu, ya? 
 

1723. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Betul, Yang Mulia.   
 
1724. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu kan boleh ya orang tidak terdaftar dalam DPT ikut memilih 
sepanjang dia bisa menunjukkan identitas diri sebagai orang yang ada 
di lingkup TPS itu? 
 

1725. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Menurut peraturan, tidak boleh, Yang Mulia.  
 

1726. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Menurut peraturan tidak boleh? 
 

1727. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN 
 

 Ya.   
 
1728. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Termohon, Anda bisa jelaskan lagi enggak peraturan nomor 
berapa itu yang melarang seperti itu? 
 

1729. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION 
 

 PKPU Nomor 18 Tahun 2020.  
 

1730. KETUA: SALDI ISRA 
 

 PKPU Nomor 18 Tahun 2020. Kira-kira apa bunyinya? Silakan! 
 
1731. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Seperti yang sudah kami sampaikan di awal tadi (…) 
 

1732. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pasal berapa itu? 
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1733. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Pasal 7, Yang Mulia.  
 

1734. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pasal 7-nya apa bunyinya? 
 

1735. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Bunyinya saya tidak hafal, Yang Mulia. Tapi substansinya begini, 
Yang Mulia.  
 

1736. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya.  
 

1737. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Pemilih dalam pemungutan suara ulang adalah pemilih yang ada 
di dalam daftar pemilih.  
 

1738. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke.  
 

1739. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Baik itu DPTb … DPT, DPTb, dan DPPh.  
 

1740. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke.  
 

1741. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Dan pemilih yang atas tidak terdaftar dalam DPT hanya 
bermodalkan KTP, tidak diizinkan lagi, Yang Mulia. Kecuali pada saat 9 
Desember tersebut dia juga DPTb.  
 

1742. KETUA: SALDI ISRA 
 



 

182 

 Oke, begitu, ya? 
 
 

1743. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ya, jadi tidak ada lagi penambahan DPTb di PSU, Yang Mulia.  
 

1744. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tidak ada lagi penambahan DPTb, ya? 
 

1745. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ya, betul, Yang Mulia.  
 

1746. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi berdasarkan Pasal 7 itu bahwa pemilih itu ditentukan terbatas 
seperti itu, ya? 
 

1747. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

1748. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Apa lagi yang mau disampaikan, Pak Rinto? 
 

1749. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Itu saja, Yang Mulia.  
 

1750. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu saja, ya. Cukup, ya? 
 

1751. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Cukup, Yang Mulia.  
 

1752. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Yang Mulia Pak Manahan? 
 

1753. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL 
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 Baik, kepada Saudara Rinto Hasudungan, ya? 
 

1754. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ya, Pak.   
 

1755. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Di dalam keterangan Saudara ataupun daftar keterangan Saudara 
ini, “Telah mengakomodir,” ya, “Akomodir pemilih di TPS 001 yang 
menyalurkan hak pilihnya.” Ini kira-kira maksudnya apa ini? 
Mengakomodir mereka-mereka yang ingin menyalurkan hak pilihnya 
begitu, maksudnya apa? 
 

1756. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Itu untuk melayani, Pak.  
 

1757. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Jadi seluruhnya dilayani? 
 

1758. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Seluruhnya dilayani yang memenuhi syarat, Pak.  
 

1759. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Kecuali yang tidak memenuhi syarat seperti apa yang dijelaskan 
tadi? 
 

1760. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Betul, Pak.  
 

1761. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ada berapa orang yang merasa berhak memilih di situ, ya, 
kemudian tidak diberi karena tidak memenuhi syarat, ada berapa orang 
kira-kira? 
 

1762. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Kalau untuk jumlah pasti, tidak tahu, Pak.  
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1763. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ada 10 lebih? 
 

1764. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Kurang-lebih 10, Pak. 
 

1765. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Kurang-lebih 10 orang ada yang merasa berhak, tapi tidak diberi 
untuk memilih karena tidak memenuhi syarat, begitu, ya? 
 

1766. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Betul, Pak.  
 

1767. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL 
 

 Salah satu di antaranya apakah Antonius Nainggolan ini? 
 

1768. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Betul, Pak.  
 

1769. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Oh, ya. Jadi ada yang lain-lain, tapi yang Saudara ingat hanya 
Antonius Nainggolan? 
 

1770. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Betul, Pak.  
 

1771. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik. Kemudian, Saudara sebagai KPPS, apakah selama 
pemungutan ucapan ulang itu, ya … dimulai jam berapa, Saudara? 

 
1772. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Dimulai dari pukul 07.00 WIB, Pak. 
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1773. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Pukul 07.00 WIB, berakhir sampai jam berapa? 
 
1774. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Pukul 13.00 WIB, Pak. 
 
1775. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Pukul 13.00 WIB? 
 
1776. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ya, Pak. 
 
1777. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik. Apakah ada di sana yang menarik perhatian, atau ributlah, 
atau ada yang bertengkar, atau bagaimana? 

 
1778. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Kalau ribut tidak ada, Pak. 
 
1779. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik. Apakah ada saksi dari paslon atau baik Paslon 1 … 001 
maupun Paslon 02 yang menyatakan ada keberatan terhadap 
penyelenggaraan itu? Ada catatan Saudara?  

 
1780. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ada satu, Pak. 
 
1781. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya? 
 
1782. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

Ada satu orang. 
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1783. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ada? 
 
1784. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ada, Pak. 
 
1785. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya, dari pasangan calon 0 berapa? 
 
1786. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 01, Pak. 
 
1787. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Dari Pasangan 01 ada keberatan, ya? 
 
1788. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ya, Pak. 
 
1789. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Itu siapa di situ saksi Paslon 1? 
 
1790. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Atas nama Saudara Yusuf Silitonga, Pak. 
 
1791. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Siapa? 
 
1792. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Yusuf Silitonga. 
 
1793. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
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 Yusuf Silitonga. Mengenai apa keberatannya? 
 
 
1794. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Keberatannya ada dua orang atas nama Yusuf Silitonga sama Yeni 
Hutabarat, Pak. 

 
1795. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ada dua orang yang (…) 
 

1796. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Atas nama Saudara Yusuf Silitonga dan Yeni Hutabarat yang tidak 
dapat memenuhi … tidak dapat menggunakan hak pilihnya, Pak. 

 
1797. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Karena dia tidak dapat menggunakan hak pilihnya, ya? 
 
1798. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ya, Pak. 
 
1799. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Itu di … dibuat catatan tentang keberatan, enggak? 
 
1800. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Dibuat, Pak. 
 
1801. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Dibuat, ya? 
 

1802. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ya, Pak. 
 
1803. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
 Baik, ya. Jadi karena ini, menurut mereka dua orang tidak diboleh 
… tidak diberikan memilih, sehingga mereka membuat … saksi dari 
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Pasangan Calon Nomor 1, yaitu Saudara Yusuf membuat catatan, ya, 
keberatan, ya? 
 

1804. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ya, Pak. 
 
1805. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
 Baik. Hanya itu saja? 
 

1806. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Itu saja, Pak. 
 
1807. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
 Baik. Terima kasih. Saya kembalikan kepada Yang Mulia Ketua. 

 
1808. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima kasih. Yang Mulia Pak Daniel, silakan! 
 
1809. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Baik. Terima kasih, Yang Mulia Pak Ketua. 
 Saudara Ranto … Rinto, ya? 
 

1810. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Rinto, ya. 
 

1811. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Saudara Rinto, pada hari H pelaksanaan PSU itu, apakah semua 
saksi hadir Paslon 1, 2, dan 3 hadir? 

 
1812. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Hadir, Pak. 
 
1813. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Hadir. Apakah semua paslon itu tanda tangan? 
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1814. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Tanda tangan, Pak. 
1815. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Tanda tangan. Dan apakah ada keberatan dari saksi? Tidak ada, 
ya? 

 
1816. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Tidak ada, Pak. 
 
1817. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Tidak ada karena semua tanda tangan, ya? 
 
1818. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ya, Pak. 
 
1819. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Jadi, tadi keberatan itu kalau menurut penjelasan Saudara Rinto 
itu, antara lain Antonius Nainggolan, ya? 
 

1820. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ya, Pak. 
 
1821. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Diprotes karena NIK dan tempat lahirnya berbeda, ya? 
 

1822. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Betul, Pak. 
 
1823. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Pada waktu Pilkada 9 Desember, apakah Saudara Rinto juga 
penyelenggara? 

 
1824. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Tidak, Pak. 
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1825. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

  Penyelenggara. Itu di TPS mana? 
 
1826. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Bukan … tidak, Pak, bukan penyelenggara. 
 
1827. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oh, tidak. Jadi, pada waktu tanggal 9 tidak, ya? 
 

1828. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ya, Pak. 
 
1829. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Oke. Baik, saya kira dari saya cukup sekian. Terima kasih. 

 
1830. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ini saya ke Termohon lagi, ya.  
Ini Pasal 7, ya, saya bacakan ayat (3), “Dalam hal pemilih,” ya, 

Anda dengarkan, ya, Termohon. “Dalam hal pemilih yang terdaftar 
dalam DPT tidak dapat menyerahkan Formulir Model C Pemberitahuan 
KWK sebagaimana dimaksud pada ayat (2), pemilih wajib menunjukkan 
KTP elektronik atau surat keterangan.” Jadi, kan bisa KTP, bisa surat 
keterangan itu. Nah, coba saya bacakan ini Pasal 7-nya semuanya, 
“Pemilih yang terdaftar dalam DPT, sebagaimana dimaksud pada dalam 
Pasal 6 huruf a memberikan suaranya di tempat TPS yang terdaftar 
dalam DPT. Dalam memberikan suara di TPS sebagaimana dimaksud 
ayat (1), pemilih menyerahkan Formulir Model C Pemberitahuan KWK, 
dan menunjukkan KTP eletronik, atau surat keterangan kepada KPPS.” 
Oke? “Dalam hal pemilih yang terdaftar dalam DPT tidak dapat 
menyerahkan Formulir Model C Pemberitahuan KWK sebagaimana 
dimaksud pada ayat (2), pemilih wajib menunjukkan KTP elektronik 
atau surat keterangan.” Nah, itu. 

 
1831. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ya, betul, Yang Mulia. 
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1832. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terus, yang tadi tidak bisa itu, apanya yang tidak memenuhi itu? 
 
1833. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Maaf, Yang Mulia, saya salah. Yang mengatur tentang PSU 
pascaputusan MK itu bukan di Pasal 7, Yang Mulia. Itu di Pasal 60 … 
Pasal 61 dan Pasal 62 kalau enggak salah. Itu (…) 

 
1834. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Sebentar! Kita cek, oke. 
 

1835. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 
 Ketika (…) 
 

1836. KETUA: SALDI ISRA 
 

Pak Daniel, mau dilanjutkan? Silakan! Cukup? 
Silakan, Termohon! Apa yang Anda mau tanyakan ke Saksi? 

Paling banyak dua pertanyaan, ya? 
 
1837. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Siap, Yang Mulia.  
 
1838. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Ini tadi pasal berapa yang mengatur? Kita cek, Pasal 61 dan Pasal 
62. Silakan nanti … tolong diapakan … diprint. Silakan, Termohon!  
 

1839. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 Baik, Yang Mulia. Saudara Saksi, Mas Rinto, bagaimana proses 
ketika Saudara Antonius Nainggolan itu menunjukkan KTP-el nya dan 
kemudian KPPS itu … apa namanya … menyatakan tidak dapat 
menerima Saudara Antonius Nainggolan untuk memilih. Jadi, apa yang 
membuat Saudara Antonius Nainggolan tidak bisa memilih. Kemudian, 
bagaimana prosesnya? Apakah bisa diceritakan? Terima kasih.   
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1840. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 
 Terima kasih.  

Saudara Antonius Nainggolan tidak bisa menggunakan hak 
pilihnya. Begitu Saudara tersebut datang ke TPS 01, dia langsung 
diarahkan ke tempat untuk cuci tangan dan sarung tangan diarahkan 
oleh linmas. Dan memasuki pintu masuk, dicek suhu dulu sama oleh 
linmas.  
 Dan selanjutnya, Saudara Antonius Nainggolan masuk ke TPS 01 
dan menghadap ke KPPS 4 sama 5. Di KPPS 4 baru di-cross check data 
elemen semua berbeda … ada yang berbeda. Terus, KPPS 4 mengadu 
kepada ketua, pada saya. Selanjutnya, Saudara Antonius Nainggolan 
gimana, diperbolehkan atau tidak? Karena saya ragu, saya tanyakan 
kepada pengawas KPPS dan pengawas PTPS menanyakan ke atas lagi 
selanjutnya. Dan atas musyawarah dari KPPS dan PTPS bahwa Saudara 
Antonius Nainggolan tidak bisa menggunakan hak pilihnya karena tidak 
sesuai dengan data ini.  
 

1841. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 Jadi, itu ditanyakan semua, ya, ke pengawas TPS kemudian juga 
ditanyakan ke para saksi pasangan calon?  
 

1842. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 
 Betul, Pak.  
 

1843. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 Terima kasih, Yang Mulia.  
 

1844. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Cukup, satu saja. Silakan, Pemohon, ada yang mau ditanyakan? 
Sama, ya dua pertanyaan.  
 

1845. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Ada, Yang Mulia. Ada.  
 

1846. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya, silakan!  
 

1847. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
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 Terima kasih, Yang Mulia.  
 

1848. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Dari tadi nanti enggak boleh pertanyaannya beranak pinak loh, ini 
satu, lurus satunya. Kalau dua, lurus duanya, silakan!  
 

1849. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Terima kasih, Yang Mulia.  Tadi, Saudara Saksi menjelaskan 
bahwa Antonius Nainggolan itu berbeda NIK yang dia bawa di KTP-nya 
ditunjukkan di TPS dengan NIK yang ada di DPT. Betul, ya? Terus 
kemudian (...)  
 

1850. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 
 Betul.  
 

1851. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Saudara Saksi juga menjelaskan bahwa yang bersangkutan benar 
penduduk di TPS 01, betul ya?  
 

1852. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 
 Betul, Pak.  
 

1853. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Kemudian, di tanggal 9 Desember yang bersangkutan 
menggunakan hak pilih dengan KTP yang sama?  
 

1854. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Itu yang tadi dia tidak tahu katanya. Kalau ke Saksi, dia tidak tahu 
karena dia tidak penyelenggara ketika itu.  
 

1855. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Baik, yang lain kami tanyakan, Yang Mulia.  
 

1856. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
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1857. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  

 
 Tadi melalui pertanyaan Yang Mulia, ada sekitar 202 sesuai DPT 
tidak menggunakan hak pilih, kemudian Saksi menjelaskan mungkin 
meninggal. Mungkin atau meninggal atau bagaimana? Mohon yang 
jelas! 
 

1858. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 
 Total … total (ucapan tidak terdengar jelas) yang tersalur dengan 
tidak tersalurkan ada 199 yang sah.  
 

1859. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 199?  
 

1860. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 
 Ya. Yang meninggal dunia ada 15. Pindah alamat ada 48. Tidak 
dikenal ada 8. Tidak dapat ditemui ada 128.  
 

1861. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Baik. Pertanyaan kami, terkait dengan 199 yang tidak 
menggunakan hak pilihnya, itu berdasarkan Berita Acara di TPS atau 
berdasarkan Berita Acara yang mana? Ataukah yang Saudara maksud 
Berita Acara di tanggal 23 April 2021 tentang Berita Acara 
pengembalian … tentang Berita Acara Pengembalian Surat 
Pemberitahuan Model C Pemberitahuan Ulangan … Ulang KWK yang 
tidak terdistribusi?  
 

1862. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 
 Ya, Pak.  
 

1863. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Itu Berita Acara tanggal 23, bukan Berita Acara di TPS, ya, 
tanggal 24 ya?  
 

1864. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
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 Bukan, Pak.  
 
 

1865. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Dari DPT di TPS Saudara itu, berapa surat suara yang tersebar?  
 

1866. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 
 Surat suara yang di (...)  
 

1867. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Yang berhasil disebar.  
 

1868. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Surat panggilan atau surat suara? Surat suara kan enggak boleh 
disebar.  
  

1869. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Mohon maaf, Yang Mulia, surat su … surat panggilan.  

 
1870. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  

 
 Surat panggilan yang disalurkan ada du … empat ra … sebentar, 
Pak, ya.  
 

1871. KETUA: SALDI ISRA 
  
 Panggilan itu undangan untuk orang memilih, lho.  
 
SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 
 Ada 244, Yang Mulia.  
 

1872. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

  Mohon diulangi! Kurang jelas.  
 

1873. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 244.  
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1874. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Hanya 244 surat panggilan di DPT Saudara, ya? 
1875. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Ya, Pak.  
 

1876. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Cukup, Yang Mulia.  
 

1877. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Cukup, ya. Sudah, ya?  
Ada lagi, Pak Daniel? Cukup? Pak Manahan?  
Pak Rinto, terima kasih, ya, sudah menyampaikan keterangan. 

 
1878. SAKSI DARI TERMOHON: RINTO HASUDUNGAN  
 

 Sama-sama, Yang Mulia.  
 

1879. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Silakan, kembali ... apa ... tinggalkan ruangan! Kami akan 
melanjutkan dengan Ibu Resfita Meriana Purba. Ibu Resfita, silakan! 
Supaya kelihatan di kamera, Bu, di tempat duduk. Nah, itu.  
 Bu Resfita, bisa mendengar kami dengan jelas, ya? Karena Ibu 
sendiri, dibuka saja maskernya, Bu. Kalau sendiri dalam ruangan itu. 
Nah, itu. Bu Resfita bisa mendengar dengan baik? 
 

1880. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Bisa, Yang Mulia.  
 

1881. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Bisa, terima kasih. Bu Resfita, Ibu kemarin di ... apa ... di event 
pemungutan suara ulang, Ibu jadi apa? 
 

1882. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Ketua KPPS, Yang Mulia.  
 

1883. KETUA: SALDI ISRA 
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 Ketua KPPS, TPS berapa, Bu? 
 
 

1884. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 002.  
 

1885. KETUA: SALDI ISRA 
 

 002. Tadi Ibu kenal dengan Pak Rinto, ya? 
 

1886. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Kenal, Yang Mulia.  
 

1887. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pak Rinto di TPS 001, ya? 
 

1888. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

1889. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Berapa DPT di TPS 002, Bu Resfita? 
 

1890. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 DPT=434, tambah dengan DPTb=3.  
 

1891. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Daftar yang DPTb berapa? 
 

1892. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 DPTb=3.  
 

1893. KETUA: SALDI ISRA 
 

 DPTb=3. DPPh enggak ada, ya? 
 

1894. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
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 Kosong, Yang Mulia.  
 
 

1895. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi jumlah yang pengguna hak pilih di situ ada 437, ya? 
 

1896. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

1897. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Dari 437, berapa jumlah surat undangan yang disebarkan oleh 
(...) 
 

1898. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Surat undangan=256, Yang Mulia.  
 

1899. KETUA: SALDI ISRA 
 

 256. Pelan-pelan Ibu, ya. 256. Berarti ada 181 yang tidak 
disebarkan? 
 

1900. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

1901. KETUA: SALDI ISRA 
 

 181. Kenapa tidak ... yang 181 tidak diundang, Bu? 
 

1902. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 181 ada yang sudah meninggal, ada yang sudah pindah, dan ada 
yang tidak dapat ditemui, Yang Mulia.  
 

1903. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ada yang sudah meninggal, tapi meninggal kan enggak mungkin 
sebanyak ini, ya. Ada yang pindah, juga enggak mungkin sebanyak ini. 
Yang tidak bisa ditemui. Itu bisa dijelaskan enggak yang meninggal 
berapa, yang pindah berapa, yang tidak bisa ditemui, bisa dijelaskan 
enggak? Ini kalau enggak ada Covid ini Ibu sudah di depan sidang ini 
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kita tanya ini kan, setelah selesai sidang bisa lihat Monas, dan segala 
macam, begitu. Tapi sekarang Covid, mau bagaimana lagi, Bu. Silakan, 
Bu.  

1904. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Ya, yang meninggal dunia=8.  
 

1905. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Meninggal dunia=8. Pindah? 
 

1906. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Pindah alamat ... ya, Yang Mulia? 
 

1907. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pindah alamat berapa orang? 
 

1908. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Pindah alamat=49, Yang Mulia.  
 

1909. KETUA: SALDI ISRA 
 

 49. Kemudian yang tidak bisa ditemui? 
 

1910. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Tidak bisa ditemui=115.  
 

1911. KETUA: SALDI ISRA 
 

 114? 
 

1912. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 15. 
 

1913. KETUA: SALDI ISRA 
 

 115. 119? 9.9.8.6. 15 apa 19, Bu? 
 

1914. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
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 115.  
 
 

1915. KETUA: SALDI ISRA 
 

 115, oke. Walaupun ini tidak cocok-cocok juga.  
 

1916. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Tidak dikenal=9.  
 

1917. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Apanya? 
 

1918. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Tidak dikenal=9.  
 

1919. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tidak dikenal=9? 
 

1920. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

1921. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Nah, 9 tidak dikenal. Jadi, tidak dikenal=9. Meninggal=8, 49 
pindah, 115 itu tidak ditemui, ya? 
 

1922. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

1923. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Dari 256 yang ada sembilan ini, Bu Fita, berapa orang yang 
menggunakan hak pilih? 
 

1924. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 254.  
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1925. KETUA: SALDI ISRA 
 

 256. Yang menggunakan 254? Cuma 2 orang yang tidak datang, 
ya? 
 

1926. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

1927. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu apa alasannya tidak datang, Bu? Tidak tahu, ya? 
 

1928. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Enggak tahu, Yang Mulia.  
 

1929. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Enggak tahu. Ada enggak di antara yang datang, mereka yang 
tidak membawa undangan? 
 

1930. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Tidak ada, Yang Mulia.  
 

1931. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, jadi semua yang datang itu bawa undangan, ya? 
 

1932. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

1933. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi, dengan begitu, yang menggunakan hak pilihnya=254 orang, 
ya? 
 

1934. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Ya, Yang Mulia.  
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1935. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Dari 254 orang itu suara untuk 01 berapa? 
 

1936. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Untuk 01=125.  
 

1937. KETUA: SALDI ISRA 
 

 125. Nomor 02? 
 

1938. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 127. 
 

1939. KETUA: SALDI ISRA 
 
 127. Nomor Urut 03? 
 

1940. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 0, Yang Mulia. 
 

1941. KETUA: SALDI ISRA 
 

0. Itu baru jumlahnya 150 … 152. Tidak ada suara yang tidak 
sah, ya? 
 

1942. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Ada 2, Yang Mulia. 
 

1943. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oh ya, sorry. Ada 2. Berarti ya cocok, 254. Ada 2 ucapan tidak 
sah, STS (suara tidak sah). Ibu Fita, ada enggak kejadian khusus yang 
terjadi di TPS yang Ibu jadi ketuanya itu? Misalnya orang protes tidak 
menggunakan … tidak dapat menggunakan hak pilihnya, ada enggak? 
 

1944. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
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 Kalau di TPS 002, tidak ada, Yang Mulia. 
 
 

1945. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Tidak ada. Semua saksi pasangan calon hadir? 
 

1946. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Hadir, Yang Mulia. 
 

1947. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Saksi pasangan calon tanda tangan hasilnya? Rekap? 
 

1948. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Tanda tangan, Yang Mulia. 
 

1949. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Tanda tangan semua, ya? Berarti ini lancar-lancar saja ya, Bu, ya? 
 

1950. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Ya, Yang Mulia. 
 

1951. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Lancar-lancar saja. Oke.  

Yang Mulia Pak Manahan, cukup? Pak Daniel cukup? Silakan 
Termohon, apa yang mau didalami? 
 

1952. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 Karena Yang Mulia sudah mendalami, saya rasa cukup, Yang 
Mulia. 
 

1953. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Cukup. Ini enggak boleh ini, Anda yang dapat honornya, saya 
yang disuruh mendalami. Bagaimana ini? 

 
1954. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
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 Siap, Yang Mulia. 
 
 

1955. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Pemohon, silakan. Karena saya sudah mendalami, diwakili juga ke 
saya? 
 

1956. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
  
 Ada, Yang Mulia. 
 

1957. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Silakan. 
 

1958. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Mohon izin.  
  

1959. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Pokoknya ada jatah 2 pertanyaan, enggak boleh beranak pinak. 
 

1960. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Terima kasih, Yang Mulia. 
 

1961. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Silakan. 
 

1962. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Saudara Saksi di TPS 02, ya. 
 

1963. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Bukan, ya Saksi di TPS 02. Silakan. 
 

1964. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Tadi Saudara menjelaskan bahwa ada yang meninggal, terus 
surat suara yang tersebar di DPT Saudara itu hanya 256. 
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1965. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Ya, Pak. 

1966. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

Yang menggunakan hak ucapan 254, 2 orang tidak hadir. 
Pertanyaan saya, orang-orang yang meninggal tersebut yang Saudara 
sebutkan tadi, itu berita Acara di TPS Saudara pada saat tanggal 24 
atau Berita Acara pengembalian surat pemberitahuan ulang KWK 
tanggal 23 April? Saudara lihat ke sini saja. 
 

1967. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 (Ucapan tidak terdengar jelas). 
 

1968. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Mohon diulangi. 
 

1969. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Bukan surat suara. 
 

1970. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Pertanyaan saya, orang-orang yang meninggal tersebut tadi yang 
Saudara jelaskan itu, Berita Acara pada saat tanggal 24 atau pada saat 
tanggal 23 April 2021? 
 

1971. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Itu tanggal 23 April 2021 (…) 
 

1972. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Tolong saksi jangan diarah-arahkan, ya? Itu tadi kelihatan mulut 
bergerak 23 begitu. Nah, itu. Pokoknya apa yang Ibu ingat, kalau ingat 
sampaikan, kalau tidak ingat, bilang tidak ingat, jangan diarahkan. Itu 
yang mempengaruhi saksi-saksi itu, siapa itu yang mempengaruhi Ibu 
tadi itu yang beri kode-kode itu? 
 

1973. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Enggak ada, Yang Mulia. Cuma mengingat-ingat saja, Yang Mulia. 
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1974. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Yalah, silakan biar kami saja yang menilainya. Silakan, ada lagi 
yang lain? 
 

1975. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Terima kasih, Yang Mulia. Satu lagi. Pada saat tanggal 22 April 
2021, apakah Saudara ikut dalam proses pencermatan DPT? 
 

1976. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Ikut, Pak. 
 

1977. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Ikut. Alasan pencermatan itu apa? 
 

1978. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Pencermatan. 
 

1979. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Alasannya apa dilakukan pencermatan terhadap DPT? 
 

1980. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Untuk mempermudah pembagian C-6. 
 

1981. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Mempermudah pembagian C-6. Penyebaran undangan 
maksudnya? 
 

1982. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 (Ucapan tidak terdengar jelas). 
 

1983. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
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 Oke, baik. Kemudian di Berita Acara pencermatan itu ada enggak 
yang namanya Lampiran Berita Acara Pencermatan? 
 
 

1984. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Bagaimana, Bu? Bu Fita, ada enggak lampiran Barita Acara? 
 

1985. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Ada, Pak. 
 

1986. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ada. 
 

1987. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Lampirannya berisi apa, Bu? 
 

1988. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Nama-nama … nama-nama yang tidak ada di … dapat ditemukan. 
 

1989. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Nama-nama yang tidak dapat ditemukan. 
 

1990. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Nama-nama pemilih yang tidak dapat ditemukan. 
 

1991. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Ditemukan pada saat kapan? 
 

1992. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Pembagian (…) 
 

1993. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Kan ini kejadiannya tanggal 22, kejadian (…) 
 

1994. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 



 

208 

 
 Pengisian C-6. 
 
 

1995. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Jangan Anda marahi, pelan-pelan. Ini kan … kita ini kan (…) 
 

1996. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Mohon maaf, Yang Mulia. bukan marah, Yang Mulia. 
 

1997. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya, ya. Dibujuk-bujuk begitu, supaya keterangan itu keluar, gitu. 
 

1998. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
  
 Siap, siap. Terima kasih, Yang Mulia. 
 Itu kan ada Berita Acara Pencermatan tanggal 22. Pertanyaan 
saya, Berita Acara tanggal 22 itu ada tidak lampirannya? 
 

1999. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Jawabannya ada atau tidak saja, Bu. Ada atau tidak? 
 

2000. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Tanggal 19 April? 
  

2001. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 22 April. 
 

2002. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Pencermatan dilakukan tanggal 19 April. 
 

2003. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Nah, sudah dia menjawab 19.  

Termohon, itu pencermatan kapan dilakukan? 
 

2004. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
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 Tanggal 19 April (…) 
 
 
 

2005. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Bukan. Ini ... ini ditanya ke KPU dulu, Bu Fita. 
 

2006. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ada dua kali, Yang Mulia. 
 

2007. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Dua kali. Tanggal berapa saja? 
 

2008. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Tingkat desa itu tanggal 19. 
 

2009. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tanggal 19 tingkat desa? 
 

2010. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Kemudian, kami rakorkan di tingkat kabupaten itu tanggal 22, 
Yang Mulia.  
 

2011. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Dilaporkan kabupaten tanggal 22? 
 

2012. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Dirakorkan. 
 

2013. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Dirakorkan, ya? Diadakan rapat koordinasi itu tanggal? 
 

2014. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 22. 
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2015. KETUA: SALDI ISRA 
 

 22. Ini cuma 3 TPS rumit banget ini sebetulnya, kecuali kalau 
ribuan disuruh ulang, baru rumit ini. Silakan, apa lagi yang mau 
ditanyakan? 
  

2016. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Baik. Hasilnya apa yang Saudara Saksi tahu kalau ada 
pencermatan tanggal 19 April di TPS, per TPS? 
 

2017. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Hasilnya, kami lebih mudah untuk menyalurkan C-6. 
 

2018. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Ya, yang ditemukan apa? Apakah termasuk ada orang-orang 
meninggal tadi, orang yang tidak dikenal?  
 

2019. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Ya, kami menemukan orang yang meninggal dunia, pindah 
alamat, tidak diketahui, dan tidak dapat ditemui.  
 

2020. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Baik. Itu sudah dilakukan tanggal 19. Kemudian, tanggal 22 
dilakukan Berita Acara pencermatannya, betul ya? 
 

2021. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Ya, Pak.  
 

2022. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Dalam lampirannya, saya beri tahukan kepada saksi, ada 
alasannya karena meninggal dunia, kemudian ada alasannya karena 
pindah alamat, kemudian ada alasannya karena tidak dikenal? 
 

2023. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
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 Ya, Pak. 
 
 
 
 

2024. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Nah, saya beri tahukan lagi kepada Saksi. Pada tanggal 23 April, 
dilakukan penyebaran surat undangan. Setelah dilakukan penyebaran 
surat undangan, diterbitkan Berita Acara pengembalian pemberitahuan 
ulang. Ada Berita Acara. Kemudian yang tersebar undangan itu ... yang 
tidak tersebar adalah … yang kembali, ya, menurut bahasa Berita Acara 
ini, jumlah C.Pemberitahuan Ulang.KWK yang dikembalikan adalah 199 
lembar. Alasannya, 15 orang meninggal dunia, 48 pindah alamat, 8 
tidak dikenal, tidak dapat ditemui=125 orang, lain-lain=3. Pertanyaan 
saya, yang 15 orang ini, apakah tidak ditemukan pada saat tanggal 19 
April? Belum diketahui bahwa dia meninggal 15 orang tanggal 19 April?  
 

2025. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Tidak diketahui, Pak.  
 

2026. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Tidak diketahui. Kemudian, pertanyaan lebih lanjut, yang lain-lain 
ini, 3 lembar surat undangan itu kembali. Bisa dijelaskan lain-lain, apa 
yang dimaksud lain-lain di sini? 
 

2027. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 
 Yang lain-lain kan, tidak ada, Pak.  
 

2028. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Di Berita Acara yang kami terima (…) 
 

2029. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Sudah, kalau dia tidak tahu, jangan paksa, nanti kami yang 
menilai, ya. Jangan dipaksa, jangan dipaksalah dia! Ya kalau dia tidak 
tahu, lain-lain tidak ada katanya. Tidak tahu. 
 Itu lain-lain 3 orang itu apa maksudnya, Bu Fita? 
 

2030. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
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 Yang 3? 
 
 

2031. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. Termohon, Anda tahu, enggak? Coba saya tanya ke bos Anda 
ini, mantan bos ini. Itu yang lain-lain 3 orang itu apa alasannya? 
Berdasarkan Berita Acara, katanya, tadi itu ada 15 orang meninggal 
dunia, 48 pindah alamat … apa namanya … 8 orang itu tidak diketahui 
… eh, 125 tidak diketahui, ada 3 lain-lain, ya? Begitu, ya? Termohon? 
 

2032. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ya, itu di TP (…) 
 

2033. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu yang lain-lain itu apa katanya? 
 

2034. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Mohon izin, Yang Mulia.  
 

2035. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 

2036. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 Pemohon menyampaikan Berita Acara nomor berapa, Yang Mulia? 
 

2037. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Berita Acara nomor berapa itu? 
 

2038. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Berita Acara tanggal 23 April, sesuai bukti Pemohon itu di P-8, 
Yang Mulia.  
 

2039. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 TPS berapa? Mohon izin, Yang Mulia. TPS berapa? Kalau di Berita 
Acara yang kami (…) 
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2040. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 TPS 001. 
2041. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Kalau di Berita Acara yang kami pegang ini, Yang Mulia. Yang 
pertama, Saudara Saksi ini ada di TPS 002. 
 

2042. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya, TPS 002. 
 

2043. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 002, Saksi. 
 

2044. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 

2045. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 
 Kalau Pemohon membacakan Berita Acara di TPS 001 keberatan, 
Yang Mulia. Karena tidak ada (…) 
 

2046. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Betul, Yang Mulia. Ini di TPS 001, tapi Saksi ini hadir pada saat 
pencermatan tanggal 19 (…) 
 

2047. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tapi kan ini … tapi kan dia tentu mencermati di TPS-nya saja, 
gitu. Harusnya pertanyaan itu Anda ajukan ke saksi sebelumnya. 
 

2048. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Betul, Yang Mulia. Tapi yang Saksi ini kan, hadir di tanggal 19 
pencermatan dan tanggal 22. 
 

2049. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Nah, ini sekarang pertanyaan saya. Saudara Saksi Bu Fita, Ibu 
memperhatikan juga enggak, pencermatan untuk TPS lain? 
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2050. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Tidak, Yang Mulia. 
2051. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tidak katanya itu. 
 

2052. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Terima kasih, Yang Mulia. 
 

2053. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Cukup, ya?  
 

2054. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Cukup. 
 

2055. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oke, terima kasih. Bu Fita, terima kasih keterangannya, ya. Ada 
yang mau disampaikan yang lain? 
 

2056. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Kalau pemilu yang terjadi di tanggal 24 April 2021, berjalan 
dengan lancar, Yang Mulia. 
 

2057. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, kalau dengan lancar, ya. Enggak ada kan yang … apa … ada 
yang demo enggak, di tempat TPS Ibu? Enggak, ya? Teriak-teriak, “Oh! 
Oh!” begitu, ada enggak? 
 

2058. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Tidak ada, Yang Mulia.  
 

2059. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Nah, ya. Nanti soal lancar atau tidak, bagaimana lancar isinya, 
kami yang menilai nanti dari semua keterangan yang ada. Terima kasih, 
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Ibu Fita, atas keterangannya, silakan Ibu sekarang lanjutkan pekerjaan 
dan semoga sehat selalu, ya. Jangan lupa pakai masker, Bu! 
 
 
 

2060. SAKSI DARI TERMOHON: RESFITA MERIANA PURBA 
 

 Terima kasih, Yang Mulia. 
 

2061. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima kasih. Silakan kembali ke tempat. 
Kita sudah selesai mendengarkan apa … keterangan Saksi dari 

Termohon. Sekarang kita lanjut ke hak Pihak Terkait. 
Pihak Terkait menghadirkan Ahli Dr. Heru Widodo, sudah hadir? 

Pak Heru Widodo, sudah hadir? Jangan-jangan jadi Kuasa Hukum lagi 
di tempat lain, pindah ke situ, pindah ke sini jadi Ahli, nanti jadi kuasa 
hukum di tempat lain, pindah-pindah kamera saja, begitu. Pak Heru 
Widodo, kemudian Pak Khoiruddin Faslah Siregar, ada? Yang mana itu 
orangnya, Pak Khoiruddin? 
 

2062. PIHAK TERKAIT: ATIKA AZMI UTAMMI  
 

 Izin, Yang Mulia, sedang kita panggil dari luar. Terima kasih, Yang 
Mulia. 
 

2063. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, sedang dipanggil dari luar. Cepat dipanggil, Bu! Kemudian 
Abdi Saputra? 
 

2064. PIHAK TERKAIT: ATIKA AZMI UTAMMI  
 

 Begitu juga, Yang Mulia. 
 

2065. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Di luar juga? Doni Sanja Riski? 
 

2066. PIHAK TERKAIT: ATIKA AZMI UTAMMI  
 

 Ini, Yang Mulia, sudah masuk, Yang Mulia. Saya perkenankan.  
 

2067. KETUA: SALDI ISRA 
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 Sudah masuk tiga-tiganya?  
 

2068. PIHAK TERKAIT: ATIKA AZMI UTAMMI  
 

 Saya izin, Yang Mulia, terima kasih. 
2069. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ibu ini Prinsipal, ya?  
 

2070. PIHAK TERKAIT: ATIKA AZMI UTAMMI  
 

 Bagaimana, Yang Mulia, maaf? 
 

2071. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Prinsipal? Kuasa atau (…) 
 

2072. PIHAK TERKAIT: ATIKA AZMI UTAMMI  
 

 Ya, Yang Mulia. Prinsipal. 
 

2073. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Prinsipal. Oke. Nanti, Ibu, agak pindah Ibu dari situ, Bu, nanti 
kami … kami sumpah pula Ibu nanti.  
 

2074. PIHAK TERKAIT: ATIKA AZMI UTAMMI  
 

 Siap, Yang Mulia. 
 

2075. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Supaya saksi bisa disumpah dulu. Ibu, pindah dari tempat Ibu itu!  
 

2076. PIHAK TERKAIT: ATIKA AZMI UTAMMI  
 

 Siap, Yang Mulia. Terima kasih, Yang Mulia. 
 

2077. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Mana saksi-saksinya? Yang di belakang Ibu itu semuanya? Di 
samping?  
 

2078. PIHAK TERKAIT: ATIKA AZMI UTAMMI  
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 Ya, Yang Mulia.  
 
 
 
 

2079. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Coba Saksi-Saksi. Ibu karena bukan saksi, menyingkir dulu dari 
situ. Sebentar! Ini ada dua Saksi beragama Islam, satu beragama 
Kristen. Kita ambil dulu sumpahnya yang beragama Kristen, ya. Yang 
beragama Islam, silakan duduk dulu.  
 Silakan, Yang Mulia, Pak Manahan.  

 
2080. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik. Terima kasih, Yang Mulia Pak Ketua.  
 

2081. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Coba lihatkan wajahnya itu, lurus-lurus berdirinya, ya. Ada di situ 
Juru Sumpah? Ada, ya? Yang pegang Alkitab ada, enggak?  
 

2082. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT:  
 
 Ada, Yang Mulia. 
 

2083. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Silakan! Silakan, Yang Mulia Pak Manahan.  
 

2084. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik.  
 

2085. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Sebelah kiri berdirinya yang pegang Alkitab, sebelah kiri. 
 

2086. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Di sebelah kiri berdirinya (…) 
 

2087. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Bapak yang baju biru itu di sebelah … nah, begitu. Nah, begitu.  
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2088. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
 Baik. Tangannya, Kristen Protestan, ya? Saudara Riski, ya? 
 

2089. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Yang Mulia. 
 

2090. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Baik. Ikuti lafal janji yang saya tuntunkan, ya! 
 “Saya berjanji sebagai Saksi, akan memberikan keterangan yang 
sebenarnya, tidak lain dari yang sebenarnya. Semoga Tuhan menolong 
saya.” 
 

2091. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI  
 

Saya berjanji sebagai Saksi, akan memberikan keterangan yang 
sebenarnya, tidak lain dari yang sebenarnya. Semoga Tuhan menolong 
saya. 

 
2092. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
Terima kasih. 
  

2093. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima kasih, Pak Doni.  
Sekarang Pak Abdi Saputra, sudah ada? Pak Abdi Saputra dan Pak 

Khoiruddin Faslah Siregar, ada kedua-duanya, ya?  
 

2094. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR 
 
 Siap, Yang Mulia.  
 

2095. KETUA: SALDI ISRA 
 

Sudah ada di situ yang pegang Alquran? Di apa (…) 
 

2096. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR 
 
 Sudah, Yang Mulia.  
 

2097. KETUA: SALDI ISRA 
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 Sudah ada? Ikuti lafal sumpah, ya, yang saya ucapkan! 
 “Bismillahirrahmanirrahim. Demi Allah, saya bersumpah sebagai 
Saksi, akan memberikan keterangan yang sebenarnya, tidak lain dari 
yang sebenarnya.” 

2098. SELURUH SAKSI YANG BERAGAMA ISLAM BERSUMPAH: 
 

 Bismillahirrahmanirrahim. Demi Allah, saya bersumpah sebagai 
Saksi, akan memberikan keterangan yang sebenarnya, tidak lain dari 
yang sebenarnya. 
 

2099. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima kasih. Silakan duduk! Nanti menunggu giliran.  
Pak Heru, Ahli sudah? Sudah ada yang pegang Alquran, ya Pak 

Heru, ya? Ikuti lafal sumpah sebagai ahli. 
 “Bismillahirrahmanirrahim. Demi Allah,” tidak kedengaran, diulangi 
lagi. Itu apanya masih … ulangi, ya. 
 “Bismillahirrahmanirrahim. Demi Allah, saya bersumpah sebagai 
Ahli, akan memberikan keterangan yang sebenarnya, sesuai dengan 
keahlian saya.” 
 

2100. AHLI DARI PIHAK TERKAIT: HERU WIDODO  
 

 Bismillahirrahmanirrahim. Demi Allah, saya bersumpah sebagai 
Ahli, akan memberikan keterangan yang sebenarnya, sesuai dengan 
keahlian saya. 
 

2101. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima kasih, silakan duduk, Pak Heru.  
Jadi, ini sudah diambil sumpahnya, baik Saksi maupun Ahli, 

sebagaimana biasanya tadi, kesempatan pertama kita berikan. Karena 
Ahli kan sibuk sekali ini, jangan-jangan sudah ada janji di tempat lain. 
Sekarang kita kita berikan kesempatan untuk menyampaikan 
keterangan Ahlinya terkait dengan perkara ini. Waktu maksimal 10 
menit, silakan! Nanti dilanjutkan dengan pendalaman.  
 

2102. AHLI DARI PIHAK TERKAIT: HERU WIDODO 
 

 Baik. Terima kasih, Majelis Hakim Mahkamah Konstitusi Yang 
Mulia.  
 Assalamualaikum wr. wb. Selamat siang dan salam sejahtera. 
Masih dalam suasana Idul Fitri, perkenankan saya menyampaikan 
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selamat Idul Fitri kepada Yang Mulia dan rekan-rekan Kepaniteraan 
Mahkamah, mohon maaf lahir dan batin.  

Selanjutnya perkenankan saya menyampaikan keterangan atas 
permintaan Pihak Terkait dengan 4 garis besar keterangan, 
sebagaimana yang secara tertulis sudah saya sampaikan melalui Kuasa 
Hukum Pihak Terkait. 
 Untuk yang pertama tentang pembaharuan regulasi penegakkan 
hukum atas kecurangan dalam pemilukada. Karena ini sifatnya 
informatis dan … normatif dan teoretis, saya mohon izin untuk 
dianggap dibacakan. Kemudian, saya akan mencoba langsung pada 
keterangan yang kedua, Yang Mulia, tentang makna perselisihan 
penetapan perolehan suara yang signifikan dan dapat mempengaruhi 
penetapan calon terpilih.  
 Yang Mulia Majelis Hakim, yang menjadi pokok perkara 
perselisihan hasil pemilihan yang diajukan Pemohon adalah 
sebagaimana diatur dalam ketentuan Pasal 156 ayat (2) Undang-
Undang Nomor 10 Tahun 2016. Yakni perselisihan penetapan perolehan 
ucapan yang signifikan dan dapat mempengaruhi penetapan calon 
terpilih. Signifikan memiliki arti atau makna sesuatu yang dianggap 
penting atau berarti karena dapat memberikan pengaruh atau dampak 
dan tidak bisa lepas dari suatu persoalan.  
 Dalam konteks pemilu atau pemilukada, arti signifikan pada 
prinsipnya, dapat mengubah konfigurasi hasil perolehan suara. 
Signifikan merupakan unsur yang sangat menentukan dalam 
perselisihan hasil yang dapat membatalkan atau mengoreksi hasil 
pemilukada. Dengan unsur ini, tidak semua pelanggaran dapat 
dipulihkan manakala tidak signifikan.  
 Terhadap permasalahan perselisihan hasil yang bersifat kualitatif, 
unsur signifikan dapat ditentukan dari hasil akhir koreksi, apakah 
mengubah komposisi Pemohon menjadi peraih suara terbanyak atau 
tidak. Sekalipun dari proses pembuktian, terdapat koreksi perolehan 
suara, namun sepanjang tidak mengubah konfigurasi kemenangan 
Pemohon ataupun kekalahan Pihak Terkait dikategorikan tidak 
signifikan dan tidak dapat mempengaruhi penetapan calon terpilih. 
 Pertanyaannya, bagaimana dalam hal perselisihan yang diajukan 
bukan atas kesalahan hasil perhitungan suara secara kuantitatif? Tetapi 
atas dasar pelanggaran secara kualitatif, sebagaimana pokok 
perselisihan dalam perkara ini. Dalam menyelesaikan berbagai 
perselisihan hasil pemilukada, penerjemahan Mahkamah terhadap 
perselisihan hasil secara kualitatif meliputi juga pelanggaran yang 
melatarbelakangi kemenangan pasangan calon tertentu dan yang 
mengakibatkan pasangan calon lain menjadi kalah.  
 Faktor inilah yang secara kualitatif disebut terpenuhinya unsur 
signifikan dan dapat mempengaruhi penetapan calon terpilih yang 
dapat dijadikan dasar untuk dipulihkan oleh Mahkamah. Terpenuhi 
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tidaknya unsur signifikan secara kualitatif atas dasar atau merujuk pada 
(ucapan tidak terdengar jelas) dari berbagai putusan Mahkamah 
sebelumnya dalam perkara serupa, dapat diukur dengan 3 cara.  
 Yang pertama, unsur signifikan terpenuhi apabila terbukti terjadi 
pelanggaran dengan syarat pelanggaran tersebut dilakukan oleh 
Termohon dan/atau pihak yang memenangkan kontestasi. Apabila 
pelanggaran dilakukan oleh Pemohon sendiri dan/atau dilakukan oleh 
paslon lain yang bukan pemenang kontestasi, maka kualifikasi 
pelanggaran yang melatarbelakangi kemenangan pasangan calon 
tertentu menjadi gugur dan/atau tidak terpenuhi.  
 Kemudian yang kedua, unsur signifikan terpenuhi apabila 
pelanggaran terbukti terjadi di wilayah pemilihan yang Pemohon kalah. 
Apabila pelanggaran terjadi di wilayah yang perolehan suaranya 
dimenangi Pemohon, maka kualifikasi pelanggaran yang 
melatarbelakangi kemenangan Pasangan Calon Pihak Terkait menjadi 
gugur atau tidak terpenuhi, in casu a quo dengan mencermati angka 
perolehan suara hasil PSU di 3 TPS, sebagaimana tertuang dalam 
dokumen permohonan, jawaban, maupun keterangan Bawaslu dan 
Pihak Terkait, menempatkan Pemohon sebagai peraih suara terbanyak 
di wilayah yang dilakukan pemungutan suara ulang.  
 Oleh karenanya, saya menyimpulkan bahwa perselisihan hasil 
pemilihan yang disengketakan oleh Pemohon tidak memenuhi unsur 
signifikan dan dapat mempengaruhi penetapan calon terpilih. Namun 
demikian, masih terdapat satu ukuran lagi untuk menilai terpenuhi 
tidaknya unsur signifikan, yakni cara yang ketiga.  
 Signifikan terpenuhi apabila terdapat kondisi penegakan hukum 
yang tidak bekerja dan/atau terhadap bekerjanya penegakan hokum, 
penyelenggara dalam hal ini Termohon, tidak menghormati putusan 
lembaga penegak hukum yang ada. Nah, cara yang ketiga inilah 
bergantung pada alat bukti dan keterangan dari Bawaslu. Apakah ada 
pembiaran oleh Bawaslu dan/atau apakah ada keputusan maupun 
rekomendasi Bawaslu. Ataupun putusan peradilan yang berkekuatan 
hukum tetap yang diabaikan oleh KPU Kabupaten Mandailing Natal 
selaku Termohon.  

Kemudian, Yang Mulia, keterangan yang ketiga tentang 
pelanggaran yang dapat dikenai sanksi diskualifikasi. Salah satu sanksi 
terhadap vote election atau tindakan selama proses pemilu yang 
bertentangan dengan hukum dapat berupa diskualifikasi atau 
pembatalan sebagai peserta pemilihan. Dalam konteks perkara 
perselisihan ini, yang dimohonkan oleh Pemohon adalah meminta 
diskualifikasi Pihak Terkait dengan dasar pelanggaran politik uang, 
black campaign, ataupun melanggar larangan kampanye dalam 
pemungutan suara ulang berdasarkan ketentuan Pasal 90 ayat (1) 
huruf a dan huruf d PKPU Nomor 1 Tahun 2020.  
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 Secara normatif, Yang Mulia, unsur perbuatan yang diatur dalam 
Pasal 90 ayat (1) huruf a dan huruf e PKPU Nomor 2 … Nomor 1 Tahun 
2000 … 2020 adalah pasangan calon dapat dikualifikasi atas dasar 
perbuatan … dapat didiskualifikasi atas dasar perbuatan melakukan 
pembagian uang apabila memenuhi tiga syarat, yakni terbukti 
menyajikan dan/atau memberikan uang atau memateri lainnya untuk 
mempengaruhi pemiilh. Dua, berdasarkan putusan pengadilan yang 
telah mempunyai kekuatan hukum tetap. Dan yang ketiga, se … terjadi 
atau dilakukan sebelum hari pemungutan suara.  
 Adapun didis … diskualifikasi atas dasar melakukan pelanggaran 
kampanye dapat dikenakan kepada pasangan calon apabila meme … 
memenuhi dua syarat, yakni pasangan calon terbukti melakukan 
kampanye di medi … media cetak atau elektronik dan buk … 
pembuktian tersebut berdasarkan putusan bawas … Bawaslu 
kabupaten/kota.  

In casu a quo. Dengan mencermati keterangan tertulis Bawaslu 
dan risalah persidangan pertama dan kedua, saya tidak mendapati 
adanya putusan Bawaslu dan/atau putusan pengadilan yang telah 
berkekuatan hukum tetap tentang kedua pelanggaran yang dituduhkan 
kepada Pihak Terkait. 

Yang terakhir, Yang Mulia. Keterangan yang keempat berkaitan 
dengan penghapusan perolehan ucapan Pihak Terkait, KTPS menjadi 0 
suara. Secara prinsip, keinginan tersebut berbenturan dengan hak 
konstitusi … konstitusional para pemilih yang kepadanya melekat right 
to vote di TPS-TPS yang dilaksanakan pemungutan ucapan ulang.  
 Dari perspektif pengaturan dalam Undang-Undang Dasar Tahun 
1945, hak pilih merupakan hak konstitusi warga yang mengandung 
implementasi penghormatan terhadap hak asasi manusia. Menyangkut 
hak pilih sebagai hak yang dijamin dalam konstitusi, Mahkamah dalam 
Putusan Nomor 11-17/PUU-I/2003 menegaskan hak konstitusional 
warga … hak konstitusional warga … warga negara untuk memilih dan 
dipilih adalah hak yang dijamin oleh konstitusi, undang-undang, 
maupun konvensi internasional. Maka, pembatasan, penyimpangan, 
peniadaan, dan penghapusan akan hak dimaksud merupakan 
pelanggaran terhadap hak asasi warga negara.  

Sepanjang seda … sepanjang sejarah peradilan pemilu dan 
pemilukada di Mahkamah, sepengetahuan saya, belum pernah ada 
putusan yang menghapus perolehan suara kandidat atas dasar terbukti 
adanya pelanggaran yang ia lakukan. Jika pun ada pelanggaran, kondisi 
tersebut dipulihkan dengan perintah pemungutan suara ulang. Itu pun 
dengan syarat sepanjang signifikan dan mempengaruhi keterpilihan 
kandidat.  

Ketua dan Anggota Majelis Hakim Mahkamah konsti … Konstitusi 
Yang Mulia, serta Para Pihak hadirin yang terhormat. Sebagai penutup, 
menurut pendapat saya, dalam mengambil kesimpulan terpenuhi 
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tidaknya unsur Pasal 150 … 156 Undang-Undang Nomor 10 Tahun 
2016. Dan ada tidaknya dasar untuk pemberian sanksi dalam 
penyelenggaraan pemungutan suara ulang di Kabupaten Mandailing 
Natal, salah satu pilihannya adalah dapat dilakukan dengan metode 
berpikir hukum yang oleh A. Herron Barack disebut dengan balancing 
and weighing.  

Balancing merupakan tindakan mempertimbangkan semua nilai 
dan prinsip tanpa memperlakukan satu nilai atau prinsip lebih baik dari 
yang lain. Sedangkan weighing merupakan tindakan menentukan arti 
penting nilai dan prinsip-prinsip tertentu.  

Dengan me-balancing berbagai fakta hukum yang terungkap di 
persidangan atas dalil dugaan pelanggaran-pelanggaran dalam 
penyelengaraan pemungutan suara ulang dan dalil-dalil bantahan atas 
dasar tegen bewijs atau bukti lawan, serta proses dan hasil penegakan 
hukumnya, pada akhirnya dapat di-weighing, apakah pelanggaran 
tersebut benar-benar melatarbelakangi kemenangan Pihak Terkait atau 
justru sebaliknya, cenderung menguntungkan Pemohon. Saya 
berkesimpulan, tidak ada pelanggaran yang melatarbelakangi 
kemenangan Pihak Terkait dan menjadi penyebab kalahnya Pemohon.  

Demikian, Yang Mulia, keterangan ini disampaikan semoga dapat 
membantu memberikan pandangan hukum kepada persidangan yang 
terhormat ini dalam menjatuhkan putusan yang seadil-adilnya.  

Wabillahi taufik walhidayah, assalamualaikum wr. wb.  
Terima kasih, Pak Heru. Pihak Terkait, ada yang mau ditanyakan 

atau cukup jelas? 
 

2103. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 
Yang Mulia, Ada 2. Boleh, Yang Mulia? 
 

2104. KETUA: SALDI ISRA 
 
Boleh, silakan. Jangan panjang-panjang, ya! 
 

2105. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 
Ya. Terima kasih, Saudara Ahli. Saya tadi menangkap apa yang 

sudah Saudara Ahli utarakan, tetapi saya ingin penegasan saja bahwa 
PMK Nomor 6 Tahun 2020, khususnya Pasal 2 Saudara Ahli, objek 
dalam perkara perselisihan hasil pemilihan adalah keputusan Termohon 
mengenai penetapan perolehan suara hasil pemilihan yang signifikan 
dapat mempengaruhi penetapan calon terpilih.  

Pertanyaannya, Saudara Ahli. Bahwa PSU 3 TPS ini secara fakta, 
itu dimenangkan oleh Pemohon sejumlah 81 suara, itu sebagaimana 
dalam permohonan Pemohon dsebutkan, sehingga kami ingin … apa … 
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masukan atau pendapat dari Ahli tentang bagaimana mungkin orang 
yang memenangkan PSU yang di 3 TPS itu dan kemudian menjadi 
Pemohon? 

Nah, yang kedua pertanyaan kami. Tadi Saudara Ahli katakan 
bahwa maksud perselisihan atau misalnya yang mempengaruhi hasil 
tersebut adalah harus nyata. Nah, kami tanyakan kepada Saudara Ahli, 
dengan tuduhan-tuduhan money politics, black campaign, dan segala 
macam seperti yang Saudara Ahli katakan malah … apakah itu juga 
menguntungkan Pihak Pemohon, apabila itu juga terjadi dan kemudian 
tuduhan itu sesungguhnya dilakukan oleh Pemohon, bagaimana 
menurut pendapat Ahli. Silakan.  

Terima kasih, Yang Mulia. 
 

2106. KETUA: SALDI ISRA 
 

Terima kasih. Silakan dari meja Hakim? Yang Mulia Pak Manahan? 
Silakan.  

 
2107. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
Terima kasih, Yang Mulia Pak Ketua. 
Saya sedikit ke Ahli. Saya mau bertanya tentang ini dulu, 

Termohon di sini ya KPU telah mengeluarkan Keputusan Nomor 724, 
merupakan hasil rekapitulasi. Itu ditetapkan tanggal 26 April, kemudian 
permohonan dari Pemohon itu ke Mahkamah 28 April 2021. Namun 
kemudian, Pihak Termohon sudah menetapkan calon terpilih di tanggal 
3 Mei ya, tahun 2021.  

Nah, pertanyaan saya, bagaimana Ahli menilai sikap Termohon 
dalam hal ini? Karena dengan adanya penetapan calon terpilih, 
tentunya ada syarat-syarat yang harus dilakukan dulu, ada proses atau 
prosedur yang harus dilakukan. Nah, ini apakah ada mempengaruhi 
sikap dari penyelenggara, baik KPU ataupun Bawaslu, dalam hal adanya 
sangkut-pautnya dengan keberatan daripada Pemohon ini? Misalnya, 
melapor di Bawaslu atau mengajukan keberatan-keberatan di KPU, 
sehingga seolah-olah ini tidak ada lagi akibatnya atau tidak ada lagi 
sanksinya? Nah, ini bagaimana pendapat Ahli tentang hal ini? Terima 
kasih. 

 
2108. KETUA: SALDI ISRA 

 
Yang Mulia Pak Daniel? 
 

2109. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Baik. Terima kasih, Yang Mulia Ketua Panel. 
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Ahli Pak Heru. 
 

2110. AHLI DARI PIHAK TERKAIT: HERU WIDODO 
 
Siap. 
 

2111. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Saya ingin mendengar pandangan Ahli terkait dengan fenomena 

money politics ini. Saya kira, mungkin nanti Ahli bisa menjelaskan dari 
perspektif pengalaman selama ini juga. Ini dalam kasus ini, perkara di 
Madina ini, pada waktu permohonan pertama di MK, salah satu dalil 
yang diangkat oleh Pemohon adalah terkait dengan dugaan money 
politics. Setelah dilakukan PSU terbalik hasilnya, juga dalil yang sama 
juga diajukan oleh Pemohon yang sebelumnya berposisi sebagai Pihak 
Terkait dan saat ini sebagai Pihak Pemohon. Nah, di sisi yang lain, 
memang pada kasus yang lain, terkait dengan pilkada di Sumatera 
Utara pada umumnya, ada satu yang hal yang menarik itu pada waktu 
pilkada, ya istilahnya gelombang pertama itu, ada istilah yang muncul 
istilahnya togu-togu ro atau ingot-ingot. Ini terjadi di salah satu 
kabupaten juga di Sumatera Utara.  

Nah, memang dalam proses ini, kesan dari pandangan Ahli tadi 
untuk mendiskualifikasi atau pembatalan, itu kan harus ada putusan 
pengadilan, misalnya ya, itu salah satu yang tadi saya tangkap dari 
pandangan Ahli.  

Nah, fenomena ini paling tidak di Sumatera Utara ini, apakah itu 
menurut pandangan Ahli bisa dikategori sebagai money politics atau ini 
salah satu semacam tradisi atau adat yang terkait dengan pemberian 
itu? Yang istilahnya togu-togu ro atau ingot-ingot pada kasus yang lain? 
Mungkin Ahli bisa memberikan prospektif ini dalam kaitan dengan 
sanksi diskualifikasi atau pembatalan itu. Terima kasih. 
 

2112. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima kasih. Silakan, Ahli!  
 

2113. AHLI DARI PIHAK TERKAIT: HERU WIDODO 
 

 Baik. Terima kasih, Yang Mulia, atas pertanyaan ... beberapa 
pertanyaan, baik dari Kuasa Pihak Terkait maupun dari Yang Mulia 
Manahan Sitompul dan Dr. Daniel Yusmic.  
 Pertama, menjawab pertanyaan dari Pihak Terkait, berkaitan 
dengan adanya … apa … hasil pemungutan suara ulang yang 
dimenangkan … justru dimenangkan oleh Pemohon dari tiga TPS yang 
… yang diperintahkan oleh Mahkamah. Tadi, Ahli, sudah menjelaskan, 
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saya sudah menjelaskan bahwa ada tiga cara untuk mengukur, apakah 
itu signifikan atau tidak, manakala tadi Kuasa Pihak Terkait mengatakan 
justru Pemohon yang memenangkan di tiga TPS secara kumulatif, maka 
tentu saja unsur signifikan menjadi tidak terpenuhi.  

Oleh karenanya, menurut … apa … menurut pendapat saya, itu 
dalil untuk mengajukan pembatalan hasil ataupun pemulihan atas 
pelanggaran yang terjadi menjadi … menjadi tidak mempunyai 
argumentasi juridis yang kuat.  
 Kemudian, pertanyaan yang kedua berkaitan dengan dalil-dalil 
yang menurut Pihak Terkait tadi tidak nyata, jadi kembali kepada 
norma yang ada di dalam electoral justice system yang dibangun oleh 
Undang-Undang Nomor 1 Tahun 2015, sebagaimana diubah dengan 
Undang-Undang Nomor 8 Tahun 2015 dan 10 Tahun 2016, memang 
mau-tidak mau proses politik uang dan tindakan-tindakan pelanggaran 
itu sudah dibagi habis kewenangannya kepada lembaga penegak 
hukum di luar lembaga atau Mahkamah yang diberikan kewenangan 
sementara untuk menyelesaikan perselisihan hasil. Sehingga Mahkamah 
untuk menilai pelanggaran-pelanggaran itu, mau-tidak mau sangat 
diperlukan untuk memperhatikan bagaimana proses hukum yang 
ditegakkan pada … oleh lembaga-lembaga yang diberikan kewenangan 
untuk itu oleh Mahkamah Konstitusi. Itu jawaban untuk Pihak Terkait.  
 Kemudian yang menarik, pertanyaan dari Yang Mulia Dr. Manahan 
Sitompul, adanya sikap Termohon beberapa KPU Kabupaten yang 
langsung melakukan penetapan pasangan calon terpilih, memang dari 
perspektif teori bahwa adanya … apa … resum … resumption of legality, 
keputusan KPU tentang penetapan hasil perolehan hasil … pemungutan 
ucapan ulang yang oleh Mahkamah diperintahkan untuk 
menggabungkan dan menetapkan langsung hasilnya, tanpa ada 
kewajiban bagi Termohon untuk membuat laporan, ini sesuatu yang 
kalau kita melihat atau mempelajari putusan-putusan Mahkamah yang 
periode Pilkada 2020 dengan pilkada sebelumnya, ada perbedaan 
dimana pada putusan-putusan Mahkamah di Pilkada 2018 ke belakang, 
itu ada perintah untuk melaporkan kepada Termohon untuk melaporkan 
kepada Mahkamah, dan kemudian Mahkamah dalam putusan akhirnya 
menetapkan perolehan hasil suara yang benar menurut Mahkamah.  
 Jadi, kalau melihat fenomena yang berbeda ini, kalau saya melihat 
secara objektif, tidak ada yang salah dari Termohon ketika langsung 
menetapkan pasangan calon terpilih, dimana memang dalam tahapan 
yang dibuat dalam PKPU, tidak ada step atau tahapan untuk sengketa 
hasil atas pemungutan suara ulang. Berbeda ketika kita melihat 
peraturan KPU yang menetapkan tahapan setelah pemungutan suara, 
kemudian menunggu, apakah ada keberatan ke Mahkamah, dan kalau 
ada keberatan, KPU memerintahkan kepada para penyelenggara untuk 
menunda penetapan pasangan calon terpilih sampai dengan ada 
putusan Mahkamah Konstitusi. 
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 Nah, mungkn ke depan … ke depan, ketika pemilukada ini akan 
diadili oleh badan peradilan khusus, perlu dibuat norma pembaharuan 
yang … yang sifatnya eksplisit mengatakan kepada Termohon, apakah 
dari hasil misalnya, dari hukuman pemungutan suara ulang itu langsung 
boleh menetapkan pasangan calon terpilih dan kemudian … atau tidak 
dan harus menunggu apakah ada keberatan terhadap hasil 
pemungutan ucapan ulang, sehingga ini ada ... ada memberikan 
kepastian hukum kepada pihak penyelenggara. Ini pendapat saya. 
 Kemudian yang terakhir, atas pertanyaan Yang Mulia Dr. Daniel 
Yusmic mengenai fenomena politik uang. Jadi kebetulan, Yang Mulia, 
hari ini saya ada di Provinsi Jambi. Dimana ini adalah hari pemungutan 
suara ulang di 88 TPS yang diperintahkan oleh Mahkamah dan melihat 
fenomena politik uang, tadi malam memang terjadi di beberapa titik 
TPS adanya pemberian-pemberian … ada yang dalam bentuk uang, 
kemudian ada juga yang dalam bentuk bingkisan. Nah, saya melihat 
bahwa ini menjadi PR buat kita bagaimana penegakan hukum atas apa 
… kebiasaan-kebiasaan peserta pemilihan dalam upaya untuk 
memenangkan kontestasi perebutan kursi dalam pemilu maupun 
pemilukada. Ini yang pertama. 
 Kemudian yang kedua, penegakan terhadap pelanggaran politik 
uang, ini merupakan problem yang cukup serius. Dimana ketika 
undang-undang ataupun Peraturan Bawaslu yang membuat aturan 
implementasi Pasal 73 tentang pelanggaran politik uang yang 
terstruktur, sistematis, dan masif. Dimana peraturan Bawaslu itu 
mensyaratkan pelanggaran politik uang, itu hanya bisa diajukan atau 
diupayakan sampai dengan hari H pemungutan suara. Nah, ini menjadi 
sesuatu yang mustahil bagi pasangan calon. Dimana ketika hari H 
pemungutan suara adalah hari pesta demokrasi, para kandidat maupun 
para pemilih dan tim pemenangannya sedang konsentrasi untuk 
mengawasi hasil, itu akan kesulitan apabila harus bersama-sama 
harinya mengumpulkan alat bukti. Dimana kejadian atau peristiwa 
politik uang itu bisa jadi terjadi pada malam hari H pencoblosan 
ataupun pada pagi hari pencoblosan. Sehingga ini menjadi sesuatu 
penegakan hukum atas penegakan pelanggaran TSM yang cukup 
menurut saya sangat mustahil bisa … bisa menjadi suatu pintu pencari 
keadilan yang objektif.  
 Dan ke depan, ada sebuah kajian kecil dari saya dan kawan-
kawan manakala nanti sudah ada badan peradilan khusus yang 
menangani mengenai perselisihan hasil pemilukada, alangkah idealnya 
dari sisi pemikiran subjektif saya apabila fenomena atau peristiwa-
peristiwa politik uang ini kemudian itu terjadi, itu hanya diinput oleh 
Bawaslu “sebagai penerima laporan” atau penyidik, kemudian nanti 
pembuktian terhadap peristiwa-peristiwa politik uang ini kemudian oleh 
Bawaslu disampaikan manakala ada perselisihan hasil, ya, perselisihan 
hasil atas pemungutan suara dan ini menjadi bagian … bagian dari 
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pelanggaran yang mempengaruhi kemenangan ataupun kekalahan 
pasangan calon.  
 Jadi, mudah-mudahan beberapa jawaban saya ini sesuai dan bisa 
menjawab atas pertanyaan dari Yang Mulia Majelis dan Pihak Terkait.  

Yang Mulia Prof. Saldi, waktu saya kembalikan.  
 

2114. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima kasih. Cukup, Pak Daniel? Pak Manahan, cukup? Pak Heru 
nanti bisa dibaca Putusan Nomor 137 ya, yang tadi diucapkan.  
 

2115. AHLI DARI PIHAK TERKAIT: HERU WIDODO 
 

 Ya.  
 

2116. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Soal penjelasan Mahkamah mengambil sikap bahwa semua 
putusan itu, putusan akhir.  
 

2117. AHLI DARI PIHAK TERKAIT: HERU WIDODO 
 

 Baik.  
 

2118. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi nanti di Putusan Nomor 137 yang tadi pagi diucapkan, 
Sekadau, itu sudah ada penjelasan terkait dengan hal itu.  
 

2119. AHLI DARI PIHAK TERKAIT: HERU WIDODO 
 

 Ya, terima kasih, Yang Mulia.  
 

2120. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Mungkin menyaksikan di tempat lain, lupa melihat perkembangan 
tadi pagi mungkin. 
 

2121. AHLI DARI PIHAK TERKAIT: HERU WIDODO 
 

 Ya.  
 

2122. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tidak sempat memasukkan ke dalam keterangan ahli.  
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2123. AHLI DARI PIHAK TERKAIT: HERU WIDODO 
 

 Baik.  
 
 

2124. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima kasih Saudara Ahli, silakan melanjutkan pekerjaan di 
tempat yang lain dan jaga kesehatan. Semoga sehat semua.  
 

2125. AHLI DARI PIHAK TERKAIT: HERU WIDODO 
 

 Amin, terima kasih, Yang Mulia, sehat selalu untuk Majelis.  
 

2126. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Amin. Sekarang kita akan memeriksa Saksi Pihak Terkait. Ini akan 
dipimpin oleh Yang Mulia Pak Manahan. Dipersilakan.  
 

2127. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik, terima kasih, Yang Mulia Prof. Saldi.  
Baik, kepada Saksi dari Pihak Terkait ya ada 3 orang tadi. Namun 

sesuai dengan keterangan yang disampaikan kepada kita, urutan 
pertama di sini Doni Sanja Riski, ya. Ini dulu yang kita dengar. Yang 
lain, kalau bisa jangan bersama-sama dulu. Ya, memang harus keluar 
dulu, tidak boleh saling mendengar antara saksi yang mau didengar 
oleh Majelis. Dipersilakan keluar dulu.  

Baik, jadi Saudara Doni Sanja Riski ya, saya ingatkan Saudara tadi 
sudah berjanji atau bersumpah ya, akan memberi keterangan yang 
benar, tidak lain dari yang sebenarnya. Ya, suaranya tes dulu Saudara 
Riski sudah, coba dites dulu suaranya.   

 
2128. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

2129. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Sudah bisa ya, baik.  
 

2130. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Ya, Yang Mulia.  
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2131. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Dengar pertanyaan saya ya, Saudara Riski. Apa yang … yang 
Saudara mau terangkan sehubungan dengan permohonan ini? Saudara 
kan diajukan sebagai Saksi dari Pihak Terkait, nah apa yang mau 
Saudara jelaskan secara singkat, dipersilakan! 
 

2132. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Yang Mulia. Terima kasih, Yang Mulia. Jadi, pada tanggal 9 
April, tepat pada hari Jumat, saya disuruh datang ke Aek Lapan.  
 

2133. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Air Rapan?  
 

2134. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Aek Lapan. 
 

2135. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ya, menjumpai siapa?  
 

2136. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Untuk menerima uang … untuk mengambil uang Rp1.000.000,00.  
 

2137. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ya kan, uang kan ndak bisa diterima dari awang-awang, begitu 
kan. Dari siapa? Siapa yang mau (...)  
 

2138. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Saya terima (...)  
 

2139. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Meme … menyerahkan (...)  
 

2140. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Saya terima uangnya dari (...)  
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2141. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
 Ya?  
 

2142. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ibu Zubaidah.  
 

2143. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Dari Ibu Zubaidah (...)  
 

2144. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ibu Zubaidah.  
 

2145. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Zubaidah, ya.  
 

2146. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Anggota DPR Partai Golkar.  
 

2147. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ya.  
 

2148. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Saya menerima uangnya itu dari Ibu Zubaidah itu.  
 

2149. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ya. Ini kan mesti ada peristiwa sebelumnya, ndak mungkin kalau 
langsung Saudara disuruh menerima uang dari Ibu Zubaidah. Dengan 
siapa Anda berhubungan sebelumnya?  
 

2150. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Sama … sama Bapak Ridwan, Pak.  
 

2151. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
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 Saudara (...)  
 

2152. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Bapak Ridwan ini Kadis di dukcapil, Pak.  

2153. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ridwan, dia itu Kadis dukcapil, ya?  
 

2154. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Kadis Mandailing Natal, Pak.  
 

2155. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ya. Coba set … sebutkan namanya sekali lagi.  
 

2156. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Bapak Ridwan atau Andon.  
 

2157. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Atau Andon, ya. Ya.  
 

2158. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Disdukcapil, Pak.  
 

2159. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ya.  
 

2160. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Kadis di Dukcapil.  
 

2161. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Jadi, sebelumnya Saudara sudah berhubungan dengan Saudara 
Ridwan Andon ini. Apa yang Saudara bicarakan?  
 

2162. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI  
 



 

233 

 Yang saya bicarakan kalau sama Bapak Andon, itu membahas 
masalah KTP, Pak.  
 

2163. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 KTP?  

2164. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Pak.  
 

2165. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Gimana dengan KTP?  
 

2166. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Saya disuruh … saya diperintah untuk mengumpulkan KTP 
masyarakat, Pak.  
 

2167. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ya. Jadi, Saudara diperintahkan oleh Saudara Andon untuk 
mengumpulkan KTP masyarakat (...)  
 

2168. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 KTP masyarakat (...)  
 

2169. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Nah (...)  
 

2170. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Desa Kampung Baru.  
 

2171. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Kepentingannya untuk apa?  
 

2172. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Untuk jadi alat mengikat masyarakat, Pak, supaya memilih Paslon 
02.  
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2173. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Jadi, untuk mengikat masyarakat agar memilih Pasangan 02. 02 
itu siapa saja apanya … calonnya?  
 
 

2174. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Bapak Dahlan.  
 

2175. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Siapa?  
 

2176. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Hasan Nasution … Bapak Dahlan Hasan Nasution, Pak.  
 

2177. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Dahlan. Oh, betul. Berpasangan dengan?  
 

2178. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Bapak Aswin, Pak.  
 

2179. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Aswi?  
 

2180. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Aswin.  
 

2181. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ya. Jadi, supaya memenangkan Pasangan Nomor Urut 2 ini, Anda 
disuruh untuk me (...)  
 

2182. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Mengumpulkan KTP masyarakat Desa Kampung Baru (...)  
 

2183. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
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 Ya.  
 

2184. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 KTP itu dibayar Rp1.500.000,00, Pak.  
 

2185. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Nah, jadi dibayar dulu Rp1.500.000,00, nanti KTP itu diberikan 
kepada siapa?  
 

2186. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 KTP itu dikembalikan lagi pada hari pas waktu mau pemilihan, 
Pak.  
 

2187. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Waktu mau pemilihan?  
 

2188. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Pak.  
 

2189. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Bukan pada saat setelah mencoblos?  
 

2190. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Bukan, Pak. Karena KTP itu kita butuhkan untuk mencoblos, Pak.  
 

2191. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Baik. Jadi, Saudara mengiyakan ini?  
 

2192. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Apa, Pak?  
 

2193. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Mengiyakan permintaan ini? Artinya, Saudara menjalankan itu? 
mengumpulkan KTP yang dimintakan oleh Saudara Andon tadi?   
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2194. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Saya tidak mengumpulkan KTP, Pak.  
 
 
 

2195. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Jadi?  
 

2196. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Tapi saya dapat perintah itu.  
 

2197. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Jadi, hanya mendapat perintah, cuma Saudara (...)  
 

2198. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Pak.  
 

2199. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Tidak menjalankan itu ya, begitu?   
 

2200. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Pak.  
 

2201. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Kenapa (...)  
 

2202. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Pak.  
 

2203. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Kenapa tidak mau menjalankan?  
 

2204. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Karena menurut saya tidak benar saja, Pak.  
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2205. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
 Enggak benar, ya?  
 
 

2206. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Pak, menurut saya.  
 

2207. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
  
 Karena menurut saya … Saudara tidak benar, tidak bagus, 
Saudara tidak mau. Jadi, akhirnya (...)  
 

2208. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Pak.  
 

2209. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Tidak ada yang Saudara lakukan, tapi dicoba untuk menghubungi 
Saudara agar melakukan ini, begitu? 
  

2210. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Pak.  
 

2211. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Baik. Tidak ada yang memaksa, ya?  
 

2212. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Tidak ada yang memaksa.  
 

2213. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Hanya kalau Saudara rela, ini ada pekerjaan (...)  
 

2214. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Cuma di (...)  
 

2215. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
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 Begitu, ya?  
 
 
 
 

2216. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Di situ tim-tim yang lainnya juga sudah menjalankan itu semua, 
Pak.  
 

2217. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Maksudnya tim siapa?  
 

2218. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
  Tim 02 itu ada banyak, Pak, bukan hanya saya.  
 

2219. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Oh, jadi Saudara itu mengetahui ada tim-tim lain?  
 

2220. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Pak, yang sudah menjalankan tugas itu.  
 

2221. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Menjalankan tugas seperti ini?  
 

2222. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya.  
 

2223. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Saudara mengaku tim 02 atau … atau bukan?  
 

2224. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Saya tim 02 … sempat jadi tim 02.  
 

2225. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
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 Kenapa Saudara membelot?  
 

2226. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Karena hati saya sudah tidak tahan di situ, Pak.  
 

2227. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Tidak tahan? Atau digoda oleh tim 01?  
 

2228. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Bukan, Pak.  
 

2229. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Itulah Saudara dulu tim 02, ternyata Saudara tidak mau lagi 
menjadi timnya 02.  
 

2230. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Pak.  
 

2231. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Kira-kira apa sebabnya? 
 

2232. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

Karena Paslon 02 itu memanfaatkan gereja, Pak. 
 

2233. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 
Memanfaatkan gereja? Bagaimana caranya memanfaatkan 

gereja? 
 

2234. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
Paslon 02 itu memanfaatkan gereja ke dalam politik supaya … 

apa namanya … orang-orang dalam gereja itu memilih Paslon 02, Pak.  
 

2235. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 
Tapi Saudara tidak tahu caranya memanfaatkan itu. Bagaimana 

menurut Saudara? Memanfaatkan itu caranya bagaimana? 
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2236. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 

 
Itu politiknya orang itu, Pak. Saya tidak paham itu. 
 
 

2237. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 
Tidak paham, ya. Tapi Saudara dengar-dengar ya dan Saudara 

juga tidak tahu bagaimana caranya, ya? 
 

2238. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
Saya tidak tahu, Pak. Yang pasti mereka memanfaatkan gereja, 

Pak. 
 

2239. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 
Ada lagi yang mau Saudara jelaskan? 
 

2240. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
Ada, Pak. 
 

2241. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 
Ha? 
 

2242. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
Masih ada, Pak.  
 

2243. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 
Ada. Silakan.  
 

2244. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
Pada waktu saya pergi ke Aek Lapan itu (…) 
 

2245. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 
Ya, silakan. Saudara mau ke Aek Lapan. Terus? 
 

2246. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
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Pada waktu saya mau ke Aek Lapan itu, setelah pulang dari 

sana, setelah pulang dari Aek Lapan, besok malamnya saya dikasih duit 
Rp6.000.000,00, Pak. 

 
 

2247. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Oh, jadi … jadi Saudara terima uangnya? 
 

2248. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
Saya terima. 
 

2249. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Oh. Dari siapa? 
 

2250. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
Itu yang (…) 
 

2251. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Dari siapa? 
 

2252. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
Itu (ucapan tidak terdengar jelas) dari KTP, Pak. 
 

2253. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Dari? 
 

2254. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
Dari Bapak Khoir. 
 

2255. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Khoir? 
 

2256. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
Keponakannya ... Bapak Khoir.  
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2257. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
Dari Bapak Khoir, he eh. 
 
 

2258. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Keponakannya Bapak Dahlan Nasution.  
 

2259. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
Dari keponakannya Bapak Dahlan Nasution? Itu berapa yang 

Saudara terima? Berapa yang Saudara terima? Berapa? 
  

2260. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Rp6.000.000,00. 
 

2261. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Sebanyak Rp6.000.000,00. Maksudnya untuk apa diterima yang 
Rp6.000.000,00 dari Pak Khoir itu?  
 

2262. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Itu masyarakat (ucapan tidak terdengar jelas) itu, Pak. Setiap 
orang itu KTP-nya Rp1.500.000,00. 
 

2263. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Tapi Saudara katakan tidak melaksanakan itu. Ini kok sekarang 
bilang menerima uang (…) 
 

2264. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Saya tidak melaksanakannya, tapi uangnya itu saya terima. 
 

2265. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Uangnya kamu terima, pekerjaannya tidak mau? 
 

2266. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Pak. 
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2267. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
 Begitu, ya? Bagus juga sikapnya, ya. Nanti datang lagi Paslon 1 
dikasih seperti itu, terima uangnya, entah siapa yang Kamu pilih juga, 
Kamu yang tahu kan? Ya, jadi ini yang Kamu terima dari si Khoir 
Rp6.000.000,00 itu pastinya tanggal berapa? Tanggal 9 itu ya? 
 

2268. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Bukan, Pak. 
 

2269. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Tanggal berapa? 
 

2270. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Kalau tanggalnya saya … kalau tanggalnya saya enggak ingat, 
Pak. Tapi pada malam hari itu pukul 00.30 WIB.  
 

2271. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

Setelah mau ketemu dengan Ibu Zubaidah tadi itu? Setelah itu, 
ya? 

 
2272. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 

 
Apa, Pak? 
 

2273. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Setelah mau ketemu Ibu Zubaidah tadi? 
 

2274. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
Setelah itu, Pak. Setelah ketemu Ibu Zubaidah, baru kami 

ketemu lagi sama Bapak Andon. 
 

2275. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Ya. 
 

2276. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 



 

244 

 Bapak Ridwan itu, Pak. 
 
 
 
 

2277. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Jadi setelah Pak Antonlah[Sic!] yang memberi tahu kepada 
Saudara baru Saudara mau menemui si Saudara Khoir itu? 
 

2278. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Pak. Saya ditelepon, “Jemput uangmu ke Sungai Batang 
Gadis, dekat warung Bapak Pangaribuan.” Begitu, Pak. 
 

2279. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Jadi Saudara menerima dari siapa? Dari Pak Khoir atau dari 
Pangaribuan? 
 

2280. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Dari Bapak Khoir. 
 

2281. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Dari Bapak Khoir ya, yang Rp6.000.000,00 itu, ya? 
 

2282. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Di warung … di samping warung Bapak Pangaribuan.  
 

2283. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Oh, tempatnya di samping warung Pangaribuan? 
 

2284. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Pak. 
 

2285. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Jadi Saudara terima uangnya itu untuk mengumpulkan KTP yang 
nilainya Rp1.500.000,00 per KTP, sehingga ini untuk KTP 4 orang, ya? 
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2286. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Pak. 
 
 

2287. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 KTP-nya kamu (…) 
 

2288. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 KTP saya (…) 
 

2289. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Dengar dulu. KTP-nya kamu serahkan enggak sama orang itu? 
 

2290. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Tidak, Pak. Karena pada waktu itu saya masih cinta di 02. 
 

2291. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Waktu itu? 
 

2292. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Pak. 
 

2293. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Oh, jadi tidak kamu serahkan itu KTP-nya? 
 

2294. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Tidak, Pak. 
 

2295. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Tapi uangnya (…) 
 

2296. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Itu (…) 
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2297. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Dengar dulu! Jadi uangnya yang kamu terima? 
 
 

2298. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Uang yang Rp6.000.000,00 itu, itu bagian saya, istri saya, sama 
orang tua saya, Pak. 
 

2299. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Akhirnya kamu memilih siapa jadinya? 
 

2300. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Akhirnya saya memilih 01, Pak. 
 

2301. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Oh, jadi gara-gara uang yang Rp6.000.000,00 itu karena sudah 
untuk anakmu, istrimu, orang tuamu, sehingga kamu memilih Nomor 1, 
ya? 
 

2302. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Pak. 
 

2303. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Silakan, Yang Mulia. Saya kembalikan kepada Pak … Oh, ya. 

 
2304. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
 Baik. Terima kasih, Yang Mulia. 
 Saudara Doni, ya.  
  

2305. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 
 Ya, Pak. 
 

2306. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Ini tadi pernyataan yang terakhir ini, Saudara tadi itu tadi 
mengatakan tim sukses … sempat di Tim Sukses 02? 



 

247 

 
2307. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Ya, Pak, benar.  
 

2308. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Nah, kemudian Rp6.000.000,00 ini dari Tim Sukses 02 atau 01?  
 

2309. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 02, Pak.  
 

2310. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 02, ya? Supaya biar konsisten dengan pernyataannya. Nah, 
kemudian, Saudara kan diminta untuk mengumpulkan KTP, ternyata 
Saudara tidak mau. Nah, barusan terakhir dijelaskan, Saudara jelaskan 
bahwa Rp6.000.000,00 itu karena Saudara Doni, istri dan orang tua?  
 

2311. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Bukan, Pak. Maksud saya begini, orang … tim Paslon 02 itu kan 
banyak, yang melaksanakan tugas itu. Jadi, pada saat itu cuma saya 
sama orang tua saya tidak dapat, padahal saya tim di 02.  
 

2312. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Tidak dapat apanya? Tidak dapat tugas?  
 

2313. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Tidak dapat uang yang Rp1.500.000,00 itu, Pak.  
 

2314. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oh, tidak dapat uang di … Rp1.500.000,00 dari Paslon 02?  
 

2315. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Ya.  
 

2316. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Kemudian karena itu, Saudara pindah?  
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2317. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Jadi, saya tuntut, saya telepon kan, kenapa … kenapa saya tidak 
dapat? Kenapa orang yang lain dapat, apa karena saya tidak kasih KTP? 
Saya bilang begitu.  
 

2318. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Ini Saudara teleponnya ke siapa ini?  
 

2319. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Sama Bapak Andon, Bapak Ridwan, Pak. 
  

2320. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oh, Bapak Ridwan itu, ya? Oke. Itu kapan teleponnya itu? Halo? 
 

2321. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Tapi pada malam hari juga itu saya telepon, Pak. Halo? 
  

2322. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Ditelepon malam hari, lalu malam hari itu kamu datang ke Pak 
Ridwan itu?  
 

2323. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Bukan, Pak. Saya tidak datang sama Pak Ridwan.  
 

2324. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oh, tidak datang?  
 

2325. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Terus saya langsung … pada malam hari itu langsunglah 
keponakan Pak Ridwan ini, yaitu yang namanya Pak Khoir tadi, Pak. 
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2326. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oh, ini dari ponakannya Pak Ridwan yang namanya Khoir itu 
diberikan di samping warung Pak Pangaribuan, ya? 
 

2327. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI  
 

 Ya, Pak, benar. 
 

2328. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oke. Lalu uangnya masih ada sampai sekarang Rp6.000.000,00 
itu? 
 

2329. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Sudah habis, Pak.  
 

2330. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Bagaimana? Sudah habis, ya?  
 

2331. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Sudah habis, Pak.  
 

2332. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oke. Nah, pada waktu Saudara menerima uang Rp6.000.000,00 
itu, pernah enggak, Saudara laporkan ke Bawaslu?  
 

2333. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Tidak pernah, Pak.  
 

2334. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Tidak pernah. Sampai hari ini, pernah dilaporkan atau tidak juga 
sama sekali? 
 

2335. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Belum, Pak.  
 

2336. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
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 Belum, ya?  
 
 
 

2337. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Tidak juga, Pak.  
 

2338. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Belum? Artinya, satu kemungkinan, nanti akan laporkan atau ... 
tapi uangnya kan sudah habis?  
 

2339. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Tidak kepikiran ke sana, Pak.  
 

2340. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oh, enggak kepikiran di sana. Oke, baik. Terima kasih, saya 
kembalikan kepada Yang Mulia.  
 

2341. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik. Terima kasih, Yang Mulia Pak Daniel Yusmic. Dari Yang 
Mulia Prof. Saldi ada pertanyaan? Cukup ya?  
 Sekarang kita beri kesempatan kepada Kuasa Hukum Pihak 
Terkait untuk mengajukan pertanyaan, dipersilakan. Dua pertanyaan, 
ya.  
 

2342. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: GUNTUR RAMBE 
 

 Terima kasih, Yang Mulia. Pada Saudara Saksi Doni, apa yang 
Anda ketahui tentang keterlibatan istri kepala desa dalam pilkada PSU 
di Kampung Baru? Silakan! 
 

2343. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Yang itu, waktu itu saya lewat dari depan rumahnya, terus di situ 
langsung dipanggilnya saya, dipanggil istri kepala desa. Dan istri kepala 
desa ngomong “Eh, Doni (sinyal terputus).  
  

2344. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
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 Ini agak terputus suaranya, Saudara Doni, masih bisa 
mendengar? Doni Riski? Terputus suaranya, tolong diulangi! 
 
 
 

2345. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Ya, Pak. Bisa, Pak.  
 

2346. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Tolong diulangi jawaban terhadap pertanyaan Kuasa Pihak 
Terkait.  
 

2347. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Waktu itu saya lewat dari depan rumah ibu kepa … Bapak kepala 
desa yang ada di situ ibu kepala desa, istri bapak kepala desa. Jadi, 
saya dipanggil, “Doni, sini dulu,” katanya begitu.  

“Ya, Bu,” kubilang begitu.  
“Kamu kalau memilih Paslon 01, jangan harap rontok padimu itu 

bisa masuk Kampung Baru ini lagi. Jadi, yang harus kamu pilih itu ke 
Paslon 02.” Gitu katanya, Pak. 

 
2348. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: GUNTUR RAMBE 
 

 Nah, faktanya, apakah ancaman dari istri kepala desa itu 
terlaksana atau gimana? 
 

2349. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Pekerjaan saya sekarang hancur, Pak.  Tidak seperti biasanya lagi.  
 

2350. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: GUNTUR RAMBE 
 

 Cukup, Yang Mulia.  
 

2351. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Jadi, tadinya kamu kerja di mana rupanya Saudara Doni? 
 

2352. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Saya kerja di kampung, Pak. 
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2353. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya. 
 
 

2354. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Petani, Pak.  
 

2355. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Sebagai apa? Sebagai apa kamu pekerjanya sebagai apa? 
 

2356. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Merontok padi orang, Pak. 
  

2357. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Merontok padi orang? Oh. Apa hubungannya kalau kamu memilih 
Pasangan 02 atau 01, sehingga pekerjaanmu rusak, apa hubungannya?   

 
2358. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Nah, itu saya enggak tahu, Pak. Tapi ancamannya kayak gitu. 
  

2359. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Oh, diancam ya? Kalau kamu tidak memilih 02, ya kan? Kalau 
tidak memilih 02, nanti rusak pekerjaanmu. Begitu saja? 
 

2360. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Ya, ya, Pak, benar.  
 

2361. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Terbukti pekerjaanmu rusak? 
 

2362. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Jangan harap (…) 
 

2363. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
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 Ya, rusaknya bagaimana? 
 

2364. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Pekerjaan saya rusak, Pak.  
2365. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya, rusaknya bagaimana? 
 

2366. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Yang saya rontok cerita ... sudah tidak seperti biasa lagi, Pak.  
 

2367. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Atau tadinya tidak mau rontok, begitu? 
 

2368. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Enggak, Pak.  
 

2369. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Bagaimana? Kan pekerjaanmu … kamu tidak diberikan pekerjaan 
lagi sama orang kampung di situ, begitu? 
 

2370. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Benar, Pak, kayak gitu, Pak, ceritanya. 
 

2371. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Begitu ya, baik. Cukup (…) 
 

2372. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Orang pada lari.  
 

2373. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya, pada lari semua, enggak mau lagi mengerjakan Saudara, ya? 
Yang tadinya mau Saudara memanggil untuk dipekerjakan di sawahnya 
untuk merontokkan padi, sekarang enggak mau lagi ya, begitu? 
Bagaimana Saudara Doni? 
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2374. KPU: 
 

 Yang Mulia, mohon izin, Yang Mulia. Mau ke kamar kecil.  
 
 

2375. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ini KPU mau kemana? Mau keluar? 
 

2376. KPU: 
 

 Ya.  
 

2377. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya, silakan. Baik, dari Pihak Terkait sudah cukup. Saksi yang 
selanjutnya Saudara Khoiruddin Faslah.  
 

2378. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Masih ada lagi, Pak, ini, Pak.  
 

2379. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Apa yang mau Saudara jelaskan lagi? 
 

2380. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Yang di rumah dinas, Pak.  
 

2381. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Di? 
 

2382. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Di rumah dinas.  
 

2383. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 

 Di rumah dinas siapa? 
 

2384. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Kantor bupati, Pak.  
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2385. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Oh, di rumah dinas kantor bupati. Ya, apa itu, kejadian apa? 
 

2386. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Malam hari pukul 08.30 WIB tanggal saya tidak tahu, Pak, tidak 
ingat. 
  

2387. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya.  
 

2388. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Saya disuruh datang ke rumah dinas.  
 

2389. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Disuruh datang ke rumah dinas? 
 

2390. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Ya, Pak.  
 

2391. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Yang jelas, yang menyuruh siapa? 
 

2392. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Bapak Ridwan Pak.  
 

2393. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya, terus? 
 

2394. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Disuruh datang ke rumah dinas untuk ketemu sama Pak Dahlan, 
untuk menanyai hasil kerja masalah KTP yang tadi itu, Pak.  
 

2395. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
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 Ya, jadi kamu ketemu siapa? 
 

2396. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Sama Bapak Dahlan langsung, Pak.  
2397. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Langsung sama Bapak Dahlan Nasution? 
 

2398. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Ya, Pak.  
 

2399. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 

 Bertemu langsung dengan Pak Dahlannya? 
 

2400. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Ya, Pak.  
 

2401. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik, apa yang dimintakan Pak Dahlan sama kamu? 
 

2402. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Hasil kerja masalah KTP itu, Pak.  
 

2403. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya, terus? 
 

2404. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Kamu kerja itu kan tidak … yang pekerjaan itu, gitu, Pak. 
   

2405. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Pekerjaan mengumpulkan KTP itu? 
 

2406. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Ya, Pak, benar.  
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2407. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya, apa jawaban Saudara? 
 
 

2408. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Saya bilang enggak ada hasil sayanya, Pak.  
 

2409. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 

 Jadi enggak ada hasil, gitu saja ya.   
 
2410. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Habis itu saya langsung disuruh pulang, Pak.  
 

2411. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya, hanya itu saja? 
 

2412. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Ya, Pak, benar.  
 

2413. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik, cukup ya keterangan Saudara sudah cukup. Sekarang kita 
lanjutkan ke Saksi Khoiruddin Faslah (…) 
 

2414. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Yang Mulia, mohon izin, Yang Mulia.  
 

2415. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Dari mana? 
 

2416. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Dari Pemohon, Yang Mulia.  
 

2417. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya.  



 

258 

 
 
 
 
 

2418. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG 
 

 Jikalau diperkenankan, kebetulan ada Prinsipal juga hadir secara 
online, Yang Mulia, mohon di-cross-check juga, Yang Mulia, kepada 
saksi ini.  
 

2419. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Saya kira enggak perlu, nanti kita dari keterangan saksi saja nanti 
kita hubungkan, apakah ada bisa dibuktikan mengenai pertemuan itu.  
 

2420. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Terima kasih, Yang Mulia.  
 

2421. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: DONI SANJA RISKI 
 

 Yang Mulia, terima kasih, Yang Mulia.  
 

2422. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya, silakan terima kasih ya Saudara Doni. Tolong dipanggil 
Saudara Khoiruddin. 
 

2423. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Saya, Yang Mulia, sudah hadir.  
 

2424. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik, Pak Khoiruddin Faslah ya.  
 

2425. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Ya, Yang Mulia. 
 

2426. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Saudara pekerjaannya apa sebenarnya Pak Khoiruddin? 
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2427. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Saya sebagai ketua tim pemenangan. 
 
 

2428. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Tim pemenangan paslon nomor berapa? Ini putus-putus 
suaranya, Pak.  
 

2429. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 01, Yang Mulia.  
 

2430. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 

 Oh, jadi Saudara Tim Pemenangan Paslon Nomor 01 ya? 
 

2431. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Ya, Yang Mulia. Ya, saya ketua tim pemenangan, ketua tim 
pemenangan, Yang Mulia.  
 

2432. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ketua Tim Pemenangan 01 ya? 
 

2433. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

2434. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Siapa saja itu yang 01? Siapa itu paslonnya? 
 

2435. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Paslonnya Bapak H. Muhammad Ja’far Sukhairi Nasution.  
 

2436. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 

 Pak Sukhairi.  
 
2437. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR 
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 Nasution, bersama dengan … bersama Ibu Atika Azmi Nasution, 
Yang Mulia.  
 
 
 

2438. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik, jadi Saudara sebagai Tim Pemenangan Paslon 01 ya? 
 

2439. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

2440. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Nah, apa hubungannya dengan permohonan ini Saudara jadi 
saksi? 
 

2441. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Saya ingin menjelaskan dan memberikan penjelasan tentang 
kampanye yang … yang disebut kampanye ilegal di rumah Calon Bupati 
Pasangan Nomor 01 pada tanggal 5 April 2021, sekitar pukul 22.17 
WIB. Bahwa itu tidak benar, kejadian itu keliru karena tidak ada 
aktivitas di rumah Pihak Terkait atau di rumah Bapak Ja’far Sukhairi 
pada tanggal 5 April 2021 karena pada tanggal 5 April itu, Pihak Terkait 
atau calon bupati dari Pasangan 01 masih berada dalam perjalanan 
pulang dari Medan menuju Mandailing Natal.  
 

2442. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Tapi, sebentar dulu.  
 

2443. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Ya.  
 

2444. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Yang Saudara jelaskan tanggal 5 April, ya?  
 

2445. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Ya, Yang Mulia.  
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2446. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Yang diterangkan oleh Saksi tadi itu yang tanggal 6 April. Kalau 
tanggal 6 April ada, ndak?  
 

2447. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 6 April itu … pada tanggal 6 April kita tidak melakukan pertemuan 
itu, Yang Mulia.  
 

2448. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Oh, jadi menurut Saudara kejadian itu adanya pertemuan itu (...) 
  

2449. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Ya.  
 

2450. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Adanya tanggal 5 April, begitu ya?  
 

2451. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Tidak ada. Tidak ada tanggal 5 April, Yang Mulia.  
 

2452. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik, tanggal 5 April maupun tanggal 6 April pertemuan tidak 
ada?  
 

2453. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Tanggal 6 April … maksud kami, saya klarifikasi, tanggal 6 April itu 
kita melakukan pertemuan itu sebagai partai pengusung. Itu dia 
maksudnya, Yang Mulia. 6 April … 6 April 2021, kita melakukan 
pertemuan sebagai partai pengusung Paslon 01.  
 

2454. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya.  
 

2455. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
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 Untuk melaksanakan berupa rekrutmen calon saksi untuk TPS, 
PPK, dan KPU yang diperlukan itu sejumlah 18 orang, Yang Mulia.  
   
 
 
 

2456. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik. Jadi, per … yang bertemu di tanggal 6 ap … tanggal 6 April 
itu berapa orang?  
 

2457. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Itu kita melakukan pertemuan itu tidak lebih dari 50 orang. Kita 
melakukan ada pertemuan itu yang kita lakukan rekrutmen saksi untuk 
TPS, PPK, dan KPU. Kemudian, ada sedikit … ada sedikit acara kita buat 
sebangsa syukuran atas keputusan MK yang pada perkara sebelumnya. 
Dan sekaligus juga di situ kita adakan penyerahan hasil keputusan MK 
itu dari tim hukum kita kepada tim pemenangan dan juga kepada 
pasangan calon. Itulah kejadian yang perlu kami sampaikan pada 
tanggal 6 April 2021 di rumah Bapak calon bupati kita, Bapak H. 
Muhammad Ja’far Sukhairi, Yang Mulia.  
 

2458. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik. Jadi, saya tegaskan, tanggal 5 April tidak ada pertemuan, 
tanggal 6 April (...)  
 

2459. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Tidak ada (...)  
 

2460. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Memang ada pertemuan, tapi itu khusus kalangan terbatas, ya?  
 

2461. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Ya.  
 

2462. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Yang berjumlah 50 orang. Yang tujuannya adalah untuk 
menyusun siapa-siapa yang menjadi pasangan … saya ulangi, siapa-
siapa yang menjadi saksi pasangan calon nanti pada pelaksanaan PSU. 
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Itu saja, ya, pertemuan tanggal 6 April ya? Ad … ada lagi yang mau 
dijelaskan?  
 
 
 
 

2463. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Dan itu ada juga sebangsa syukuran yang kita lakukan secara 
sederhana (...)  
 

2464. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya, sudah (...)  
 

2465. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Yaitu (...)  
 

2466. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Syukuran sudah, oke. Tapi 50 orang, ya?  
 

2467. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Sekitar segitu dengan … ditambah dengan masyarakat sekitar 
yang ada di sekitar rumah Pak bup … calon bupati ini.  
 

2468. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Jadi, masyarakat yang dari Desa Pasar Baru itu enggak ada yang 
datang?  
 

2469. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Dari Kampung Baru (...)  
 

2470. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Kampung Baru.  
 

2471. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Ada, itulah saksi-saksi kita. Kemudian, ditambah dengan 
masyarakat sekitar rumah ini, Yang Mulia.  
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2472. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik. Jadi, Saudara ada mengetahui enggak, kalau ada namanya 
Tina Boru Pangaribuan ada datang dari Desa Pangaribuan itu … saya 
ulangi, Desa Pasar Baru itu?  

2473.  SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Kampung Baru, Yang Mulia.  
 

2474. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ada?  
 

2475. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Tidak, Yang Mulia.  
 

2476. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Tidak tahu atau memang pasti tidak ada?  
 

2477. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Tidak tahu, Yang Mulia.  
 

2478. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Atau tidak kenal?  
 

2479. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Ya.  
 

2480. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Kenal, enggak, dengan Tina itu? Tina Pangaribuan?  
 

2481. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Tidak kenal, Yang Mulia.  
 

2482. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
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 Oh, karena tidak kenal, ya. Jadi, tidak tahu apakah Tina 
Pangaribuan itu ada di sana apa tidak, Saudara tidak tahu, ya?  
 

2483. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Tidak tahu, Yang Mulia.  
 

2484. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Kenal juga dengan Martunas Sihombing? Kenal dengan Martunas 
Sihombing?  
 

2485. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
 Tidak.  
 

2486. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Tidak kenal (...)  
 

2487. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
 Tidak kenal.  
 

2488. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ya. Jadi, tidak tahu pasti apakah mereka ada di sana pada waktu 
itu atau tidak, ya, tanggal 6 April (...)  
 

2489. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
 Ya.  
 

2490. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Itu ya.  
 

2491. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
 Ya, Yang Mulia.  
 

2492. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Nah, ada lagi keterangan Saudara? Ada yang mau dijelaskan lagi?  
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2493. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
 Saya perlu jelaskan, Yang Mulia. Bahwa ada beberapa orang yang 
barangkali saya kenal, misalnya ada Pak Sadrak Pasaribu itu saya kenal 
dia sebagai pengurus partai PDI Perjuangan, Yang Mulia.  
 
 

2494. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ya.  
 

2495. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
 Jadi, dan itu adalah mengusung Pasangan Calon 02, Yang Mulia. 
Barangkali itu saja yang saya sampaikan.  
 

2496. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Oh, jadi ada namanya pa … Pasaribu, itu dari Partai PDI 
Perjuangan, namun ini adalah pen … pendukung Paslon 02. Namun (...)  
 

2497. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
 Ya, Yang Mulia.  
 

2498. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Namun … namun yang bersangkutan ini Saudara melihat ada di 
rumah Saudara Sukhairi pada tanggal 6 itu? Itu maksudnya?  

 

2499. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
 Tidak, Yang Mulia. Tidak, tidak. Kami tidak pernah jumpa. 
 

2500. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Apa yang Saudara jelaskan ini mengenai Saudara Pasaribu Partai 
PDIP ini? 
 

2501. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
 Sekadar hanya memberikan keterangan itu saja, Yang Mulia. 
 

2502. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
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 Ya, konteksnya dengan apa ini Saudara menjelaskan bahwa ada 
beberapa, termasuk Pasaribu dari PDIP pendukung 02. Apa ininya, 
artinya ini? 
 
 
 
 

2503. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
 Saya kurang memahami aktivitas-aktivitasnya, Yang Mulia. Saya 
sekadar hanya ingin menyampaikan bahwa Saudara Sadrak Pasaribu 
tadi yang saya kenal itu sebagai pengurus PDIP yang mengusung 02. 
Cuma itu saja, Yang Mulia. 
 

2504. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Oh, itu saja? Baik. 
 

2505. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
 Ya, Yang Mulia. 
 

2506. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Baik. Jadi cukup ya keterangannya.  
 

2507. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
 Ya. 
 

2508. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Yang Mulia Pak Daniel Yusmic ada pertanyaan? Silakan pada Yang 
Mulia Dr. Daniel Yusmic. 
 

2509. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Baik. Terima kasih, Yang Mulia Pak Manahan. 
 Pak Khoiruddin. Pak Khoiruddin Ketua Tim Sukses, ya? 
 

2510. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
 Ya, Yang Mulia. 
 

2511. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
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 Ketua Tim Sukses Paslon 01. Itu ada SK-nya, Pak? 
 

2512. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
 Ada, Yang Mulia. 
 

2513. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Ada. Kalau saksi-saksi itu ada SK-nya juga? 
 

2514. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
 Ada, Yang Mulia. Saya yang menandatangani SK-nya. 
 

2515. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 Pak Khoiruddin yang menandatangani. Berapa saksi semua Pak 
yang ada untuk PSU ini? 
 

2516. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
 Yang kita berikan legalitas SK-nya itu 18 jumlah saksinya, Yang 
Mulia. 
 

2517. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
 18 saksi. Itu proses seleksinya bisa digambarkan bagaimana? 
 

2518. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
 Bisa, Yang Mulia. Terima kasih.  
 Pertama, kita melakukan rekrutmen itu di rumah pertemuannya 
itu di … pada tanggal 6 itu di rumah calon bupati kita, yaitu Bapak H. 
Muhammad Ja’far Sukhairi. Setelah kita dapat rekrutmen itu, kemudian 
kita tindaklanjuti untuk melakukan pelatihannya yang itu langsung saya 
pimpin itu di kantor DPC PKB Kabupaten Mandailing Natal karena PKB 
adalah partai pengusung dari 01, Yang Mulia. Lalu yang rekrutmen 
saksinya ini kita bagi, ada tiga orang … tiga orang saksi per TPS. Itu 
termasuk yang ada di TPS 1 di Bandar Panjang Tuo, Kecamatan Muara 
Sipongi, tidak hanya 2 TPS di Desa Kampung Baru. Kemudian juga ada 
saksi alternatif yang kita siapkan juga kalau ada yang berhalangan 
tetap pada hari H itu, itu juga kita sudah persiapan, maka 18 orang 
yang kita siapkan saksi kita, Yang Mulia. 
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2519. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

Oke, tergetnya 18 saksi untuk mengantisipasi kalau ada yang 
berhalangan, ada saksi alternatif? 

 
 
 

2520. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
Ya, Yang Mulia. 
 

2521. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Nah, dalam SK itu yang Pak Khairudin buat itu, apakah ada 

perubahan SK-nya atau hanya sekali yang 18 orang itu? 
 

2522. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
Sekali.  
 

2523. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Hanya sekali? 
 

2524. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
Hanya sekali saja, Yang Mulia. Ya, tidak ada perubahan, tidak 

ada yang berhalangan tetap. 
 

2525. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Itu tanggal berapa, Pak? Boleh tahu SK-nya Bapak pegang? 
 

2526. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
Tidak, Yang Mulia. Kalau perlu, nanti kami sampaikan. 
 

2527. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Oke. Nah, kemudian, itu Bapak tahu tidak ada saksi dari … dari 

18 itu yang kemudian pindah ke Paslon 02? 
 

2528. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
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Tidak, Yang Mulia. Saya tidak tahu ada saksi kita yang pindah ke 
02. 

 
2529. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
Tidak tahu, ya. 
 
 

2530. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
Ya, Yang Mulia.  Saksi ya, saksi di TPS, saksi di PPK, dan saksi di 

KPU, Yang Mulia. 
 

2531. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

Tidak ada … tidak tahu kalau ada yang pindah ya ke Paslon 02. 
Nah, fasilitas apa yang diberikan untuk para saksi, Pak Khoiruddin? 

 
2532. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  

 
Fasilitas yang kita berikan itu, kita memberikan sebangsa insentif 

transportasinya ketika kita melakukan pelatihan itu dan rekrutmen, 
kemudian kita memberikan honor, Yang Mulia, ketika bertugas pada 
hari H itu, pada hari H pelaksanaan PSU. Kemudian juga kita 
memberikan honor juga pada saksi kita yang ada di tingkat kecamatan 
pada saat rekapitulasi PPK dan juga honor pada saat rekapitulasi di 
KPU, Yang Mulia. 

 
2533. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
Oke. Jadi ada fasilitasnya dan transportasi untuk pelatihan, 

kemudian ada honor ya, lalu ada juga honor untuk di tingkat 
kecamatan dan juga pada saat di KPU, ya? 

 
2534. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  

 
Ya, Yang Mulia. 
 

2535. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Itu besarnya berapa, Pak, transportasinya untuk seorang? 
 

2536. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 



 

271 

Transportasi itu … untuk bantuan transportasinya itu, kita 
berikan Rp100.000,00 per saksi. 

 
2537. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
Rp100.000,00, ya. Oke. Kalau honornya berapa, Pak? 
 
 
 

2538. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
Honornya itu kita berikan masing-masing bervariasi, Yang Mulia. 

Di tingkat PPS kita berikan honornya itu Rp150.000,00 per orang, di 
tingkat PPK, kita berikan juga honornya karena rekapitulasi di tingkat 
kecamatan itu honornya Rp300.000,00 per orang, kemudian di tingkat 
KPU honornya Rp500.000,00, Yang Mulia. 

 
2539. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
Jadi, sesuai dengan tingkatan pemberian honor ini, ya? 
 

2540. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 
Ya, Yang Mulia. 
 

2541. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 
Kalau di TPS Rp150.000,00 per orang, di tingkat kecamatan 

Rp300.000,00 per orang, di tingkat KPU Rp500.000,00. Apakah ada 
yang diberikan di atas Rp500.000,00, Pak? 
 

2542. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Tidak, Yang Mulia.  
 

2543. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Tidak ada, ya? 
 

2544. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Ya. 
 

2545. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
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 Jadi, maksimal tertinggi Rp500.000,00?  
 

2546. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Rp500.000,00 di tingkat KPU, Yang Mulia. 
 

2547. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Itu kalau di tingkat KPU ada berapa orang semua, Bapak?  
2548. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Dua, Yang Mulia. 
 

2549. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Dua, ya? Itu dibagi pada waktu pertemuan di rumah Pak Sukhairi 
yang Rp500.000,00?  
 

2550. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Tidak, Yang Mulia. Tidak, tidak.  
 

2551. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Tidak? 
 

2552. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Setelah (…) 
 

2553. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Itu dibaginya kapan, Pak, untuk honor-honor ini?  
 

2554. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Setelah selesai pekerjaannya, Yang Mulia.  
 

2555. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oh, setelah selesai, baru dibagi, ya?  
 

2556. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Ya, Yang Mulia. 
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2557. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oke. Nah, pada waktu pertemuan di rumah Pak Sukhairi itu, 
belum ada pembagian, ya, uangnya?  
 
 
 
 

2558. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Belum ada pembagian uangnya. Yang kita bantu hanya transpor 
saja, Yang Mulia (…) 
 

2559. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Berarti pada waktu itu sudah ada transpor?  
 

2560. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Sudah, Yang Mulia. Karena kita setiap melakukan pertemuan, kita 
bantu transpornya pada saat rekrutmen dan juga pada saat pelatihan, 
Yang Mulia.  
 

2561. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oh, jadi transportasi bukan hanya pada saat pelatihan, tetapi 
setiap kali pertemuan ada transportasi?  

 
2562. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

2563. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Itu berapa besar biayanya, Pak, setiap kali pertemuan untuk 
transportasinya?  
 

2564. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Untuk transportasinya Rp100.000,00, Yang Mulia.  
 

2565. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oh, Rp100.000,00, ya?  



 

274 

 
2566. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Ya, Yang Mulia. 
 

2567. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oke. Baik, terima kasih. Saya kembalikan kepada Yang Mulia.  
 
2568. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik. Saya sambung dulu ya, keterangan Saksi tadi. Berarti di 
sana ada memberikan uang, ya, kepada saksi yang sudah ditunjuk, ya?  
 

2569. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

2570. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Yang melaksanakan pemberian uang itu siapa? Langsung Saksi 
sendiri atau yang lain?  
 

2571. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Yang memberikan ke saksi itu ada koordinator kita di tim 
pemenangan, Yang Mulia. 
 

2572. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Siapa? Siapa namanya? 
 

2573. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Yang itu kita angkat untuk tim kemenangan kita memberikan 
koordinator di tingkat kabupaten itu, namanya ada Muhammad Amin, 
Yang Mulia.   
 

2574. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Apa pekerjaannya? 
 

2575. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Pekerjaannya wiraswasta, Yang Mulia.  



 

275 

 
2576. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 

 Bukan dosen, ya?  
 

2577. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Bukan, Yang Mulia.  
 

2578. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Jadi, di sana ada memang pembagian uang, tapi maksudnya 
adalah untuk transpor dari mereka-mereka yang datang ke sana atau 
yang ditunjuk sebagai saksi saja?  
 

2579. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Yang Mulia, kalau kita undang para saksi kita ini karena jauh 
sebelumnya kita sudah siapkan, kita benahi, dan kita latih, setiap kita 
undang itu kita berikan transpor, Yang Mulia.  
 Kalau untuk honor mereka pada saat saksi mereka itu di TPS, 
setelah selesai dilaporkan hasilnya, C-1 itu diberikan kepada kita, lalu 
kita berikanlah honor mereka.  Itu, Yang Mulia.  
 
HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
 Baik. Dari Yang Mulia, ada pertanyaan? Baik. Kemudian, kita 
berikan kesempatan kepada Kuasa Pihak Terkait untuk mengajukan 
pertanyaan. 

 
2580. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

 Cukup, Yang Mulia.  
 

2581. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Cukup dari Pihak Terkait, ya. Selanjutnya, apakah dari Termohon 
ada yang mau bertanya mengenai ini?  
 

2582. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Cukup, Yang Mulia.  
 

2583. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
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 Cukup. Dari Bawaslu? 
 

2584. BAWASLU: AHMAD ISWADI   
 

 Cukup, Yang Mulia.  
 
 
 
 

2585. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Cukup. Nah, selanjutnya kita dengar keterangan Saksi yang 
ketiga. Saudara Abdi Saputra. Silakan, Pak! Gantian dengan Abdi 
Saputra.  
 

2586. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Terima kasih.  
 

2587. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Terima kasih, Pak, ya. 
 

2588. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: KHOIRUDDIN FASLAH SIREGAR  
 

 Terima kasih, Yang Mulia. Saya mohon pamit. 
 

2589. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Terima kasih, Pak Khoiruddin.  
 Ya, baik. Saudara Abdi Saputra, ya? Saudara masih umur 19 
tahun ini, ya? Masih muda. Apa pekerjaan Saudara?  
 

2590. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Belum bekerja, Yang Mulia. 
  

2591. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Belum bekerja, ya. Aktivitasnya apa? Mahasiswa di sini atau 
pelajar, ya?  
 

2592. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Tidak lagi, Yang Mulia. 



 

277 

 
2593. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Tidak lagi? Sudah menganggur?  
 

2594. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Sudah. 
 

2595. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik. Apa yang mau Saudara terangkan, sehingga Saudara 
dihadirkan oleh Pihak Terkait di persidangan ini? silakan! 
 

2596. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Terima kasih, atas waktunya, Yang Mulia.  
 

2597. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya. 
 

2598. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Ini saya ingin menyampaikan pada tanggal 7 bertepatan pada hari 
Rabu, seluruh masyarakat persatuan muda-mudi dikumpulkan dan 
diarahkan untuk melaksanakan musyawarah … musyawarah di rumah 
Ketua PPD, yaitu Bapak … Bapak Abdullah dengan temannya Bapak 
Herman. Yang dikumpulkan … yang mengumpulkan muda-mudi 
tersebut, yaitu ketua muda-mudi Desa Bandar Panjang Tuo yang 
bernama Darwin, Yang Mulia, dengan (…) 
 

2599. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Dengan Darwin sebagai ketua muda-mudi, ya?  
 

2600. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia. 
 

2601. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Darwin sebagai ketua muda-mudi, Saudara anggota … anggota 
dari muda-mudi ini?  
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2602. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia. 
 

2603. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya, jadi Saudara dikumpulkan ada beberapa orang oleh si Darwin 
sebagai ketua, kumpulkan pada tanggal berapa tadi?   

 
2604. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Pada tanggal 7 bertepatan hari Rabu, Yang Mulia, bulan April.  
 

2605. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 7 April ya? Dikumpulkan di mana? 
 

2606. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Di rumah Ketua DPD, yaitu Bapak Abdullah.  
 

2607. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL 
 

 Oh, di rumah Pak Abdullah ya. Ada berapa orang yang 
berkumpul? 
 

2608. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Kalau waktu itu kurang-lebih dari 40 orang, Yang Mulia.  
 

2609. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 40 orang. Apa yang dibicarakan?  
 

2610. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Dengan tema pembahasan pemberangkatan … maaf, Yang Mulia, 
dana dan pemberangkatan jalan-jalan ke Danau Toba.  
 

2611. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL 
 

 Dana dan pemberangkatan jalan-jalan ke Danau Toba.    
 
2612. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
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 Benar, Yang Mulia.  
 

2613. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik, apakah jalan-jalan itu dilaksanakan atau tidak? 
 

2614. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Dilaksanakan, Yang Mulia.  
2615. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Oh, jadi dilaksanakan. Kapan itu? 
 

2616. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Bertepatan pada tanggal 9 April tepatnya hari Jumat, Yang Mulia.  
 

2617. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Jadi dilaksanakan, yaitu hari Jumat tanggal 9 April tahun 2021, 
sejumlah berapa orang? 
 

2618. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Kurang-lebih 40 orang, Yang Mulia.  
 

2619. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Oh, jadi 40 orang yang kumpul tadi itu hampir semua ikut ya? 
 

2620. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia.  
 

2621. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Hanya jalan-jalan saja ke Danau Toba atau ada urusan lain? 
 

2622. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Hanya jalan-jalan, Yang Mulia.  
 

2623. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
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 Oh, jadi siapa yang menanggung ongkosnya? Siapa yang 
membayari? 
 

2624. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Kalau itu saya kurang jelasnya, tapi yang dianjurkan oleh Ketua 
DPD yaitu Bapak Abullah apa yang kalian minta katanya, Yang Mulia, 
terus adalah salah satu anggota yang saya kurang tahu siapa namanya 
mengusulkan untuk jalan-jalan saja katanya, sama Bapak Abdullah 
waktu itu, Yang Mulia.  

2625. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya, pertanyaan saya, siapa yang mendanai? Siapa yang 
menanggung ongkos perjalanan itu? Itu kan pulang-pergi ya, dari 
tempat kalian ini dimana tadi ini … di Desa Mandailing Natal sampai ke 
Danau Toba ya? 
 

2626. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Ya, ya.  
 

2627. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Itu kan memakan waktu perjalanan bisa satu hari satu malam itu 
ya? 
 

2628. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia.  
 

2629. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Siapa yang menanggung biaya perjalanannya? 
 

2630. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Pasangan Paslon 02, Yang Mulia, yaitu Bapak Dahlan.  
 

2631. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Kok bisa tahu? Dari mana tahunya? 
 

2632. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Dari Bapak Abdullah, Yang Mulia.  
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2633. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Abdullah yang mengatakan seperti itu? 
 

2634. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia.  
 
 

2635. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Oh, terus kalau dibiayai ke sana, diajak jalan-jalan dibiayai apa 
ininya? Apa yang mau dimintakan dari kalian yang 40 orang ini? 
 

2636. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Waktu itu diminta untuk diusulkan dan diarahkan untuk memilih 
Paslon 02, Yang Mulia.  
 

2637. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Oh, itu maksudnya ya. Supaya memilih Pasangan Nomor 02 
dalam pemilihan atau dalam PSU yang mau dilaksanakan. Tanggal 
berapa dilaksanakan? 
 

2638. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Tanggal 9 April tepatnya pada hari Jumat, Yang Mulia.  
 

2639. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Bukan, pemungutan suara ulang itu? 
 

2640. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Oh, tanggal 24 April, Yang Mulia.  
 

2641. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik, jadi yang 40 orang itu seluruhnya memang memilih di 
tanggal 24 itu? 
 

2642. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 



 

282 

 Belum, Yang Mulia. Karena ada yang belum termasuk DPT Desa 
Bandar Panjang Tuo tapi sudah masuk anggota muda-mudi, Yang 
Mulia. 
  

2643. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Oh, tapi masuk DPT belum seluruhnya? 
 
 
 

2644. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Belum, Yang Mulia.  
 

2645. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Berapa masuk DPT? 
 

2646. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Kalau itu saya kurang tahulah, Yang Mulia, kan.  
 

2647. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik, jadi Saudara sendiri dengan adanya pemberian ... apa 
namanya … dana untuk jalan-jalan itu, Saudara memilih pasangan 
nomor berapa jadinya? 
 

2648. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Pasangan Calon Nomor 1, Yang Mulia.  
 

2649. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Oh, jadi Saudara tidak … tidak mengikuti apa yang dimintakan 
Abdullah itu? 
 

2650. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia.  
 

2651. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Oh, kenapa? 
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2652. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Karena waktu itu saya cuma ditawari untuk jalan-jalan, Yang 
Mulia.  
 

2653. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Maunya berapa? 
 
 

2654. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Apa, Yang Mulia? 
 

2655. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL 
 

 Maunya berapa ataupun dikasih apa kepada Saudara baru 
Saudara mau memilih Pasangan Nomor 02? 
 

2656. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Bukan, kalau masalah itu enggak ada orang untuk berbicara 
seperti itu, Yang Mulia.  
 

2657. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Jadi Saudara tetap ya, walaupun dibawa jalan-jalan, tetap 
Saudara memegang prinsip bahwa menurut Saudara, Saudara memilih 
Pasangan 01 ya, begitu? 
 

2658. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia.  
 

2659. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 

 Baik, ada lagi yang mau Saudara jelaskan? 
 

2660. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Ada, Yang Mulia.  
 

2661. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Apa itu? 
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2662. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Dan pada saat berangkatnya bertepatan pada tanggal 9 April, 
tepat pada hari jalan-jalan ke Danau Toba itu, Yang Mulia, pada saat di 
dalam perjalanan, maka sampailah di sebelah rumah makan yang 
letaknya sebelum Parapat. Kurang jelas saya tempatnya di mana, Yang 
Mulia.  
 
 

2663. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya. 
 

2664. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Diberhentikanlah bus tersebut, Bus ALS tersebut dengan alasan 
anggota muda-mudi istirahat dan makan pada rumah makan tersebut.  
 

2665. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL  
 

 Ada berapa bus yang kalian pakai? 
 

2666. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Busnya satu, Yang Mulia dengan 3 motor pribadi.  
 

2667. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Oh, ya. Di tempat pemberhentian sebelum ke Parapat itu tadi (…) 
 

2668. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Yang Mulia, mohon izin, Yang Mulia.   
 
2669. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Apa lagi? 
 

2670. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Dari Pemohon, Yang Mulia.  
 

2671. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
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 Apa yang mau diajukan, Pemohon? 
 

2672. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Ini Saksi ini dari awal saya lihat baca-baca tulisan saya kurang 
tahu. Mohon diklarifikasi, Yang Mulia.  
 
 
 
 

2673. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Membaca-baca apa?  
 

2674. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 
 Membaca-baca, barusan membalikkan kertas juga saya lihat, 
Yang Mulia. Mohon diklarifikasi.  
 

2675. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Matanya tetap saja ke arah sini, ya! Jangan ke kiri, ke kanan! 
Jangan ke atas, ke bawah, ya!  
  

2676. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Baik, Yang Mulia.  
 

2677. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Saudara tetap mendengarkan dan fokus kepada pertanyaan, ya. 
Saudara jangan matanya ke arah lain! Saya ulangi, ya. Waktu berhenti 
di tengah jalan, sebelum di Parapat itu, Saudara katakan ada diberi 
kesempatan untuk turun dan makan itu, ya?  
 

2678. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Benar, Yang Mulia.  
 

2679. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Nah, apa lagi yang Saudara mau jelaskan?  
 

2680. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
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 Pada waktu itu, setengah jam setelah meng … istirahat ataupun 
makan pada rumah makan tersebut, tidak lama kemudian kurang-lebih 
setengah jam, Yang Mulia, diusulkanlah dan diarahkan untuk kembali 
memasuki bus tersebut.  
 Pada waktu itu, setelah seluruh anggota persatuan masyarakat 
muda-mudi Desa Bandar Panjang Tuo me … memasuki bus tersebut, 
datanglah dua orang yang tidak saya kenal orangnya siapa dan saya 
juga tidak tahu siapa orangnya, memasuki bus tersebut, Yang Mulia.  
  
  

2681. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ya, terus?  
 

2682. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Waktu itu dengan alasan membawa … dan uang sebesar 
Rp50.000.000,00 untuk dibagikan kepada anggota persatuan 
masyarakat muda-mudi Desa Bandar Panjang Tuo, Yang Mulia.  
 

2683. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Jadi, Saudara tidak kenal orang yang membagi-bagikan uang?  
 

2684. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Tidak, Yang Mulia.  
 

2685. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Baik. Saudara dapat berapa? (...)  
 

2686. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Karena (...)  
 

2687. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Saudara dapat berapa?  
 

2688. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Sebentar, Yang Mulia. Mereka tidak mem … membagikan uang 
tersebut, Yang Mulia, tapi menyerahkan kepada ketua muda-mudi Desa 
Bandar Panjang Tuo, yaitu Darwin, Yang Mulia.  
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2689. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
 Jadi, si Darwin yang menerima?  
 

2690. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Benar, Yang Mulia.  
 
 

2691. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ya. Kemudian, dari si Darwin ada Saudara terima?  
  

2692. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Ada, Yang Mulia.  
 

2693. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Berapa?  
 

2694. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Sebesar Rp900.000,00 yang terjumlah … yang termasuk DPT 
Desa Bandar Panjang Tuo, Yang Mulia.  
 

2695. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Apa maksudnya DPT?  
 

2696. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Yang termasuk mem … mempunyai hak pilih, Yang Mulia.  
 

2697. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Jadi, yang mau … yang menerima ataupun yang berhak menerima 
adalah orang-orang yang ada namanya di DPT itu maksudnya?  
 

2698. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Benar, Yang Mulia. Tapi dengan jumlah yang berbeda, Yang 
Mulia. Karena yang ter … yang tidak termasuk DPT juga ad … ada yang 
ikut melihat, tapi sudah termasuk muda-mudi.  
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2699. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
 Baik, itu yang lainlah menjelaskan. Saudaralah yang mau saya 
tanya. Berapa yang sebenarnya Saudara menerima dari si Darwin itu?  
 

2700. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Rp900.000,00, Yang Mulia.  
 

2701. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Bagaimana Saudara bisa membuktikan itu? Ada di (...)  
 

2702. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Membuktikannya (...)  
  

2703. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Foto, ada di Hp atau ada orang yang melihat?  
  

2704. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Kalau itu enggak ada, Yang Mulia. Tapi kan yang (...)  
 

2705. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Tidak ada?  
 

2706. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Tidak.  
  

2707. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Jadi, uang itu diserahkan pun kepada Saudara oleh si Darwin 
tidak ada yang melihat, ya?  
 

2708. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Yang melihat ramai, Yang Mulia.  
 

2709. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
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 Ramai?  
 

2710. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Hampir semua. Ramai. Yang mengikuti jalan-jalan ke Danau Toba, 
itulah yang melihat.  
 
 
 
 

2711. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Jadi, pada waktu si Darwin membagi-bagikan uang itu, yang lain 
anggota-anggota … anggota muda-mudi yang lain itu melihat?  
 

2712. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Melihat, Yang Mulia, dan juga menerima uang yang dibagikan 
oleh Darwin itu, Yang Mulia.   
 

2713. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Salah satu di antara yang sudah menerima yang Saudara kenal 
siapa? Yang menerima (...)  
 

2714. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Bambang (...)  
 

2715. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Saudara … siapa yang Saudara lihat menerima langsung dari si 
Darwin?  
 

2716. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Saudara Bambang, Yang Mulia.  
 

2717. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Saudara Bambang yang Saudara lihat langsung, ya?  
 

2718. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Benar, Yang Mulia.  
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2719. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
 Terus, waktu Saudara menerima, siapa yang melihat?  
 

2720. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Saudara Bambang, Yang Mulia.  
 
 

2721. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Oh, jadi Bambang juga melihat bahwa Saudara menerima dari si 
Darwin, baik.   
 

2722. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
  
 Benar, Yang Mulia.  
 

2723. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Ada lagi? Ada lagi keterangan Saudara?   
 

2724. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Ada, Yang Mulia.  
 

2725. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Mengenai apa?  
 

2726. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Dua orang tersebut juga di situ menyampaikan dan juga 
mengarahkan seluruh anggota masyarakat muda-mudi untuk memilih 
Paslon 02, Yang Mulia.  
  

2727. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Siapa dua orang itu maksudnya?   
 

2728. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
  
 Itu … yang tidak saya kenal tadi, Yang Mulia. Saya juga kurang 
jelas orangnya siapa.  
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2729. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

  
 Dan dia yang mem … memberikan uang kepada si Darwin itu?  
 

2730. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia.  
 
 

2731. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Jadi, ada dua orang dia, ya. Tapi yang memberikan uang satu 
orang apa dua-duanya?  
 

2732. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Dua-duanya, Yang Mulia.  
 

2733. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Dua-duanya, ya. Baik.  
 

2734. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Benar, Yang Mulia.  
 

2735. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Jadi, maksud mereka dikasih uang itu, khusus kepada muda-
mudi, dikasih kepada Ketuanya si Darwin agar dibagi-bagikan, terutama 
kepada orang yang namanya ada di DPT untuk memilih Pasangan 02. 
Itu kira-kira?  
 

2736. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Benar, Yang Mulia. Benar.  
 

2737. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
 Baik. Ada lagi keterangan Saudara?  
 

2738. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Ada, Yang Mulia.  



 

292 

 
2739. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
 Apa lagi?  
 

2740. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
  
 Pada saat satu hari sebelum pemilihan pada tanggal 20 … 
sebelum PSU (Pemungutan Suara Ulang) pada tang … pada tanggal 24 
April, saya berbicara langsung kepada ketua … Ketua B … BPT Desa 
Bandar Panjang Tuo, yaitu Bapak Abdullah. Dia mengatakan Yang 
Mulia. 

“Gini saja, Nak,” katanya, “Kalau seandainya kamu bisa 
membuktikan bahwasanya kamu memilih Paslon 02, saya akan 
mengembalikan berapa pun dana yang sudah disalurkan, yang belum 
kamu terima kepada kamu kembali,” katanya, Yang Mulia, kalau saya 
bisa membuktikan dengan cara memfoto bahwasanya saya memilih 
Paslon 02 yaitu Bapak Dahlan, Yang Mulia. 

 
2741. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   

 
Jadi, maksudnya Saudara kalau bisa membuktikan Saudara 

mencoblos Pasangan 02 itu (…) 
 

2742. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Benar, Yang Mulia. 
 

2743. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Saudara dapat … dapat uang lagi. Itu maksudnya?  
 

2744. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Benar, Yang Mulia. 
 

2745. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Tapi Saudara lakukan itu enggak itu? 
 

2746. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Enggak, Yang Mulia. 
 

2747. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   



 

293 

 
Oke. Tapi Saudara dalam … dalam pikiran Saudara, memang itu 

hanya untuk menggiring Saudara dan juga muda-mudi di kampung 
Saudara itu untuk memilih Pasangan 02, ya? 

 
2748. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 

 
Benar, Yang Mulia. 
 
 

2749. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Baik. Silakan, Yang Mulia. Ada … silakan, Yang Mulia Prof. Saldi 

mau mengajukan pertanyaan. Silakan. 
 

2750. KETUA: SALDI ISRA 
 
Ya. Pak Abdi ya, Abdi Saputra, ya? 
 

2751. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Benar, Yang Mulia. 
 

2752. KETUA: SALDI ISRA 
 
Bapak dulu ketika pilkada bulan Desember ikut memilih, ndak? 
 

2753. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Enggak, Yang Mulia. 
 

2754. KETUA: SALDI ISRA 
 
Di … kenapa enggak memilih? Umur belum cukup? 
 

2755. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Bukan … sudah cukup sih, Yang Mulia. tapi waktu itu bertepatan 

pada waktu itu saya enggak berada di desa, Yang Mulia, di kampung. 
 

2756. KETUA: SALDI ISRA 
 
Oke. Tapi kalau yang PSU memilih, ya? 
 

2757. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
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Ikut, Yang Mulia, memilih. 
 

2758. KETUA: SALDI ISRA 
 
Di TPS berapa? 
 

2759. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
TPS 1, Yang Mulia, Desa Bandar Panjang Tuo. 

2760. KETUA: SALDI ISRA 
 
TPS 1? Lalu, ada kejadian-kejadian tertentu ndak, ribut, segala 

macam? Ada enggak dilihat di TPS itu? 
 

2761. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Enggak ada, Yang Mulia. 
 

2762. KETUA: SALDI ISRA 
 
Tidak ada, ya.  
 

2763. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
 Tidak. 
 

2764. KETUA: SALDI ISRA 
 
Oke. Jadi, enggak ada melihat kejadian apa-apa, ya? Berjalan 

lancar, begitu? 
 

2765. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Benar, Yang Mulia. 
 

2766. KETUA: SALDI ISRA 
 
Anda itu pukul berapa menggunakan hak pilih?  
 

2767. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Sekitar pukul 13.30, Yang Mulia, siang.  
 

2768. KETUA: SALDI ISRA 
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13.30? 
 

2769. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Benar, Yang Mulia. 
 

2770. KETUA: SALDI ISRA 
 
KPU, itu 13.30 masih buka? 

2771. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Masih, Yang Mulia. 
 

2772. KETUA: SALDI ISRA 
 
Tunggu, saya tanyakan … tanya KPU.  
 

2773. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 
Buka, Yang Mulia. Tapi tinggal penghitungan suara itu, Yang 

Mulia. 
 

2774. KETUA: SALDI ISRA 
 
Sudah penghitungan suara kan tidak boleh lagi orang apa … 

menggunakan hak untuk memilih? 
 

2775. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 
Ndak boleh, Yang Mulia. 
 

2776. KETUA: SALDI ISRA 
 
Itu 13.30 WIB Anda ikut memilih? 
 

2777. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Waktu itu kurang lebih segitulah, Yang Mulia, dari jam 13.00 

WIB sampai 13.30 WIB lah kira-kira, Yang Mulia. 
 

2778. KETUA: SALDI ISRA 
 
Ikut memilih? 
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2779. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Ikut. 
 

2780. KETUA: SALDI ISRA 
 
Padahal ketentuannya TPS itu ditutup pukul 13.00 WIB. ini Anda 

istimewa sekali ini disuruh memilih pukul 13.30 WIB. 
 
 

2781. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Enggak, waktu itu sudah hampir … sudah hampir mau terakhir 

saya memilih itu, Yang Mulia. 
 

2782. KETUA: SALDI ISRA 
 
Hampir berapa, hampir apa? 
 

2783. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Hampir orang paling terakhir yang ikut memilih itu, Yang Mulia. 
 

2784. KETUA: SALDI ISRA 
 
Oh, hampir terakhir. Jadi Anda itu masuk list terakhir, antrian 

terakhir sehingga melewati pukul 13.00 WIB? Boleh begitu, KPU? Kalau 
orang sudah mendaftar, lalu kemudian karena mungkin padat sampai 
melewati? 

 
2785. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  

 
Boleh kalau dia sudah hadir sebelum pukul 13.00 dan antri untuk 

mengisi absen boleh dilewatkan, Yang Mulia. 
 

2786. KETUA: SALDI ISRA 
 
Anda banyak antri enggak ketika itu? 
 

2787. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Banyak, Yang Mulia.  
 

2788. KETUA: SALDI ISRA 
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Banyak yang … banyak, ya? KPU ... eh Bawaslu, itu yang dia 
ceritakan itu benar, ndak? ada antri di TPS 01 sehingga orang 
menggunakan hak pilihnya walaupun sudah … apa namanya … mengisi 
daftar hadir sehingga melewati batas pukul 13.00 itu? 

 
2789. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  

 
Ya, Yang Mulia. yang wajib itu hadir di TPS sebelum pukul 13.00, 

Yang Mulia. apabila hadir sebelum pukul 13.00 namun kalau antri, 
maka seluruh yang sudah datang itu harus diselesaikan hak pilihnya, 
Yang Mulia. 

 
2790. KETUA: SALDI ISRA 

 
Oke. Itu ya, aturannya. Pertanyaan saya, di TPS 01 itu melewati 

13.00 ndak pemungutan suaranya? 
 

2791. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 
Kebetulan saya tidak di sana, Yang Mulia. 
 

2792. KETUA: SALDI ISRA 
 
Siapa yang datang ke sana?  
 

2793. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 
Yang sedang mengikuti daring, Yang Mulia, Pak Iswadi. Mohon 

Pak Iswadi (…) 
 

2794. KETUA: SALDI ISRA 
 
Pak Iswadi ada di sini?  
 

2795. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 
Yang sedang daring di (…) 
 

2796. BAWASLU: AHMAD ISWADI 
 
(Ucapan tidak terdengar jelas), Yang Mulia. 
 

2797. KETUA: SALDI ISRA 
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Pak Iswadi itu, ada enggak … benar enggak yang dia sampaikan 
lewat pukul 13.00 itu masih ada yang menggunakan hak pilihnya 
karena antri di TPS 01? 

 
2798. BAWASLU: AHMAD ISWADI 

 
Tidak ada, Yang Mulia. 
 
 
 

2799. KETUA: SALDI ISRA 
 
Tidak ada, ya? 
 

2800. BAWASLU: AHMAD ISWADI 
 
Tidak ada, Yang Mulia.   
 

2801. KETUA: SALDI ISRA 
 
Pukul berapa ditutupnya di situ, Pak Iswadi? 
 

2802. BAWASLU: AHMAD ISWADI 
 
Itu tetap pukul 13.00, Yang Mulia, (ucapan tidak terdengar 

jelas). 
 

2803. KETUA: SALDI ISRA 
 
Oke. Jadi, Pak … apa … Pak Abdi Saputra, itu keterangan 

Bawaslu itu yang hadir di situ enggak ada orang menggunakan hak pilih 
lewat pukul 13.00 katanya. 

 
2804. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 

 
Tadi … mohon maaf, Yang Mulia. Menyampaikannya saya tadi 

agak gugup, Yang Mulia, mungkin. Jadi agak … apa … mengatakannya 
pun enggak sesuai sama keterangan yang saya berikan tadi, Yang 
Mulia. 

 
2805. KETUA: SALDI ISRA 

 
Yang sesuainya bagaimana? 
 

2806. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
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Begitu saya paling bangun pukul (…) 
 

2807. KETUA: SALDI ISRA 
 
Ini Saudara … dengar ya, ini Anda memberikan keterangan di 

bawah sumpah. Apa konsekuensinya kalau Anda berbohong dapat 
dikatakan memberi keterangan palsu. Anda bisa dipidana, lho. 

 
 

2808. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Benar, Yang Mulia. 
 

2809. KETUA: SALDI ISRA 
 
Sekarang Anda menggunakan hak pilih itu masuk ke tempat 

pemungutan suara pukul berapa? 
 

2810. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 
Sekitar pukul 11.00 lah mungkin, Yang Mulia karena saya tadi 

berbicaranya agak … apa … agak grogi, Yang Mulia. 
 

2811. KETUA: SALDI ISRA 
 
Pukul 11.00 WIB. Jauh sekali ya melompatnya, 2,5 jam. Nanti 

biarlah kami yang menilai ya keterangan-keterangan Anda seperti itu. 
Ada lagi yang mau … kejadian khusus ndak yang Anda ketahui di TPS 
itu? 

 
2812. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 

 
Tidak ada lagi, Yang Mulia.  
 

2813. KETUA: SALDI ISRA 
 
Ya. Terima kasih, Pak Ketua Pak … Yang Mulia Pak Manahan. 
 

2814. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 
Dipersilakan kepada Yang Mulia Pak Daniel Yusmic. 
 

2815. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
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Baik. Terima kasih, Yang Mulia Pak Manahan.  
 Saudara Abdi Saputra, ya.  
 

2816. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia. 
 

2817. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Itu dari Madina ke Parapat itu berapa jam itu perjalanan?  
2818. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Kalau itu saya kurang tahu, Yang Mulia, yang jelasnya.  
 

2819. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Kurang tahu, ya. Tapi waktu itu menginap enggak, di Danau 
Toba?  
 

2820. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Enggak, Yang Mulia. 
 

2821. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Hanya jalan-jalan saja?  
 

2822. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia.  
 

2823. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Jadi, itu waktu setelah bagi uang dikasih ke ketua muda-mudinya 
itu, kemudian masih lanjutkan perjalanan atau langsung pulang? 
 

2824. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Masih dilanjutkan, Yang Mulia.  
 

2825. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Lanjutkan? ke mana itu?  
 

2826. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
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 Danau Toba, Yang Mulia. 
 

2827. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Ke Danau Toba. Danau Toba itu kan luas ada beberapa 
kabupaten. Di bagian mananya Danau Toba yang kalian datang?  

 
 
 
2828. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Kalau itu saya kurang paham, Yang Mulia.  
 

2829. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Tapi di Parapat?  
 

2830. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia. 
 

2831. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Di Hotel Inna, itu? Sekarang sudah ganti nama katanya, ya? Ada 
Hotel Inna di sana?  
 

2832. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Kalau itu saya juga kurang tahu, Yang Mulia. 
  

2833. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Kurang tahu. Tapi yang pasti tidak menginap, ya?  
 

2834. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Tidak.  
 

2835. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Jadi, hanya jalan-jalan, kemudian balik sampai di Madina jam 
berapa itu kira-kira? 
 

2836. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
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 Sampai di Madina, waktu pulangnya, Yang Mulia?  
  

2837. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Ya, pulangnya.  
 
 
 
 

2838. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Sudah hampir mau sudah malam, sudah … sebentar, Yang Mulia. 
Waktu itu … oh, sudah mau pagi, Yang Mulia.  
 

2839. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Ha, sudah pagi?  
 

2840. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Ya. 
 

2841. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Jadi, kalian tidak menginap? Jalan-jalan saja?  
 

2842. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia.  
 

2843. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Kamu punya jam tangan, enggak?  
 

2844. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Enggak punya, Yang Mulia. 
 

2845. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Kamu pakai jam tangan, enggak? 
 

2846. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
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 Enggak. 
 

2847. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Enggak, ya. Soalnya kamu ragu-ragu soal jamnya. Kalau ada jam 
tangan kan, bisa dilihat itu.  
 

2848. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia. 
2849. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Atau punya Hp kan?  
 

2850. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Enggak punya, Yang Mulia. 
 

2851. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Hp juga enggak punya?  
 

2852. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Enggak.  
 

2853. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Kan di Hp juga ada jam tangan. Nah, saya ingin konfirmasi yang 
tadi, yang kepala BPD atau DPD itu yang tadi, Pak Abdullah atau Pak 
Herman, ya? Siapa yang tadi maksud kamu itu?  
 

2854. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Pak Herman itu temannya, Yang Mulia. Yang ketua itu, Bapak 
Abdullah.  
 

2855. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Bapak Abdullah yang ketuanya? Apa itu BPD itu?  
 

2856. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Kurang paham saya apa kepanjangannya, Yang Mulia.  
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2857. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Tapi yang ketuanya Pak Abdullah?  
 

2858. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia. 
 
 
 
2859. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 

 
Jadi, kamu tidak tahu kepanjangannya apa ya, DPD itu?  

 
2860. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia.  
 

2861. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

Nah, kemudian tadi yang pembagian uang itu Rp900.000,00? 
 

2862. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia. 
 

2863. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Jadi, Saudara Abdi dapat Rp900.000,00, ya?  
 

2864. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Dapat, Yang Mulia.  
 

2865. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Rp900.000,00 itu karena Saudara Abdi nama di dalam DPT?  
 

2866. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia.  
 

2867. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
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 Oke. Nah, muda-mudi yang tidak punya nama itu dikasih berapa 
itu?  
 

2868. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Rp300.000,00, Yang Mulia.  
 

2869. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Rp300.000,00. Nah, si Bambang yang teman Abdi tadi itu dikasih 
berapa? 

2870. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

Rp900.000,00, Yang Mulia. 
 

2871. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Dia punya nama di DPT juga? 
 

2872. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Ada, Yang Mulia.  
 

2873. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oh, jadi kalau yang punya nama DPT dikasih Rp900.000,00 yang 
tidak punya nama dikasih Rp300.000,00?  
 

2874. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia.  
 

2875. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oke. Nah, pada waktu terima uang itu pernah enggak, dilaporkan 
ke Bawaslu? Tidak, ya?  
 

2876. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Tidak, Yang Mulia.  
 

2877. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Tidak. Uangnya masih ada enggak, sampai sekarang?  
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2878. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Sudah enggak ada, Yang Mulia.  
 

2879. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Sudah enggak ada, sudah dipakai, ya?  
 

2880. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Ya, Yang Mulia.  
2881. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Baik. Nah, pada waktu itu Saudara coblos di TPS 01, Bandar 
Panjang, apa?  
 

2882. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Bandar Panjang Tuo, Yang Mulia.  
 

2883. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Oke. 001, ya?  
 

2884. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia.  
 

2885. HAKIM ANGGOTA: DANIEL YUSMIC P. FOEKH 
 

 Baik. Terima kasih, saya kembalikan pada, Yang Mulia.  
 
2886. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL 
 

 Baik. Terima kasih, Yang Mulia Pak Daniel.  
Saya beri kesempatan kepada Kuasa Hukum Pihak Terkait untuk 

mengajukan pertanyaan.  
 

2887. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

 Terima kasih, Yang Mulia. Saudara Saksi Abdi. 
 

2888. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Ya, Yang Mulia. 
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2889. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

 Tadi belum tegas sepertinya di TPS 1, Desa Bandar Panjang Tuo 
itu 01 atau 01 dapat berapa suaranya, tahu? 
 

2890. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Maksudnya, Yang Mulia? saya kurang jelas, Yang Mulia. 
 
 

2891. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

 Di kampung kamu itu Desa Bandar Panjang Tuo itu (…) 
 

2892. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Ya. 
 

2893. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

 Di TPS 1 itu perolehan suara 01 berapa?  
 

2894. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Oh, 116 suara, Yang Mulia. 
 

2895. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

 Kalau 02? 
 

2896. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 216 suara, Yang Mulia.  
 

2897. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

 216? Beda 100, ya? 
 

2898. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Ya … tidak, Yang Mulia.  
 

2899. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
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 Saudara Saksi, kapan kembali ke Desa Bandar Panjang Tuo? Tadi 
kan, ditanya sama Yang Mulia, waktu Desember Anda tidak di desa, 
makanya enggak ikut memilih.  
 

2900. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Ya, benar, Yang Mulia.  
 

2901. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

 Kapan kembali ke desa? 
2902. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Besoknya, Yang Mulia. Soalnya waktu itu saya lagi tambang, Yang 
Mulia. 
 

2903. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

 Oh, lagi bekerja di luar? 
 

2904. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Enggak, bukan di luar, di dalam kampung itu juga, tapi agak jauh 
masuk ke dalam hutan, Yang Mulia. 
 

2905. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

 Oke. Nah, Saudara Saksi pernah dengar ada di sana 
pembangunan jalan baru?  
 

2906. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Kalau itu saya kurang paham, Yang Mulia.  
 

2907. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

 Kampung (…) 
 

2908. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Tapi kalau jalan yang digali saya juga melihat. 
 

2909. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

 Melihat? 
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2910. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Ya, melihat. 
 

2911. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

 Pernah Saudara Saksi mendengar bahwasanya pembangunan 
jalan itu dibangun oleh Paslon 02?  
 
 

2912. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Pernah, Yang Mulia.  
 

2913. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

 Pernah.  Bisa Saudara Saksi ceritakan? Ceritakan dulu. 
 

2914. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Yang saya dengar cuma itu waktu itu, Yang Mulia, masalah 
pembangunan jalan katanya oleh Paslon 02, cuma itu saja, Yang Mulia.  
 

2915. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR 
 

 Bentuk pembangunannya apa? Apakah di sana dikirimnya alat 
berat atau apa?  

 
2916. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Benar, Yang Mulia, dikirim alat berat.  
 

2917. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

 Dikirim alat berat, ya. Terima kasih, Yang Mulia, ini penegasan 
saja.  
 

2918. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik, terima kasih.  
 

2919. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

 PT-21, terima kasih, Yang Mulia.  
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2920. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Ya, Saudara Abdi, ada lagi yang Saudara mau jelaskan? Cukup 
ya? 
 

2921. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Cukup, Yang Mulia.  
 
 

2922. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Baik, untuk Saksi Pihak Terkait sudah cukup.  
 

2923. SAKSI DARI PIHAK TERKAIT: ABDI SAPUTRA 
 

 Terima kasih atas waktunya, Yang Mulia. 
 

2924. HAKIM ANGGOTA: MANAHAN MP SITOMPUL   
 

 Terima kasih Saudara Abdi ya. Selanjutnya, untuk acara 
selanjutnya saya kembalikan kepada Ketua Panel.  
 

2925. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terima kasih, Yang Mulia Pak Manahan Sitompul.  
Ini saya ke Bawaslu ya. Itu dari keterangan-keterangan tadi itu, 

apa yang bisa Saudara jelaskan terkait dengan kewenangan Saudara 
kepada Mahkamah? Silakan! Siap-siap ya ketua apa … Ketua Bawaslu 
Kabupaten Mandailing Natal, ya. Ada ya di apa ya … nanti saya mau 
tanya. Silakan! 
 

2926. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Baik, terima kasih, Yang Mulia. Bahwa Bawaslu Mandailing Natal 
dalam melaksanakan PSU 24 April, mulai dari persiapan kita melakukan 
pengawasan secara melekat (…) 
 

2927. KETUA: SALDI ISRA 
 

 (Ucapan tidak terdengar jelas) kalau itu standar itu jawabannya. 
Ini Anda bukan melaporkan. Itu kan ada tadi ada isu pembagian uang 
ini … ada isu ini orang dipanggil kumpul begini, dan segala macamnya. 
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Nah, itu apa yang dilakukan oleh Bawaslu terkait dengan cerita-cerita 
itu tadi semua.  
 

2928. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Baik, terima kasih, Yang Mulia. Yang pertama bahwa ada tadi 
pertemuan di rumah calon wakil … Calon Bupati Mandailing Natal 
Nomor Urut 1. 
 

2929. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya.  
2930. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Itu kami tidak mengetahui, Yang Mulia.  
 

2931. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ada laporan enggak? 
 

2932. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Tidak ada, Yang Mulia.  
 

2933. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tidak ada laporan sama sekali? 
 

2934. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Maaf, ada, Yang Mulia. Itu ada laporan kita terima setelah 
pelaksanaan PSU.  
 

2935. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Dari siapa? 
 

2936. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Dari (…) 
 

2937. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Siapa yang melapor? 
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2938. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Dari H. Aswin, Yang Mulia.  
 

2939. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Haji? 
 

2940. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Aswin.  
 

2941. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Sebentar saya cek, ini ada … H. Aswin itu melapor tanggal 
berapa? 
 

2942. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Tanggal 25 April, Yang Mulia.  
 

2943. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Sebentar, tanggal 25 April. Lalu kapan Anda undang melakukan 
klarifikasi? 
 

2944. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Baik, terkait penjelasan ini, Yang Mulia, mungkin langsung 
disampaikan oleh Kordiv Hukum … Kordiv (ucapan tidak terdengar 
jelas), Yang Mulia.  
 

2945. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Silakan, silakan, pokoknya kan siapa. 
 

2946. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Baik, terima kasih, Yang Mulia. Terkait setelah kami menerima 
laporan dari Saudara Aswin. 
 

2947. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu tanggal berapa laporannya? 
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2948. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Tanggal 25 April 2021.  
 

2949. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya.  
 

2950. BAWASLU: AHMAD ISWANDI  
 

 Kemudian karena laporan … terkait laporan ini Bawaslu harus 
melakukan kajian awal dulu paling lama 2 hari.  

2951. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya.  
 

2952. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Kemudian setelah melakukan kajian awal, kami membawa ke 
Rapat Pembahasan Pertama Sentra Gakkumdu. 
 

2953. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya.  
 

2954. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Yang di dalamnya ada Surat Kepolisian, Kejaksaan, dan Bawaslu.  
 

2955. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya.  
 

2956. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Kemudian kami dalam pembahasan pertama itu narik 3 unsur 
sepakat untuk meregister.  
 

2957. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Diregister. 
 

2958. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Kami register pada tanggal 27 April 2021.  
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2959. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya.  
 

2960. BAWASLU: AHMAD ISWANDI  
 

 Kemudian setelah kami register, barulah Bawaslu mengundang 
pelapor atau terlapor, dan pihak saksi untuk dilakukan klarifikasi dan 
waktu penyelesaian sampai akhir batas kajian itu 5 hari setelah 
diregister, Yang Mulia.  
 

2961. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Kapan Anda mengundang anggota melakukan klarifikasi? 
 

2962. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Kami mengundang yang bersangkutan untuk diklarifikasi 
sebetulnya tanggal 28, itu pun sudah kami layangkan undangan sampai 
2 kali ini untuk terkait si pelapor.  
 

2963. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya.  
 

2964. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Kemudian kami undang 2 kali belum juga hadir. Pada limit 
terakhir tengah malam, datang surat dari … permintaan dari si pelapor 
agar dijadwalkan kembali untuk pemeriksaan.  
 

2965. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi Anda sudah memanggil ya, ada undangan klarifikasi. 
Pertama, undangan klarifikasi, kedua undangan klarifikasi ketiga. Betul? 
 

2966. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Ya, Yang Mulia. 
 

2967. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu klarifikasi ketiga itu diundang untuk ... apa … klarifikasi itu 
tanggal 30 April? 
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2968. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

2969. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Terus enggak hadir juga? 
 

2970. BAWASLU: AHMAD ISWANDI 
 

 Yang undangan ketiga itu hadir, Yang Mulia.    
2971. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Hadir? 
 

2972. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Hadir.  
 

2973. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pukul berapa dia hadir? 
 

2974. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Sesuai jadwal yang kita tentukan, Yang Mulia.  
 

2975. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pukul 02.00 ya? 
 

2976. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

2977. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Apa lalu pembicaraan ketika itu? 
 

2978. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Kebetulan ini yang mengklarifikasi ini adalah langsung Ketua 
Bawaslu yang mengklarifikasi karena kami bagi tugas, Yang Mulia.  
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2979. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, mana Ketua Bawaslu? 
 

2980. BAWASLU: AHMAD ISWANDI  
 

 Ketua Bawaslu Madina? 
 

2981. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ketua Bawaslu Madina mana nih orangnya? Halo? 
 

2982. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO  
 

 Halo, Yang Mulia. Izin, Yang Mulia.   
 

2983. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya, yang mana orangnya ini? 
 

2984. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO 
 

 Ya.  
 

2985. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Bawaslu Madina? 
 

2986. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO 
 

 Ya, betul, Yang Mulia.      
 
2987. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pak Joko Arief Budiono ya? 
 

2988. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO 
 

 Ya, siap, benar, Yang Mulia.  
 

2989. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Silakan, setelah dipanggil 3 kali, pada panggilan ketiga itu, baru 
kemudian, pelapor H. Aswin itu datang, ya?  
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2990. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 
 Datang, Pak. Tapi saya koreksi sedikit tadi, Yang Mulia. 
 

2991. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
 

2992. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 
 Kehadiran beliau sekitar pukul 15.00 WIB.  
 

2993. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Pukul 15.00 WIB.  
 

2994. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
  
 Pukul 15.00 WIB.  
 

2995. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oke. Setelah hadir, apa yang dibicarakan?  
 

2996. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 
 Kami langsung melakukan proses klarifikasi, Yang Mulia, kepada 
saksi PPK mengambil sumpah terhadap pelapor dan kemudian 
melanjutkan beberapa pertanyaan.  
 

2997. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
 

2998. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 
 Beberapa pertanyaan tentu saja berkaitan dengan substandi 
laporan … laporan untuk dilaporkan oleh pelapor.  
 

2999. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
 

3000. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
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 Itu terkait adanya keterangan … adanya kejadian yang diduga 
oleh pelapor adalah kampanye.  
 

3001. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya, terus? Apa … apa yang dihasilkan oleh … apa … oleh Bawaslu 
terkait dugaan itu? Pak Joko. Halo? Ini Pak Joko posisinya di mana ini? 
Di Madina?  
 

3002. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 
 Di Kantor Bawaslu Madina, Yang Mulia.  

3003. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Pak Joko, halo. Oke, nanti kita kalau ada tersambung dengan (...)  
 

3004. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Izin, Yang Mulia.  
 

3005. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
 

3006. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Dari hasil kajian secara keseluruhan terkait laporan Pak Aswin. 
Yang pertama dari hasil klarifikasi Pak Aswin. Pertama, dilaporkan si 
pelapor mengetahuinya pada tanggal 24 April.  
 

3007. KETUA: SALDI ISRA 
 
 24 April.  
 

3008. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 24 April 2021. Sem … dari … padahal dari hasil pemeriksaan pada 
waktu kita klarifikasi, ternyata pelapor itu mengetahuinya pada 17 April 
2021. 
 

3009. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Jadi, sudah lewat waktu?  
 

3010. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
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 Dari segi regulasinya sudah melewati batas waktu se … 
sebenarnya, Yang Mulia.  
 

3011. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oke.  
 

3012. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Kemudian, terkait saksi-saksi yang diajukan, atas nama Weluxinus 
Sihombing itu hadir.  

3013. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
 

3014. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Tapi yang bersangkutan tidak mengetahui secara langsung dan 
tidak melihat secara langsung atas peristiwa tersebut.  
 

3015. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oke.  
 

3016. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Kemudian, atas … ada atas nama Muhammad Hanafi juga hadir. 
Jawabannya sama dengan Weluxinus, tidak melihat (...)  
 

3017. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Itu ada bukti dan cara pemeriksaannya, ya?  
 

3018. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Ada, ada … ada (...)  
 

3019. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Anda bisa menghadirkan bukti itu ke kami?  
  

3020. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Bisa, Yang Mulia.  
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3021. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Besok batas akhir pukul 10.00 WIB, ya.  
 

3022. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Siap, Yang Mulia.  
 

3023. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Itu dianggap sebagai pelengkap keterangan.  

3024. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
  
 Bentuk soft file paling, Yang Mulia.  
 

3025. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Bukan, Anda antarkan ke sini. Hard copy-nya. Kan Anda masih di 
Jakarta ini.  
 

3026. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Yang aslinya, Yang Mulia, ditinggal di (...)  
 

3027. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Bukan, itu soft file Anda ko … Anda kopikan.  
 

3028. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Siap.  
 

3029. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Nanti Anda antarkan ke sini, ya.  
 

3030. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Siap, Yang Mulia.  
 

3031. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Itu kita anggap sebagai … apa namanya … lampiran keterangan.  
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3032. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Siap, Yang Mulia.  
 

3033. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Untuk memberi … ini Pemohon, ya, ingat, kami mau membuktikan 
benar atau tidak dilakukan BAP. Makanya, apa yang diperlukan itu 
diminta, ya. Silakan, bisa, ya?  
 
 
 

3034. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Siap. Kemudian, atas nama Tina, sebagaimana yang (...)  
 

3035. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Enggak, saya belum tanya Tina. Ini (...)  
 

3036. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Enggak, terkait Saksi … Saksi satu lagi, soalnya tiga … Yang Mulia, 
tiga Saksi yang diajukan.  
 

3037. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oke, oke. Ini, ya, oke.  
 

3038. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Saksi yang ketiga, yang diajukan atas nama Tina sebagaimana 
tadi yang memberikan kesaksian.  
 

3039. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
 

3040. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Yang bersangkutan kita undang secara patut, tidak hadir dalam 
undangan.  
 

3041. KETUA: SALDI ISRA 
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 Diundang pertama, Tina itu tanggal berapa?  
 

3042. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
  
 Tanggal 28, Yang Mulia.  
 

3043. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Tanggal … pertemuannya tanggal 28 (...)  
 
 
 

3044. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Ya, begitu (...)  
 

3045. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Undangannya tanggal 27?   
 

3046. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Ya, begitu tidak hadir, langsung kita undang lagi.  
 

3047. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Diundang lagi, diundang 28 pertemuannya untuk tanggal 29?  
 

3048. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Ya, Yang Mulia.  
 

3049. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ada bukti, enggak? Bahwa dia … apa … dia menerima undangan?  
 

3050. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Ada, Yang Mulia. Ke … kebetulan begini, kita mengantarkan 
undangan itu secara langsung ke alamat rumahnya, Yang Mulia.  
 

3051. KETUA: SALDI ISRA 
  
 Oke, siapa yang menerima di situ?  
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3052. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Kebetulan yang kita perintahkan mengantar undangan ini adalah 
panwas kecamatan didampingi dengan beke … PKD.  
 

3053. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
 
 
 
 

3054. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Seterusnya pada waktu kami mengantar undangan itu yang ada di 
situ adalah orang tua yang bersangkutan. 
 

3055. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya.  
 

3056. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Dan sempat juga staf kita dimarahi. “Kenapa harus diundang-
undang anak saya,” katanya.  
  

3057. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oke. Dimarahi pula, ya. Sudah mau mengantar dimarahi pula. 
 

3058. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
  Ya, Yang Mulia. 
  

3059. KETUA: SALDI ISRA 
 
  Di sini memang ada bukti penerimaan undangan, tanda tangan 
begitu. Nah, itu nanti kita cek. Terus apa lagi?  
 

3060. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Pada kesimpulannya setelah kita lakukan kajian, kemudian pada 
tanggal 3 Mei, kita lakukan rapat pembahasan kedua beserta Sentra 
Gakkumdu Kabupaten Mandailing Natal dan hasil tersebut disepakati 
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bahwa terkait laporan itu tidak memenuhi syarat formal dan materiil 
untuk ditingkatkan ke tahap penyidikan, Yang Mulia.  
 

3061. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oke. Jadi, tidak memenuhi syarat formal dan materiil, ya.  
 

3062. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Ya, Yang Mulia. 
 
 
 

3063. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Menurut Anda, pertemuan itu ada, enggak?  
 

3064. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Kalau kita mengkajinya secara normatif saja, Yang Mulia.  
 

3065. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Secara normatif, ya. Lalu, kesimpulannya tidak memenuhi syarat 
formil dan materiil, ya? 
 

3066. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
  Ya, siap, Yang Mulia.  
 

3067. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ya, nanti kita akan nilai. Oke, apa lagi yang mau dijelaskan dari 
Bawaslu?  
 

3068. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Kemudian, terkait kunjungan calon wakil bupati ke Desa Kampung 
Baru atas nama Atika … Ibu Atika Azmi Utami pada tanggal 16 April 
2021, itu juga masuk laporannya ke Bawaslu, sebagai pelapor adalah 
Rois … Bapak Rois, S.E. 
 

3069. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
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3070. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Kemudian terlapornya Ibu Atika Azmi Utami. Setelah kita lakukan 
kajian hasil kesimpulan juga sama dengan laporan Pak Aswin. Yang 
pertama si pelapor mengetahuinya, hasil pemeriksaan si pelapor 
mengetahuinya itu pada tanggal 17 April 2021, sementara di laporan 
dibuat tanggal 24 April 2021, jadi secara waktu syarat formil kita 
anggap tidak memenuhi.  
  
 
 
 

3071. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, sekarang begini, ya, Bawaslu, semua BAP pemeriksaan-
pemeriksaan itu Anda sertakan besok, ya? 
 

3072. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Siap, Yang Mulia. 
 

3073. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Untuk membuktikan betul tidaknya Anda melakukan pekerjaan 
itu.  
 

3074. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Siap, Yang Mulia.  
 

3075. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya? 
 

3076. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Siap, Yang Mulia.  
 

3077. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi bisa disampaikan ke kami besok, ini kebetulan kan Pak Ketua 
masih di sana, masih harus bekerja itu, lengkap itu semua dikirim ke 
yang ada di Jakarta, besok paling lambat pukul 10.00 WIB itu harus 
sampai di Kepaniteraan.  
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3078. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 

 Siap, Yang Mulia. 
 

3079. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya? 
 

3080. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Siap. 
 

3081. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Itu diposisikan sebagai lampiran keterangan. Karena kalau … 
kalau itu diposisikan sebagai bukti kan harus diketuk palu, harus 
dileges, dan segala macamnya. Jadi kita mau lihat benar tidaknya ada 
upaya seperti itu, ya? 
 

3082. BAWASLU: AHMAD ISWANDI   
 
 Siap, Yang Mulia.  
 

3083. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Nah, ini pertanyaan terakhir untuk Bawaslu. Pak Ketua, sudah 
bisa mendengar, ya? Ketua Bawaslu? 
 

3084. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 Siap, Yang Mulia.  
 

3085. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ketika dilakukan pencermatan terhadap DPT yang akan digunakan 
untuk PSU, apa yang Saudara ikuti, yang Saudara awasi terkait dengan 
banyaknya … apa namanya … jumlah tertentu yang misalnya tidak 
ditemukan, meninggal, dan segala macamnya itu? Silakan, Pak Ketua.  

 
3086. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 Baik, Yang Mulia. Yang kita sepakati dari hasil pencermatan yang 
dilakukan oleh KPU dan kami juga melangsungkan proses pengawasan 
melalui pencermatan juga oleh jajaran kami yang di bawah, jadi buka 
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pertemuan kita bahwa hampir sama dengan apa yang ditemukan oleh 
KPU beberapa dari pemilih yang ada di masing-masing TPS berpindah 
dari berdomisili dan ada yang sudah meninggal sebagian kecil dan ada 
juga ternyata dari hasil penyisiran kita beberapa orang yang tidak … 
apa … tidak dikenal.   

 
3087. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, jadi Anda terlibat, ya, ketika dilakukan pencermatan itu Anda 
melakukan pengawasan, ya?  
 
 
 

3088. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

(Ucapan tidak terdengar jelas) pengawasannya kami (ucapan 
tidak terdengar jelas) pencermatan itu kami mengikutinya pimpinan, 
melalui (ucapan tidak terdengar jelas).  
   

3089. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke.  
 

3090. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 (Ucapan tidak terdengar jelas). 
 

3091. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu berkaitan dengan banyaknya … apa namanya … orang yang 
terdaftar dalam DPT, tapi kemudian tidak ditemukan, apa yang Anda 
lakukan terkait dengan ini? 
 

3092. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 Pada saat itu kita memerintahkan jajaran untuk hasil tentu saja 
dengan jajaran (ucapan tidak terdengar jelas) khususnya dengan 
kepala desa maupun dengan kepala lingkungan kalau (ucapan tidak 
terdengar jelas) … apa namanya … Yang Mulia. (Ucapan tidak 
terdengar jelas) berdasarkan keterangan mereka (ucapan tidak 
terdengar jelas) (…) 
 

3093. KETUA: SALDI ISRA 
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 Oke, jadi Anda berusaha menghubungi kepala … apa namanya … 
kepala desa atau yang pejabat pemerintah terdekat dengan orang-
orang itu? 
 

3094. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 Kita (ucapan tidak terdengar jelas) melalui jajaran kita, Yang 
Mulia.  
 

3095. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 
 

3096. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 Baik di panwascam maupun melalui (ucapan tidak terdengar 
jelas).  
 

3097. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Nah, ini pertanyaan terakhir ini. Kan … Pak Ketua Bawaslu, 
kan cuma 3 TPS ini yang dilakukan PSU, ya? Itu masing-masing TPS itu 
Anda berapa sih mengirim orang untuk melakukan pengawasan? 
  

3098. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 Sesuai dengan regulasi, Yang Mulia. Bahwa ada TPS di masing-
masing TPS, pengawas TPS dan bahkan kita juga memerintahkan 
kepada panwascam untuk melakukan monitoring langsung terhadap 
TPS di 2 kecamatan tersebut dan bahkan kami dari kabupaten juga 
langsung melakukan proses pengawasan di TPS, saya dan (ucapan 
tidak terdengar jelas) berada di TPS 1, Pak Iswandi dan Pak Yatisna 
berada di TPS 2, (ucapan tidak terdengar jelas) TPS 1 Bandar Panjang 
Tuo dan Pak Alianda standby di kantor untuk menjaga kemungkinan 
adanya kemungkinan masuk laporan. Kami langsung berada di TPS, 
Yang Mulia.  
    

3099. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Di TPS yang ada ribut-ributnya itu di TPS berapa? TPS 1, ya?  
 

3100. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 
 TPS 1 Desa (ucapan tidak terdengar jelas), Yang Mulia.  
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3101. KETUA: SALDI ISRA 

 
 Ya, apa yang dilakukan Bawaslu terkait dengan ribut-ribut itu? 
 

3102. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 
 Bagaimana kalau dijelaskan … dijawab oleh rekan kami, (ucapan 
tidak terdengar jelas), Yang Mulia. Bahwa yang kami lakukan adalah 
menjelaskan tentang rekapitulasi berkaitan dengan untuk mendapatkan 
kartu pemilu dipemungutan suara. Karena di situ pada saat itu petugas 
KPPS tidak memberikan … terhadap beberapa orang tidak memberikan 
masuk untuk memberikan suara.  
 

3103. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oke. 
 

3104. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 
 Dan ada keberatan dan mereka memilih untuk berkomunikasi 
dengan kami, dan kami menjelaskan Kembali tentang regulasi tersebut. 
 

3105. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Oke. Cukup, ya? Saya mau ke Termohon sekarang. Di 3 TPS itu, 
KPU atau Termohon, itu di TPS mana saja yang ada catatan keberatan 
dari saksi pasangan calon? 
 

3106. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Yang … sepanjang yang kami periksa hanya di TPS 1 Desa 
Kampung Baru. 

 
3107. KETUA: SALDI ISRA 
 

 TPS 01, Desa Kampung Baru. 
 

3108. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ya. 
 

3109. KETUA: SALDI ISRA 
 

Itu terkait dengan orang ribut-ribut itu?  
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3110. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Ya. 
 

3111. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tapi dia tanda tangan hasil?  
 

3112. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Tanda tangan, Yang Mulia. Cuma yang … yang menyatakan 
keberatan di formulir keberatannya, dia malah tidak tanda tangan.  
 

3113. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Bagaimana?  
 

3114. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Setelah dia sampaikan keberatan, kemudian keberatannya dicatat 
di kejadian khusus, harusnya kan, dia tanda tangan, Yang Mulia. Tapi 
kalau di situ dia tidak tanda tangan. 
 

3115. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu di bukti T berapa Anda lampirkan itu? Coba lihat! Anda bisa 
sebutkan T berapa bahwa dia mengajukan catatan keberatan, tapi tidak 
menandatangani?  
 

3116. TERMOHON: MUHAMMAD YASIR NASUTION  
 

 Sebentar, Yang Mulia. T-4, Yang Mulia.  
 

3117. KETUA: SALDI ISRA 
 

 T-4, sebentar kita cek. Tolong ... apa ... Kuasa Pemohon salah 
satu ke sini, Bawaslu juga, Pihak Terkait, dan Termohon.  
 Coba Anda lihat, ya. Ini ada catatan keberatan di TPS 01, ya. 
Anda lihat? Ya, tapi itu tidak ditandatangani, oke. ini juga ... apa 
namanya ... yang menangani [sic!] cuma kelompok pemungutan suara, 
tapi yang mengajukan keberatan tidak tanda tangan, ya? Satu. Lihat, 
ya? Ini perlu dilihatkan ini rekap di setiap TPS, ya. Itu semua saksi 
tanda tangan, ini TPS 01 Kampung Baru, ya, sudah lihat, ya. Tunggu 
dulu, jangan lari-lari dulu. Ini 01, ini TPS 02, ini juga ditandatangani, 
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ya, semuanya. Ini kita lihat suara dulu, ini karena ini kan, semuanya 
harus dilekatkan di suara. Ini Bandar Panjang, ya, di TPS 01 Muara 
Sipongi, semua saksi tanda tangan, ya, dilihat, ya. KPU lihat juga, Anda 
ini tidak bersemangat sekali. Agak bersemangat sedikitlah, oke? Ya, 
silakan kembali ke tempat!  
 Dengan demikian, terima kasih, sudah hadir ke depan. Tadi sudah 
difoto apa pula itu, oleh wartawan Mahkamah Konstitusi, nanti Anda 
bisa lihat di majalah Mahkamah Konstitusi edisi berikutnya. Kita sudah 
selesai melakukan pemeriksaan. Ada yang mau disampaikan, Pemohon?  
 

3118. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Mohon izin, Yang Mulia.  
 

3119. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Silakan! 
 

3120. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Melalui Mahkamah, jikalau diperkenankan (…) 
 

3121. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 

3122. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Kebetulan di sini ada Ketua Bawaslu Madina. 
 

3123. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. 
 

3124. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Mohon diklarifikasi apakah Ketua Bawaslu Madina ini pernah 
menerima laporan secara lisan melalui pesan WA bahwa ada kegiatan 
money politics di tanggal 5 April 2021.  
 

3125. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, saya tanya. Saudara Ketua Bawaslu, coba itu dibuka ... 
apanya ... mute-nya di-unmute, Ketua Bawaslu Madina. 
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3126. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 Ya, Yang Mulia.  
 

3127. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pernahkah Saudara (…) 
 

3128. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 Ya, Yang Mulia. 
 
 
 

3129. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Menerima pesan WA yang mengatakan bahwa pada tanggal 5 
April terjadi money politics?  
 

3130. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 Tidak ada, Yang Mulia.  
 

3131. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tidak ada, ya? 
 

3132. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 Dan saya memang tidak ada menerima pesan WA, tidak pernah 
mau menerima laporan berdasarkan pesan WA, karena mekanisme 
penerimaan kami tidak termasuk ke nomor pribadi, Yang Mulia. 
 

3133. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. 
 

3134. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 Jadi, ada faktanya, tidak ada saya menerima pesan pada tanggal 
5, ya, Yang Mulia. Tanggal 5 ada money politics di mana? 
 

3135. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Jadi, Anda tidak menerima, ya?  
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3136. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 Saya perlu menjelaskan, Yang Mulia.  
 

3137. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ada enggak, mekanisme … sebentar dulu. Anda memberi ruang 
ndak, apa orang untuk melaporkan adanya indikasi pelanggaran itu 
melalui mekanisme WA?  
 
 
 
 

3138. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 Kalau dalam mekanisme WA, kami belum menjadikan bahan, itu 
pun masih sebatas bahan untuk sebagai bahan awal untuk informasi 
awal, Yang Mulia.  
 

3139. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. Bahan informasi awal, ya.  
 Terkait dengan yang dikatakan oleh Kuasa Pemohon tadi, ada 
laporan melalui WA, WA itu Anda menerima, tidak?  
 

3140. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 Di WA money politics di mana? Dijelaskan lewat Kuasa Hukum.  
 

3141. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya, tolong dijelaskan, silakan! 
 
3142. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Di WA ini tidak jelas di TPS mana atau kampung mana, hanya 
menyatakan bahwa dilaporkan kepada Ketua Bawaslu bahwa sedang 
ada kegiatan bagi-bagi uang memakai kuitansi dan menunjukkan KK, 
lalu ada juga jawaban WA dari Ketua Bawaslu di sini. Begitu, Yang 
Mulia.  
 

3143. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu yang mengirim WA siapa?  
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3144. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Yang meng … yang melakukan WA ini atas nama Ali Mutiara.  
 

3145. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Itu di bukti P berapa Saudara masukkan? 
 

3146. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Yang baru akan kita ajukan, sudah masuk. 
 
 
3147. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oh, baru kita ajukan, ya? Oke. Nanti kita lihat, kita cek, ya.  
 

3148. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Baik, Yang Mulia.  
 

3149. KETUA: SALDI ISRA 
 
 Ada Ketua Bawaslu RI enggak, di sini? Ketua Bawaslu RI. Halo? 
Bawaslu RI. 
 

3150. BAWASLU: ANGGOTA SUMUT 
 

 Izin, Yang Mulia, tadi hadir Ketua Bawaslu RI Pak Abhan, tapi ini 
sedang salat, Yang Mulia.  
 

3151. KETUA: SALDI ISRA  
 

 Nah, oke. Nah, ini siapa yang hadir, yang bicara dengan kami ini 
siapa ini? 
 

3152. BAWASLU:  
 

 Anggota Bawaslu Provinsi Sumatera Utara.  
 

3153. KETUA: SALDI ISRA  
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 Oh, Anggota Bawaslu Provinsi Sumatera Utara, okelah satu 
tingkat di atasnya. Itu ada enggak mekanisme pelapor melalui WA yang 
dibenarkan? 
 

3154. BAWASLU: ANGGOTA SUMUT 
 

 Tidak, Yang Mulia.  
 

3155. KETUA: SALDI ISRA  
 

 Tidak ya. Tidak ada mekanisme pelaporan melalui WA, ya. Tetapi 
tadi menurut Ketua Bawaslu Madina itu dapat dijadikan informasi awal.  
 

3156. BAWASLU:  
 

 Benar, Yang Mulia.  
3157. KETUA: SALDI ISRA  
 

 Nah, tapi Ketua Bawaslu merasa tidak menerima WA itu, 
sementara Pemohon mengatakan ada Wa. Nanti kita lihat, nanti kita 
pelajari ya. Ada lagi yang mau disampaikan? 
 

3158. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Cukup, Yang Mulia. 
 
3159. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Cukup, nanti jangan berkecil hati. Termohon ada yang mau 
disampaikan silakan. Nanti kalau sudah sampai sini ini, kami tidak diberi 
kesempatan yang sama, dilaporkan di sini, dan segala macam jadi repot 
juga. Silakan. 
  

3160. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Kami rasa sudah cukup, Yang Mulia.  
 

3161. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Gimana? Cukup ya? 
 

3162. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Ya, Yang Mulia.  
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3163. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Cukup.   
 

3164. PEMOHON: DAHLAN HASAN NASUTION 
 

 Izin, Yang Mulia.  
 

3165. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Tunggu, Pak.  
 

3166. PEMOHON: DAHLAN HASAN NASUTION 
 

 Prinsipal, Yang Mulia. 
  

3167. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Bapak, Bapak Prinsipal, Bapak sudah memberikan kuasa kepada 
Kuasa Hukum dan Bapak kalau kami perlukan baru kami meminta. Tapi 
kalau Bapak meminta ke kami kan jadi repot nantinya. Ya, Pak, ya? 
 

3168. PEMOHON: DAHLAN HASAN NASUTION 
 

 Baik, Yang Mulia. Karena banyak dusta tadi, Yang Mulia.  
 

3169. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pihak Terkait … sudahlah, Pak, nanti kita nilai, Pak, nanti kita nilai. 
Pihak Terkait? 
 

3170. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: ADI MANSAR  
 

 Cukup, Yang Mulia. Terima kasih.  
 

3171. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Cukup, Bawaslu ada yang mau ditambahkan? 
 

3172. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Sedikit, Yang Mulia.  
 

3173. KETUA: SALDI ISRA 
 



 

337 

 Ya.  
 

3174. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Jadi, Yang Mulia, 2 minggu sebelum pelaksanaan PSU, Bawaslu 
sebelumnya telah melakukan sosialisasi ke lokasi yang melaksanakan 
PSU. Terkait bentuk-bentuk yang mungkin terjadi pelanggaran yang 
berkaitan dengan pidana. 
 

3175. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya.  
 
 
 
 

3176. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Bersama pasal-pasalnya telah kita sampaikan melalui baliho dan 
spanduk, Yang Mulia.  
 

3177. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke. 
 

3178. BAWASLU: MAKLUM PELAWI 
 

 Artinya di pasal itu telah kita jelaskan bahwa penerima dan 
pemberi uang itu adalah merupakan tindak pidana korupsi, Yang Mulia.   

 
3179. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, sudah disampaikan ya? 
 

3180. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Sudah disampaikan, Yang Mulia.  
 

3181. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya. Ada lagi? 
 

3182. BAWASLU: MAKLUM PELAWI  
 

 Dari Ketua Bawaslu Mandailing Natal, Yang Mulia, ada Pak Joko.  
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3183. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Ya, silakan Ketua Bawaslu.  
 

3184. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 Ya, menjelaskan persoalan (ucapan tidak terdengar jelas) tadi, 
Yang Mulia. Bahwa memang seingat saya, saya pernah … setelah tadi 
diingatkan ada dari pihak Saudara Ali Mutiara, S.H., seingat saya, saya 
memang pernah di-WA oleh Saudara Ali Mutiara terkait mengatakan 
bahwa ada bagi-bagi uang katanya di Kampung Baru, tim kami lagi 
menjaga rumah tersebut. Begitu disampaikan oleh beliau.  
 Lalu saya balas, dalam (ucapan tidak terdengar jelas) tanda bukti 
awal tolong segera laporkan ke Bawaslu, baik malam ini maupun besok 
pagi dengan membawa bukti. Tapi kalau hal tersebut berpotensi 
terhadap kerumunan atau gangguan ketertiban umum, laporkan juga 
kepada polres. Saya sampaikan gitu pada saat Saudara Ali Mutiara. 
Terus saya berkomunikasi … lalu saya berkomunikasi dengan Pak Luhur 
Lapis selaku Kordiv Pengawasan untuk meminta jajaran melakukan 
monitoring ke wilayah tersebut. Wilayah dimaksud Kampung Baru yang 
dinyatakan katanya ada di rumah penduduk.  
 Tapi hasil dari monitoring di jajaran ternyata sudah tidak ada 
peristiwa tersebut. Demikian penjelasan saya, Yang Mulia.   
 

3185. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, jadi bahwa WA itu ada ya, Pak Ketua ya? 
 

3186. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 Ya.  
 

3187. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Dan Bapak memang sempat membalas. Nanti kita lihatlah WA-nya 
dimasukkan ya untuk tambahan nanti, itu tambahan keterangan saja. 
Ada lagi yang mau disampaikan? 
 

3188. BAWASLU: JOKO ARIEF BUDIONO    
 

 Tidak ada, Yang Mulia.  
 

3189. KETUA: SALDI ISRA 
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 Cukup ya? Jadi ini kita untuk 3 TPS kita sudah menghabiskan 
waktu dari pukul 11.00 WIB sampai pukul 17.00 WIB lebih-kurang 6 
jam. Ini dengan tujuan kita bisa mencari kebenaran substantif terhadap 
perkara ini. Nah, oleh karena itu ... apa namanya … Anda lihat 
semuanya berlangsung secara fair, kesempatan-kesempatan. Dan 
sebelum sidang ini kita tutup, kami mau mengesahkan tambahan alat 
bukti. Tapi perlu diingat ya, Bawaslu Anda masih punya utang dengan 
kami, itu akan jadi tambahan keterangan atau lampiran dari keterangan 
Saudara.  
 Besok menjelang pukul 10.00 WIB, paling lambat pukul 10.00 
WIB sudah sampai di kepaniteraan ya.  

 

3190. BAWASLU: MAKLUM PELAWI 
 

 Siap, Yang Mulia.   
 
3191. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Pemohon mengajukan bukti tambahan P-201 sampai dengan P-
224. Benar? 
 

3192. KUASA HUKUM PEMOHON: JANTER MANURUNG  
 

 Betul, Yang Mulia.  
 

3193. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, kita sahkan.  
 
 
 
 Termohon mengajukan bukti tambahan T-24 sampai dengan T-26 
benar? 
 

3194. KUASA HUKUM TERMOHON: HIFDZIL ALIM  
 

 Benar, Yang Mulia.  
 

3195. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Oke, kita sahkan, sudah diverifikasi.  
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 Pihak Terkait mengajukan bukti PT-29 sampai dengan PT-32, 
benar ya? Agak keluar suara dikitlah, ini jangan-jangan belum dibayar 
ini enggak keluar suaranya? 
 

3196. KUASA HUKUM PIHAK TERKAIT: GUNTUR RAMBE 
 

 Benar, Yang Mulia.  
 

3197. KETUA: SALDI ISRA 
 

 Benar, kita sahkan. 
 
 

 
Sementara Bawaslu, tidak memberikan bukti tambahan.  

 Nah, demikian. Sekarang, semua pemeriksaan sudah selesai 
dilakukan. Sekarang, kita menunggu Mahkamah akan mendalami kasus 
ini, lalu hasil ini akan kami bahas dalam Rapat Permusyawaratan 
Hakim. Perkembangan selanjutnya, persidangan selanjutnya semua 
pihak menunggu penyampaian panggilan dari Kepaniteraan Mahkamah. 
Yang tentu semakin cepat, semakin baik supaya segera kita selesaikan.  
 Dengan demikian, kami berterima kasih kepada semua pihak, 
mulai dari Pemohon, Termohon, Pihak Terkait, dan Bawaslu, beserta 
seluruh jajarannya yang sudah berniat baik untuk menyukseskan 
membuat … apa namanya … sidang kita hari ini bisa berjalan dengan 
smooth tanpa harus marah-marah dan segala macamnya.  
 Terima kasih, dengan demikian sidang untuk … ini nomor 
perkaranya saya lu … saya lupa. Perkara Nomor 139/PHP.BUP-XIX/2021 
dinyatakan selesai, sidang ditutup.  

 

  
 

 
 
 

Jakarta, 27 Mei 2021 
 
Panitera, 
Muhidin 
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